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Chères citoyennes, chers citoyens,
Nous voici au seuil du printemps avec le 
réveil de la nature et l’éclosion de nou-
veaux projets à destination de la popu-
lation. C'est pourquoi nous vous invitons 
à lire notre bulletin communal pour vous 
tenir informés des dernières nouvelles et 
des événements à venir.
Tout d'abord, je tiens à remercier cha-
leureusement tous les bénévoles et les 
membres du conseil municipal pour 
leur engagement continu envers notre 
communauté. Grâce à leur dévouement, 
nous avons pu aider des associations à 
mener plusieurs projets passionnants 
durant l’année 2022. Il s’agit notamment 
de l’emblématique commémoration du 
Grand Prix de 1922, et ses 200 véhicules 
d’exception, ainsi que la venue du Variété 
Club de France avec la présence de la star 
internationale, Monsieur Arsène Wenger.
Je tiens à saluer le travail considérable 
de tous les membres de la trentaine 
d’associations, un nombre en progres-
sion continue, qui animent et font vivre 
notre village tout au long de l’année pour 
le plus grand bonheur des habitants, en 
proposant une importante offre sportive 
et culturelle. 
Je remercie les enfants du Conseil Mu-
nicipal des Enfants (CME) qui font notre 
fierté en participant toujours avec entrain 
et bonne humeur aux différentes ma-
nifestations civiques, ludiques et cultu-
relles de notre village. 
Les élus et les commissions poursuivent 
avec enthousiasme et détermination 
les projets initiés il y a trois ans désor-
mais. C’est ainsi, que les actions envi-
ronnementales se poursuivent : les 
opérations de plantations et de 
renaturation des espaces pu-
blics, des zones agricoles 
et même industrielles se 
concrétisent, tout en 
instaurant des cycles 
de conférence auprès 
du grand public et des 

écoles pour sensibiliser nos concitoyens 
aux enjeux de demain. De nombreuses 
initiatives verront encore le jour cette an-
née avec de nouvelles plantations dans 
les écoles, le long des routes, des dons 
de plants d’arbres à nos concitoyens ainsi 
qu’une mise en valeur de l’arboretum.
Nos séniors sont choyés par notre dyna-
mique commission « lien social » qui ri-
valise d’imagination afin de leur faire dé-
couvrir de nouveaux spectacles (« Paradis 
des Sources », spectacle humoristique…) 
et de nouveaux ateliers (numériques, 
mémoire…) dans une ambiance chaleu-
reuse et toujours conviviale. 
Nous avons évidemment poursuivi notre 
travail de rénovation des infrastructures 
municipales et de mise aux normes de 
sécurité de nos bâtiments et voiries : vé-
rification structurelle de nos ponts, de 
nos aires de jeux et équipements sportifs, 
mise en place de dispositifs pour assurer 
l’accessibilité aux personnes à mobilité 
réduite, outils innovants pour sécuriser 
les écoles en cas d’intrusion, rempla-
cement du contrôle d’accès du hall des 
sports / salle des fêtes, réfection de voi-
rie...
Le début des travaux, prévu cette année, 
de l’ancienne synagogue permettra de 
préserver cet héritage culturel et histo-
rique tout en créant un lieu de partage, de 
rencontre et d’émulation culturelle. 
D’autres chantiers se préparent notam-
ment ceux de la rénovation thermique de 
l’école élémentaire et de la réfection de 
plusieurs voiries (rue de la Gare et Ave-
nue Jean Prêcheur) qui souffrent d’un 
manque d’entretien depuis de trop nom-
breuses années.
Grâce à notre gestion rigoureuse et pru-
dente nous avons su rééquilibrer les 
comptes financiers afin de retrouver des 
marges de manœuvre. Mais la situation 
énergétique et internationale reste fra-
gile et nous amène tous collectivement 
à faire preuve de discernement dans la 
gestion de nos dépenses d’éner-
gie. 

Mon engagement à ne pas laisser une 
friche industrielle en lieu et place de 
Knorr a contribué à la venue de nou-
veaux industriels dont le groupe Umia-
mi et un autre acteur local qui devraient 
permettre à la commune de retrouver un 
niveau d’emplois équivalent en créant ou 
relocalisant près de 300 emplois. 
Que ce soit par le biais de projets éco-
logiques, sociaux ou culturels, nous 
sommes fiers de voir notre communauté 
s'investir pour un avenir meilleur. Nous 
encourageons chacun d'entre vous à 
continuer à partager vos idées et vos pro-
jets avec nous, car c'est ensemble que 
nous pouvons construire une commune 
forte et prospère.
Enfin, nous tenons à rappeler l'impor-
tance de rester vigilants et solidaires face 
aux défis qui se présentent à nous. Que ce 
soit en matière de sécurité, d'environne-
ment ou de santé, nous devons continuer 
à œuvrer ensemble pour le bien-être de 
notre communauté. Nous invitons égale-
ment chacun à respecter les règles de ci-
vilité et de vivre-ensemble, car c'est grâce 
à notre cohésion que nous pouvons pré-
server l'harmonie qui caractérise notre 
village.
En conclusion, nous vous remercions 
pour votre confiance et votre soutien 
constants. Notre commune est le reflet 
de la richesse et de la diversité de ses ha-
bitants, et nous sommes fiers de la faire 
rayonner à travers ce bulletin communal. 

Votre maire,
Julien HAEGY

LE MOT DU MAIRE
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COMMUNE I LE GCO ET L’AIRE DE SERVICE

Le GCO 
Nous avons continué à soutenir les  
actions visant à contester la légitimité 
du GCO et surtout l’absence de mesures 
compensatoires. Ainsi, les élus de Dutt-
lenheim et Duppigheim se sont retrouvés 
devant l’aire de service le 18 décembre 
2022 en présence du collectif GCO NON 
MERCI, de la députée strasbourgeoise 
Sandra Regol et les conseillers d’Alsace 
Ludivine Quintallet et Damien Framont. 
Nous avons également rappelé notre 
hostilité à la réalisation de la liaison GCO 
ENTZHEIM d’une longueur de 2,8 kilo-
mètres et qui passerait en grande partie 
sur le ban communal de Duppigheim, le 
long de la voie de chemin de fer.  

Malheureusement par trois jugements, 
publiés le 23 février 2023, le Tribunal 
administratif de Strasbourg a rejeté les 
requêtes d’Alsace Nature demandant 
l’annulation des autorisations de travaux 
accordées en 2018 pour la réalisation de 
l’autoroute A355 et la « déconstruction » 
de celle-ci. Suivant l’avis du rapporteur 
public, il a validé les mesures que la pré-
fète du Bas-Rhin a prises pour remédier 
aux insuffisances et manquements qui 
entachaient ces textes, comme exigé par 
un précédent jugement rendu en juillet 
2021. 

Alsace Nature se réserve désormais le 
droit de faire appel de ces jugements.  
Mais quoi qu’il arrive nous restons mobi-
lisés et nous suivrons de près la mise en 
œuvre des mesures compensatoires.  

L’aire de service  
Par ailleurs, en mars 2021, la commune 
avait déposé une requête pour faire sus-
pendre l’exécution des travaux de l’aire 
de service en attendant le jugement de 
fond. Nous avons ensuite fait un recours 
en référé devant le Tribunal Administratif 
puis devant le Conseil d’Etat qui ont re-
jeté notre demande sans justification sur 
le fond. 

En attendant le jugement de fond, une 
médiation s’était engagée entre les dif-
férents acteurs. Mais elle n’a pas permis 
d’aboutir au-delà du déplacement du 
parking des poids lourds de l’est au sud 
ouest.  
Nous sommes désormais dans l’attente 
du jugement devant le Tribunal Adminis-
tratif. 
   Julien Haegy 
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COMMUNE I LA QUALITÉ DE L'AIR

ÉVALUATION DE L’IMPACT DU GCO 
SUR LA QUALITE DE L’AIR 
En analysant les données provenant des 
études d’impact du GCO réalisées par le 
groupe VINCI / ARCOS, l’association DQV 
et les élus se sont inquiétés des effets de 
cette autoroute sur la qualité de l’air de 
notre commune.  
En effet, les études de 2006 (confère carte 
ci jointe) indiquaient qu’une partie de 
notre village serait exposée à une toxicité 
liée aux polluants SO2, NO2… entrainant 
des conséquences sur les fonctions respi-
ratoires. 
 
En effet, le caractère nocif de la pollution 
de l’air entraine des maladies cardiovas-
culaires et respiratoires, voire certains 
cancers mais elle peut également avoir 
un impact sur les performances cogni-
tives et augmenter les risques de ma-
ladies dégénératives, dont Alzheimer 
(étude The Lancet 2023 04/03/2022).  
 
Ainsi, en France, la pollution de l’air exté-
rieur c’est : 
- 48 000 décès prématurés par an (étude 
« santé publique France »), soit 9 % de la 
mortalité en France et à une perte d’espé-
rance de vie à 30 ans pouvant dépasser 2 
ans 
- un coût sanitaire annuel total de 100 
milliards d’euros, évalué par la commis-
sion d’enquête du Sénat 
- 30 % de la population atteinte d’une al-
lergie respiratoire (RNSA) 
 
Dans le monde, la pollution de l’air inté-
rieur et extérieur est responsable d’envi-
ron 7 millions de décès en moyenne par 
an (étude de l’OMS, mars 2014) 
(source : https://www.ecologie.gouv.fr/). 
 
C’est pourquoi, les élus des communes 
de Duppigheim, Duttlenheim, Ernolsheim 
Bruche et Kolbsheim soutenus par l’asso-
ciation DQV (Duppigheim Qualité de Vie) 
ont décidé de diligenter une étude afin 
de mesurer l’impact du trafic autoroutier 

passant au niveau de leurs villages.  
Cette étude, financé sur fonds commu-
naux d’un montant total de plus de 34 
000 euros, a été confiée au cabinet indé-
pendant BioMonitor qui a procédé à deux 
périodes de mesures de deux semaines 
chacune, menées avant l’ouverture du 
GCO (le 17 décembre 2021) et un an après. 
 
La période de référence s’étend du 20 
octobre au 4 novembre 2021 puis du 25 
octobre au 8 novembre 2022.  
Les polluants mesurés sont le NO2, PM10, 
PM 2.5 et PM 1.0. 
Pour cela, nous avons réparti au total huit 
capteurs sur les quatre communes dont 3 
à Duppigheim.  
Si les relevés de particules fines ne per-
mettent pas de mesurer un « effet signi-
ficatif du GCO », il en est tout autrement 
concernant le dioxyde d’azote (NO2), en 
nette hausse de 13 h à 20 h avec un pic 
autour de 16 h et 17 h à près de 50 µg/

m3 . Or, le NO2 a pour source principale 
le trafic routier (51%).  
 
Les quatre communes sont concernées 
par cette augmentation et on note à Dup-
pigheim tout particulièrement un chan-
gement du profil journalier. Les chiffres 
se rapprochent même de ceux constatés 
aux abords de l’A35 à Strasbourg tant au 
niveau de la rue des Roses (à près de 250 

mètres du GCO) qu’au niveau de l’Im-
passe des Loriots à plus de 800 mètres de 
l’autoroute !  
Nous sommes désormais passés d’une 
situation de la qualité de l’air de type 
rural à celle que l’on retrouve en zone 
urbaine !  
 
Bien sûr, le seuil d’alerte en moyenne 
annuel fixé par l’Union européenne, 
n’est pas atteint, mais la « valeur guide » 
de l’Organisation mondiale de la santé 
(OMS) est dépassée. Or le dioxyde d’azote 
et les particules fines ont des effets dé-
létères sur l’appareil respiratoire à court, 
moyen et long terme.  
 
Cette situation est d’autant plus préoc-
cupante que le trafic actuel du GCO n’est 
que de 15000 véhicules / jour mais il de-
vrait atteindre près de 60000 véhicules / 
jour en 2040, d’après les prévisions de 
l’étude d’impact réactualisée en 2018. 
Nous pouvons raisonnablement penser 
que la situation va encore se dégrader et 
ceci d’autant plus si la liaison GCO – En-
tzheim se réalise.  
 
Par ailleurs, dans le cadre de la Commis-
sion Consultative de l'Environnement de 
l’aéroport de Strasbourg-Entzheim, vos 
élus ont demandé en 2021 l’installation 
d’un second capteur de NO2 dans la rue 
des Tilleuls (le premier étant situé dans la 
rue du Moulin).  
Des résultats de cette étude on constate 
que est du village (plus éloignée du GCO) 
et désormais sud (rue des Tilleuls) sont 
quant à elles dans un régime de pollution 
de type périurbain (13 et 14  µg/m3 en 
moyenne annuelle)(1).  
 
Pour alerter la population, sensibiliser 
les pouvoirs publics et les décideurs po-
litiques les élus des 4 communes et les 
membres de la DQV ont organisé une 
conférence de presse le 10/03/2023. Nous 
avons ainsi pu diffuser l’information au-
près des médias locaux (France Bleue, 
DNA, BFM Alsace, France 3 Alsace…). 
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A cette occasion, nous avons demandé 
entre autres l’installation permanente 
d’une station de mesure de la qualité de 
l’air aux abords de Duttlenheim et Dup-

pigheim et la limitation de la vitesse sur 
le GCO en cas de pic de pollution. Nous 
souhaitons également qu’une étude 
médicale indépendante soit menée sur 
un échantillon représentatif de la popu-

lation locale pour mesurer les effets du 
GCO à long terme.  
Nous pensons que la pollution sonore 
doit également être prise en compte dans 
le cadre de l’étude médicale. 
 
Dans ces conditions nous estimons que 
la réalisation de la liaison routière GCO 
Entzheim ne doit pas être effectuée afin 
de ne pas aggraver la situation.  
Malheureusement, à ce jour, les déci-
deurs politiques départementaux et 
nationaux n’ont pas apporté de soutien 
concret à notre démarche.  
 
En attendant, nous allons installer pro-
chainement un capteur à l’école et nous 
étudions la possibilité d’en disposer plu-
sieurs dans le village afin de suivre les va-
riations et l’évolution de la situation.  
 
Nous vous tiendrons informé des avan-
cées et nous mènerons toutes les actions 
possibles pour préserver votre santé.  
 

Julien Haegy 

L’étude complète de la société BIOMONI-
TOR est disponible sur le site internet de 
la commune.  
www.strasbourg.aeroport.fr/wp-content/
uploads/2022/05/SURV-EN-687-Rapport-ae-
roport-.pdf
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Vos élus mobilisés pour valoriser et 
défendre notre village 
Vos élus s’engagent quotidiennement 
pour défendre les intérêts des duppighei-
mois mais également de nos entreprises 
auprès des différents partenaires institu-
tionnels locaux et nationaux (Ministre des 
Transports, préfète de la Région Grand 
Est, sous-préfet de Molsheim…). 
Tout au long de l’année, nous soutenons 
également nos nombreuses associations 
qui créent du lien, encouragent la parti-
cipation citoyenne et animent notre vil-
lage. Pour ce faire, vos élus et les agents 
soutiennent leurs activités en les aidant 
directement (subventions…) mais égale-
ment indirectement (prise en charge des 
dépenses d’énergie et d’eau…) ou leur 
apportant un soutien logistique. 
 
Une soirée d’accueil des nouveaux 
arrivants à Duppigheim  
Le 2 septembre 2022, les élus ont organisé 
un apéritif d’accueil des duppigheimois 
arrivés en 2021 et 2022. L’objectif était de 
présenter le village et ses infrastructures, 
les commissions municipales, mais éga-
lement les autres associations et les pro-
jets à venir pour la collectivité.  
 
En 2022, le Vélo Tour est parti de 
Duppigheim  

Le 25 septembre 2022 une grande partie 
des maires de la communauté de com-
munes de Molsheim Mutzig étaient pré-
sents pour prendre le départ du 20ième 
Vélo Tour à Duppigheim. Cinq circuits ba-
lisés sont proposés depuis quatre points 

de départ, pour un accès facile et sans 
voiture. 
Les participants bénéficient d’une colla-
tion gratuite aux points de départ entre 
11 h et 14 h, ainsi que d’un gobelet réutili-
sable et d’un ticket de tombola.
Nous remercions l’association du judo 
club pour l’organisation sans faille du 
point de départ qui servait également 
de ravitaillement pour les nombreux cy-
clistes qui ont pris part aux différents par-
cours.  En effet, notre communauté de 
communes dispose déjà de 80 kilomètres 
de pistes. Avec le projet de plusieurs di-
zaines de kilomètres supplémentaires, 
le Tour Vélo continuera probablement à 
susciter un grand enthousiasme.  
 

Interview à la radio locale « Arc En 
Ciel » :  
En octobre 2022, votre maire a été invité 
à raconter son quotidien auprès de la ra-
dio locale « Arc en Ciel ». Monsieur Tom 
Herga anime ainsi une émission qui fait 
connaître les maires de nos communes 
Bas-rhinoises. Ils se livrent sur leurs res-
sentis pendant leur campagne munici-
pale et leur début de mandat. 
Vous trouverez le podcast de nombreux 
élus sur le lien suivant :  
www.radioarcenciel.com/podcasts/face-aux-
maires 
 
Visite de Duppigheim en compagnie 

du sous-préfet de Molsheim,  
Le 10 novembre 2022 nous avons eu 
l’honneur de pouvoir faire visiter notre 
commune à Monsieur le sous-préfet de 
Molsheim, Thierry Rogelet.  
Cette rencontre a été un moment privi-

légié d’échanges. Monsieur Rogelet s’est 
montré très à l’écoute de nos probléma-
tiques et a pris le temps de se transporter 
en  différents endroits de la commune 
afin de mieux comprendre nos difficultés.  
Mais nous avons également profité de sa 
venue pour lui présenter certaines actions 
emblématiques qui se sont déroulées en 
2022. Ainsi, nous avons eu le privilège de 
recevoir le Variété Club de France (VCF) 
en juin mais également la commémora-
tion du Grand Prix de 1922 (ACF) en juillet. 
A cette occasion, Monsieur Rogelet a pu 
rencontrer les présidents de deux des as-
sociations les plus impliquées dans  l’évè-
nement de l’ACF. Il s’agit du président de 
l’Association AMISCENT, organisateur de 
l’évènement, Monsieur David Buckley, et 
la présidente de l’association Histoire et 

Patrimoine (HPD), Madame Odile Spies-
ser, organisatrice de l’exposition et du 
livre consacré à cette course.  
 
Une émouvante cérémonie de re-
mise de Médaille d’Honneur du Tra-
vail dans la société LOHR  
Le 2 décembre 2022 La société LOHR 
Industrie nous a invités à une impres-
sionnante cérémonie de remise de 200 
Médailles d’Honneur du Travail. Plusieurs 
habitants de Duppigheim ont ainsi été 

COMMUNE I MISE À L'HONNEUR DE DUPPIGHEIM
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illustrés à cette occasion pour leur atta-
chement et leur fidélité à la société dont 
Monsieur Deschler et Monsieur Ozgan. 
Visite du Ministre délégué chargé 
des Transports, Monsieur Clément 
BEAUNE et du Président de la Région 
Grand Est, Monsieur Franck LEROY. 
Le ministre délégué chargé des Trans-
ports, M. Clément BEAUNE s’est rendu le 
20 janvier 2023 à Duppigheim où il a visité 
le site industriel de l’entreprise Lohr, spé-
cialisée dans la conception, la fabrication 
et la commercialisation de systèmes de 
transports de biens et de personnes.  
Il a participé à la signature de contrats 
qui structurent le projet d'autoroute fer-
roviaire Cherbourg Mouguerre entre les 
deux opérateurs Brittany Ferries et Lohr. 
Cette visite a été l’occasion pour le mi-
nistre délégué chargé des Transports de 
rencontrer le nouveau président de la ré-
gion Grand Est, Monsieur Franck LEROY. 
La Brittany Ferries et l’industriel alsacien 
Lohr sont désormais liés dans le projet 
d’autoroute ferroviaire reliant Cherbourg 

à Bayonne sur 970 kms. Jean-Marc Roué, 
président de la compagnie maritime, s’est 
rendu à l’usine de Duppigheim le vendre-
di 20 janvier 2023, pour signer un contrat 
d’achat de wagons et de terminaux, en 
présence du ministre des Transports Clé-
ment Beaune. 
Le contrat porte sur la fourniture de 47 
wagons Modalohr. Chaque wagon em-
barquera deux semi-remorques, soit 42 
semi-remorques par voyage (21 wagons) 
sur cette voie ferrée de 970 km. 

Vos élus étaient évidemment présents 
pour encourager cette dynamique ver-
tueuse de renforcement du ferroutage 
qui constitue un point fort de la société 
LOHR, emblématique entreprise duppi-
gheimoise. En effet, nous attachons une 
grande importance à la préservation 
d’une étroite collaboration entre la col-
lectivité et les sociétés de notre territoire.  
 

Julien Haegy 

Un départ en retraite bien mérité
C’est désormais une nouvelle vie qui 
débute pour Aline Lingelser. 
Mais avant cela, Aline a consacré 26 ans à 
la commune de Duppigheim en occupant 
plusieurs emplois : caissière à la piscine 
puis ATSEM tout en assurant la distribu-
tion du courrier de la mairie.  
Enfin, en juin 2019 elle a obtenu sa re-
traite officielle. 

Mais ne souhaitant pas abandonner si 
vite les maitresses et les enfants, elle a 
prolongé cette magnifique expérience 
quelques années supplémentaires. 

Les bonnes choses ayant une fin, elle a 
décidé de mettre un terme à son activité 
professionnelle en 2022 sous la clameur 
de joie des enfants de l’école maternelle.  
Durant toutes ces années, elle a fait le 
bonheur des maîtresses qui n’ont pas 
tari d’éloges concernant sa rigueur, sa 
patience et sa bienveillance envers les 
enfants et les adultes.  

Les élus souhaitent une douce retraite 
amplement méritée, beaucoup de bon-
heur et de conserver de son passage à 
Duppigheim de très bons souvenirs !  

Julien Haegy 

COMMUNE I ATSEM ALINE
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COMMUNE I VICTOR FISCHER

La disparition d’une personnali-
té de Duppigheim, Monsieur Victor 
Fischer 
L’année 2022 a été marquée par le décès 
d’un citoyen d’honneur de Duppigheim, 
notre ancien maire Monsieur Victor 
Fischer, à la tête de commune durant 18 
ans, de 1965 à 1983. 
Les élus souhaitent rendre hommage à 
l’homme public qu’il fut et à qui nous de-
vons de très nombreuses réalisations qui 
ont façonné le village que nous connais-
sons.  
En effet, Monsieur Victor Fischer s’est plei-
nement investi pour la collectivité.  

Par son travail, sa détermination et son 
implication, il a permis à la commune de 
faire un bond conséquent dans la moder-
nité. 
On lui doit 
 -la mise en place d’un service de ramas-
sage des ordures ménagères 
 -la création d’un réseau de tout à l’égout, 
 -le développement et la rénovation de 
l’éclairage public 
- et enfin la construction de la station 
d’épuration. 
M.Victor FISCHER a été à l’origine de 
l’extension du village vers le nord en 
créant les nouveaux lotissements dit « Du 
Moulin » en plusieurs tranches et en via-
bilisant la rue des Ormes et ses perpen-
diculaires.  
Ainsi, en 18 ans la population de Duppi-
gheim s’est accrue de plus d’un tiers pour 
finir à plus de 1200 habitants. 
La culture et les loisirs n’ont pas été ou-
bliés puisqu’il a doté la commune d’un 
terrain de football, fait construire l’an-
cienne piscine de Duppigheim et l’an-
cienne salle polyvalente. Il fut également 
l’initiateur de l’aménagement de la zone 
de loisirs. 

Les écoles des filles et des garçons ont 
disparu pour laisser la place à un nou-
veau groupe scolaire désormais mixte. 
Pour les plus jeunes, une garderie d’en-
fants sera créée. 
Enfin, économiquement, Victor FISCHER 
a été un visionnaire en comprenant l’im-
portance que revêtait une économie forte 
pour notre collectivité. En effet, il a lancé 
la future zone industrielle de la Plaine de 
la Bruche et permis l’installation de Lohr 
Industrie. Parallèlement, il a implanté une 
nouvelle zone artisanale rue de la Gare. 
Ce sont les retombées fiscales issues des 
nombreuses entreprises implantées sur 
le ban communal qui ont, dans un deu-
xième temps, apporté les ressources né-
cessaires aux investissements futurs.  
Durant ses mandats, Victor Fischer chan-
gea le statut purement rural de la com-
mune pour lui permettre d’accéder à la 
modernité et à la prospérité financière 
qui permet désormais à nos concitoyens 
de jouir d’installations de qualité.  
Victor FISCHER fut assurément un bâtis-
seur et un visionnaire.  

Julien Haegy  

Pont rue de la Gare
Entre bien d'autres travaux, notre équipe 
technique a effectué des travaux de  
rafraîchissement du pont enjambant le 
"Bras d'Altorf", rue de la Gare.
Le plancher du passage piétons a été 
remplacé et la balustrade rafraichie.  
Le garde-corps routier a été repeint de la 
couleur bleue en rappel des armoiries de 
Duppigheim (fer A Cheval bleu sur fond 
blanc) et de la prestigieuse marque auto-
mobile « Bugatti ».

Déneigement
L'engin polyvalent de type "quad" acquis 
récemment répond à toutes nos attentes. 
Bien moins large que les engins de dénei-
gement traditionnels, il permet d'interve-
nir sur des passages étroits tels que cer-
tains trottoirs, pistes cyclables et autres 
placettes rétrécies et difficiles d'accès.
Ce véhicule ainsi que ses options ont 
été retenus en concertation avec notre 
équipe technique.

Respect des rôles et des missions
Nos agents municipaux se font réguliè-
rement « alpaguer » par des habitants 
de notre village en désaccord sur la  

nature de leurs interventions. Cer-
taines personnes ont un comportement  
désagréable et même agressif à leur 
égard. Les agents municipaux ne sont 
pas décideurs. Ils ne sont aucunement 
responsables des orientations souhai-
tées par les élus de notre commune. Il est 
donc malvenu et infondé de les prendre à 
partie. Leurs missions sont multiples mais  
aucune d'entre elles ne justifie qu’ils  
endossent le rôle de souffre-douleur. Il 
est légitime de les respecter ainsi que leur 
travail.
Contact concernant la gestion des 
espaces publics: 
andre.thomas@duppigheim.fr

Espaces verts
Certaines méthodes de ges-
tion de nos espaces verts 
sont au stade expérimen-
tal. Nous trouverons les 
compromis adé-
quats pour satis-
faire la majorité de 
nos concitoyens.

COMMUNE I LE SERVICE TECHNIQUE
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Un projet photovoltaïque sur l’an-
cienne base aérienne 124 Stras-
bourg-Entzheim 

Des objectifs ambitieux pour le dé-
veloppement de l’énergie photovol-
taïque  
Depuis la fermeture de la base en 1994, 
les 21ha de la « marguerite 2 ES 1 /33 » de 
la zone de desserrement de Strasbourg, 
qui se situe à l’Ouest de l’aéroport à 
cheval sur le territoire de Duppigheim et 
d’Entzheim, sont à l’abandon.  
En 2018, avec la démarche « Place au So-
leil », l’Etat mobilise ses administrations 
pour identifier de grands espaces artifi-
cialisés en vue d’y installer des centrales 
solaires. En avril 2021, le Ministère des Ar-
mées ouvre alors une nouvelle page pour 
ce terrain en choisissant EDF Renouve-
lables France pour conduire le projet de 
parc photovoltaïque sur la « marguerite 2 
ES 1/33 » de la zone de desserrement de 
Strasbourg et ainsi participer à la transi-
tion énergétique du territoire. Ce projet 
permettra d’augmenter la production 
locale d’énergie renouvelable tout en res-
pectant l’environnement et votre cadre 
de vie.  
 
Revaloriser un site délaissé et artifi-
cialisé  
Le site porte encore les traces, plus ou 
moins visibles  de son activité passée. De 
grandes dalles de beton, des hangarettes, 
des ateliers abandonnés ou encore des 
entrepôts de liquides inflammables et 
de carburants. Ces derniers éléments 
justifient le référencement du site dans 
la base de données BASIAS, et les inves-
tigations ont confirmé la présence de pol-
lutions résiduelles, qu’il conviendra de 
gérer lors de l’installation de la centrale 
solaire.  

Un projet qui a évolué au fil des 
études et des discussions avec les 
élus 
Les études diverses sur le site de projet 
(biodiversité, paysage, zones humides, 
hydraulique, réverbération pour l’aéro-
nautique, etc.) ont permis d’optimiser le  
projet tout en répondant aux enjeux du 
site : 

Chiffres clés :
Emprise du site : 24 ha

Surface clôturée : 21 hectares 
Puissance installée : 28 MWc

31 870 MWh d’électricité 
verte produite par an

Consommation électrique 
annuelle de 14200 personnes

Près de 49 700 panneaux solaires

Les deux zones humides identifiées sur 
site ont été totalement évitées. 
La bande boisée au Nord du site sera 
conservée et renforcée par la plantations 
d’essences locales. Cette bande a une 
double fonction puisqu’elle constitue un 
habitat pour plusieurs espèces (l’écureuil 
roux et plusieurs espèces d’oiseaux no-
tamment), et créée un  masque visuel de 
l’ensemble du site depuis les habitations 
de Duppigheim. 
Enfin le retrait d’une partie des clôtures 
sur le site à proximité de la bande boisée, 
permet de  rétablir un corridor écolo-
gique Nord-Sud fonctionnel  
 
Aujourd’hui, où en sommes-nous ? 
Après un an et demi d’études et déve-
loppement, de rencontre et d’échanges 
avec les élus et les services de l’Etat, la 
demande de permis de construire pour 
ce projet photovoltaïque a été déposé 
fin décembre 2022 auprès de l’adminis-
tration. L’instruction de ce projet soumis 
à étude d’impact Environnemental fera 
l’objet d’une enquête publique cette an-
née. 

Les dates clés :  
1994 : fin de l’activité de la BA 124 
Avril 2021 : EDF Renouvelables est  
choisie par le Ministère des Armées pour 
développer le projet photovoltaïque  
Août 2021 : Lancement des études  
environnementales (premières sorties de 
suivi écologiques) pour une durée d’un 
an. 
Octobre 2021 : Première rencontre avec 
les élus de Duppigheim 
Janvier 2022 : Réunion de cadrage  
interservices, avec notamment les ser-
vices instructeurs (DDT, DREAL, SDIS67, 
DRAC, …) 
Décembre 2022 : Dépôt de la demande 
de permis de construire 
Février 2023 : Dépôt du dossier d’Auto-
risation Environnementale (loi sur l’eau) 

Pour plus d’informations … 
EDF Renouvelables propose de venir à 
votre rencontre pour présenter le projet 
et répondre à vos questions. Une infor-
mation plus détaillée vous sera transmise 
ultérieurement concernant ce temps 
d’échange. D’ici là, les élus pourront ré-
pondre à vos questions ou vous mettre 
en relation avec le chef de projet, Mathieu 
Charbonneau. 
 

2021
Avril : EDF Renouvelables est choisie par 

le Ministère des Armées pour 
développer le projet photovoltaïque 

Aout : Lancement des études 
environnementales (premières sorties 
de suivi écologiques) pour une durée 

d’un an.
Octobre : Première rencontre avec les 

élus de Duppigheim

2022
Janvier : Réunion de cadrage 

interservices, avec notamment les 
services instructeurs (DDT, DREAL, 

SDIS67, DRAC, …)
Décembre : Dépôt de la demande 

de permis de construire

2023
T1 : Dépôt du dossier 

d’Autorisation 
Environnementale (loi sur 

l’eau)
T3/T4 : Enquête Publique

COMMUNE I PROJET PHOTOVOLTAÏQUE

EDF Renouvelables est la filiale du 
Groupe EDF dédiée au dévelop-
pement des énergies solaires et  
éoliennes, sur terre et en mer, ain-
si que du stockage d’énergie.  
L’entreprise dispose d’une expérience de plus 
de 20 ans dans le développement des renou-
velables. Les équipes d’EDF Renouvelables 
sont présentes sur le territoire pour toutes les 
étapes de vie d’un projet : évaluer le potentiel 
du territoire, concevoir le projet le plus adap-
té au contexte local, assurer la construction, 
l’exploitation et le démantèlement des instal-
lations.  
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Nous souhaitons la bienvenue à Solène 
SIEFFER, embauchée depuis octobre 
2022 pour assurer le maintien de l’Agence 
Postale Communale et soutenir la partie 
comptabilité et administrative de la com-
mune.
Etant responsable du service de la poste 
communale, elle s’engage à accueillir et 
renseigner le public de façon agréable 
sur place et par téléphone. Elle permet au 
public d’affranchir leur courrier, d’acheter 
des timbres, de récupérer leurs recom-
mandés, colis, etc. Elle procède égale-
ment à l’émission et aux retraits d’argent 
pour la Banque Postale. 

Solène a aussi été engagée au sein de la 
mairie pour les services de comptabilité. 
En plus des mandats et des titres à sai-

sir, elle s’engage à se former sur le train 
de paie pour seconder la personne en 
charge des paies.
Sa participation aux travaux de mise à 
jour dans le domaine du Plan Communal 
de Sauvegarde lui tient très à cœur éga-
lement, ainsi que sa participation et ap-
prentissage dans les domaines de l’urba-
nisme, de l’Etat Civil, des réseaux sociaux 
(site, panneau lumineux, application In-
tramuros)….

Nous remercions notre toute jeune re-
crue pour sa motivation et son engage-
ment dans les divers domaines au sein 
de la mairie et lui souhaitons un très beau 
parcours.

Les élus

COMMUNE I BIENVENUE SOLÈNE

COMMUNE I SYNAGOGUE

La rénovation de la synagogue 
se poursuit  
L’avant-projet définitif a été validé et les 
travaux vont pouvoir débuter cette année.  

Nous avons hâte de pouvoir vous  
recevoir dans ce nouveau lieu d’échanges, 

de rencontres intergénérationnelles et  
d’activités culturelles. 
Il s’agira d’un endroit singulier compor-
tant une véritable dimension patrimo-
niale et historique que les habitants et 
associations pourront s’approprier pour 
s’y retrouver en toute convivialité. 

Vous pouvez apercevoir une simulation 
des modifications envisagées. 

Avant Avant

Après Après
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COMMUNE I INCENDIE

Incendie de 1928, 7 maisons, 11 granges, 12 appentis..., provoqué par la foudre.
À l'époque, les gens ont fait la chaîne avec les seaux d'eau depuis le pont de la rivière ».
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COMMUNE I INNNONDATION

Nous avons remis en route la sirène de 
la mairie, désactivée depuis des années, 
qui avertira les habitants en cas de dan-
ger. 
Elle sonne désormais tous les premiers 
mercredis du mois afin de tester son bon 
fonctionnement.
En cas de péril, ce dispositif sonore sera 
complété d’une alerte par SMS / appel té-
léphonique pour les habitants qui se se-
ront inscrits sur le système de téléalerte. 

RECENSEMENT 
ET 
SIGNALEMENT 
DES PERSONNES 
VULNÉRABLES
Un dispositif d’alerte est actuelle-
ment mis en place en cas d’évène-
ment majeur nécessitant la mise en 
œuvre d’une procédure de vigilance 
et la gestion éventuelle d’une situa-
tion de crise qu’il s’agisse de risques 
naturels, technologiques…
Si vous êtes dans une situation de 
difficulté ou si vous connaissez une 
personne en difficulté pour se dé-
placer. Veuillez nous transmettre ses 
coordonnées par mail ou contacter 
la mairie. 
Merci par avance
mairie@duppigheim.fr
03 88 50 80 29

APPEL AUX 
PROFESSIONNELS 
DE LA SANTÉ 
ET SÉCURITÉ
Un dispositif d’alerte est actuellement 
mis en place en cas d’évènement majeur 
nécessitant la mise en œuvre d’une 
procédure de vigilance et la gestion 
éventuelle d’une situation de crise qu’il 
s’agisse de risques naturels, technolo-
giques….
Si vous êtes un professionnel de la san-
té ou de la sécurité (aide-soignant (e), 
infirmier (e), médecin, pompier, agent 
de sécurité) pourriez-vous nous trans-
mettre par mail vos coordonnées (Nom, 
Prénom, adresse, numéro de portable, 
adresse mail.. ) pour l’élaboration d’une 
liste d’éventuels intervenants. Merci par 
avance.
mairie@duppigheim.fr
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Projet de constitution d’une réserve 
communale de sécurité civile :  
Pour venir en aide aux concitoyens 
nous souhaitons constituer prochai-
nement une réserve de bénévoles. 
Elle permet d'aider les agents muni-
cipaux en participant au soutien et à 
l'assistance des populations en cas 
de crise. Il n'y a pas de condition de 
recrutement, d'âge ou d'aptitude 
physique. Des séances d'information 
et des exercices sont régulièrement 
organisés par la mairie. 
Nous espérons que nous aurons de 
nombreux bénévoles qui viendront 
prêter main forte à leurs concitoyens.  
Nous vous tiendrons informés dès 
que la délibération sera prise permet-
tant sa constitution officielle. 

COMMUNE I LE PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE

Le Plan Communal de Sauvegarde 
(PCS) en cours  de mise à jour  
en collaboration avec l’Association 
Assistance sauvetage et re-
cherche 67 (ASR) 
 
Le Plan Communal de Sauvegarde 
est obligatoire depuis la loi n°2004-
811 de modernisation de la sé-
curité civile du 13 août 2004 pour 
toutes les communes les plus ex-
posées aux risques majeurs.   
Ce PCS est un document d'orga-
nisation globale de gestion des 
évènements selon leur nature, leur 
ampleur et leur évolution et orga-
nise, sous l’autorité du maire, la 
préparation et la réponse au profit 
de la population lors des situations 
de crise. 
Il s’avère que la Commune de DUP-
PIGHEIM est notamment soumise 
au risque inondation et dispose 
à ce titre d’un Plan de Prévention 
des Risques d’Inondation approu-
vé le 26 août 2010.  
Par ailleurs, nous sommes égale-
ment exposés aux problèmes sui-
vants :   
- Risques d’origine naturelle (Inondation, 
séisme, canicule, grand froid…) 

- Risques d’origine technologique : trans-
port de matières dangereuses par voie 
routière et canalisations   

- Risques sanitaires : Accident nucléaire, 
épidémies, pandémies grippales   
- Autres risques : menace terroriste, chute 
d’aéronef    
 
C’est en raison de ces dangers que la 
commune doit se doter d’un PCS pour 
organiser et apporter les réponses adé-
quates en cas de survenue d’un tel inci-
dent.  
Pour nous aider à établir ce plan et à en 
assurer une parfaite exécution, la com-
mune a noué un partenariat avec une as-
sociation locale : l’Association Assistance 
sauvetage et recherche 67 (ASR) présidée 
par Monsieur Claude BOCH. 

Le 17/10/2022 la commune a donc conclu 
une convention de 5 ans avec l’ASR afin 
qu’elle nous apporte son soutien dans le 

cadre de la gestion du PCS. 
Une fois celui-ci élaboré et validé, l’ASR 
s’engage à mettre à disposition des 
moyens humains et matériels pour ré-
pondre aux différentes situations de 
crise. En contrepartie de cette aide, la 
commune verse une participation finan-
cière communale annuelle. 

L’ASR interviendra une heure après le dé-
clenchement du premier appel avec une 
équipe. Pour cela elle aura recours à ses 
bénévoles et gérera également les volon-
taires du village.  
Elle assurera la coordination des actions 
avec le maire ou son représentant et 
prendra en charge la gestion du poste de 
commandement opérationnelle. 
Enfin, elle mettra à dispositions le maté-
riel nécessaire aux différentes situations 
rencontrées.  

Pour ce faire, l’ASR possède de 
nombreux équipements lui per-
mettant d’apporter une solution 
à la majeure partie des incidents. 
Nous remercions vivement l’ASR 
pour leur aide et leur profession-
nalisme indispensables pour me-
ner à bien cette importante mis-
sion de protection de la vie de nos 
concitoyens.  
 
Julien Haegy 
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COMMUNE I DUPPIGHEIM SOUS LA NEIGE

Bénédicte BOCKSTHALER

?

?

Julie ?

Laurence SPIZZO

Xaviere CAVALIER RODRIGUES

Yvanie BARB

Yvanie BARB

15



Khadija BOUZAIT FARHAT Laurence SPIZZO

Elie PLUME DE LOUP

Julie JS

Julie JS

Paul HECKMANN

Christelle BILDSTEIN
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Vous envisagez de réaliser des  
travaux ? Quelles sont les démarches 
à effectuer auprès de la mairie ?
L’extension de votre maison d’habitation 
ou le changement de vos menuiseries 
ne nécessitent pas les mêmes formalités 
au titre du droit des sols. Il est donc im-
portant de bien s’informer sur les règles  
d’urbanisme en vigueur sur le terri-
toire communal afin d’aménager et de 
construire en toute sérénité.
Selon la nature et l’importance des  
travaux à réaliser, il conviendra de dépo-
ser soit :
• Un dossier de déclaration préalable 
[Exemples* : la construction d’un abri de 
jardin d’une surface ou emprise au sol 
comprise entre 5 m² et 20 m² / la mise 
en place d’une piscine avec un bassin  
compris entre 10 m² et 100 m² / la mo-
dification de l’aspect extérieur (porte, 
fenêtres, volets…) / l’édification d’une 
clôture] 
 
• Une demande de permis de construire 
[Exemples* : la construction d’une mai-
son individuelle d’habitation / d’un im-
meuble d’habitation / la mise en place 
d’une piscine avec un bassin supérieur 
à 100 m² / la construction d’un garage 
indépendant d’une emprise au sol supé-

rieur à 20 m²] 

•  Une demande de permis d’aménager 
[Exemples* : l’aménagement d’un lo-
tissement à vocation d’habitation avec 
création de voies, d’espaces ou d’équipe-
ments propres au lotissement, communs 
à plusieurs lots à la charge du lotisseur 
/ la division en vue de construire située 
dans les abords des monuments histo-
riques]

• Une demande de permis de démolir 
[Exemple* : exigé préalablement à la 
démolition partielle ou totale d’une 
construction située dans le/les secteur(s) 
de la commune où le Conseil municipal 
a instauré ce permis / dans le périmètre 
d’un site patrimonial remarquable clas-
sé, aux abords des monuments histo-
riques ou inscrits au titre des monuments 
historiques] 

*liste non exhaustive 
Réaliser des travaux sans  
autorisation, quels risques ? 
Construire ou modifier un bâtiment 
sans en avoir obtenu l’autorisation au  
préalable constitue une infraction  
pénale, passible de sanctions confor-

mément à l’article L.480-4 du Code de  
l’urbanisme :
•  Une amende comprise entre 1200€ 
et 6000€ par mètre carrés de surface 
construite ;

• Si l’infraction est constatée en cours 
de travaux, l’autorité compétente peut 
ordonner l’interruption de ceux-ci ;

• Dans le cadre d’une procédure pénale, il 
pourra être ordonné la mise en conformi-
té des lieux ou celle des ouvrages avec les 
règlements, l’autorisation ou la déclara-
tion en tenant lieu, soit la démolition des 
ouvrages ou la réaffectation du sol en vue 
du rétablissement des lieux dans leur état 
antérieur ;

La commune de « Duppigheim » a  
adhéré à la mission Conformité et 
Contrôle en application du droit des sols 
(ADS) de l’ATIP permettant ainsi de béné-
ficier d’un accompagnement juridique 
et technique dans la mise en œuvre de 
la Police de l’urbanisme sur le territoire 
communal. Cet accompagnement se 
traduira le cas échéant par des contrôles 
réguliers sur le ban de la commune, suite 
au dépôt de la Déclaration Attestation 
l’Achèvement et la Conformité des Tra-
vaux (DAACT) et suite à des constats/si-
gnalements.

URBANISME I ATIP

Liens utiles 
www.cadastre.gouv.fr/scpc/accueil.do

www.geoportail-urbanisme.gouv.fr 
www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N319

appli.atip67.fr/guichet-unique/Login/Particulier 
(il s’agit du portail de dépose en ligne des demandes 

d’urbanisme)

NOTE À TOUS LES ARTISANS ET 
ENTREPRENEURS DE DUPPIGHEIM
La commune de Duppigheim vous propose à tous de diffuser gratuitement vos coordonnées sur les bulletins, affichages et réseaux 
sociaux communaux.
Si vous souhaitez figurer sur les listes, et pour que les éléments et coordonnées concernant votre activité ou entreprise soient à jour, 
nous vous proposons de nous les transmettre par mail à l’adresse suivante :
mairie@duppigheim.fr
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Focus sur la Déclaration d’Ouverture 
de Chantier (DOC) et la Déclaration 
Attestant l’Achèvement et la Confor-
mité des Travaux (DAACT) 
 
Autorisation d’urbanisme : quels do-
cuments à fournir à la suite de la déci-
sion ? 
La Déclaration d’Ouverture de Chan-
tier (DOC) 
La déclaration d'ouverture de chantier 
(DOC) est un document signalant le com-
mencement des travaux à la mairie. Elle 
doit obligatoirement être adressée dès le 
début des travaux. 
Article R.424-16 du Code de l’urbanisme : 
« Lors de l'ouverture du chantier, le béné-
ficiaire du permis de construire ou d'amé-
nager adresse au maire de la commune 
une déclaration d'ouverture de chantier 
en trois exemplaires ». 
Les bénéficiaires d’une décision de 
non-opposition à déclaration préalable 
et/ou d’un permis de démolir ne sont pas 
tenus de déclarer l’ouverture du chantier 
à la mairie. 

Formulaire à utiliser : 
Cerfa n°13407*06 

www.service-public.fr/particuliers/
vosdroits/R1976 

 
La DOC peut être déposée : 

- Via le téléservice lorsque la demande 
d’autorisation d’urbanisme a fait 

l’objet d’un dépôt par voie 
dématérialisée  
- Par lettre RAR 

- Directement en mairie

 
À savoir  
Les travaux doivent commencer dans un 
délai de 3 ans suivant la délivrance de 
l’autorisation d’urbanisme. 
L’autorisation d’urbanisme est caduque si 
les travaux n’ont pas commencé dans les 
3 ans. S’ils sont interrompus durant plus 
d’1 an après le démarrage des travaux, 
l’autorisation est également périmée. Il 
est cependant possible de demander la 
prolongation de l’autorisation d’urba-
nisme. Cette dernière peut être prolongée 
2 fois pour une durée d’1 an. 
 
La Déclaration Attestant l’Achèvement 
et la Conformité des Travaux (DAACT)  

Une fois les travaux objets de l’autorisa-
tion d’urbanisme terminés, il convient 
d’en informer la mairie par une Déclara-
tion Attestant l'Achèvement et la Confor-
mité des Travaux (DAACT). 

Article L.462-1 du Code de l’urba-
nisme : « A l'achèvement des travaux de 
construction ou d'aménagement, une 
déclaration attestant cet achèvement 
et la conformité des travaux au permis 
délivré ou à la déclaration préalable est 
adressée à la mairie ». 

La DAACT concerne les projets qui ont 
fait l'objet d'un permis de construire, 
d'un permis d'aménager ou d'une dé-
claration préalable de travaux.  Seul le 
permis de démolir n’est pas concerné. 
La DAACT est signée par le bénéficiaire 
de l'autorisation ou par l'architecte 
quand il a dirigé les travaux. 
L'achèvement partiel concerne les tra-
vaux réalisés par phase, selon un pro-
gramme prévu par le permis. Cela peut 
être le cas pour certains permis d’aména-
ger (aménagement d’un lotissement par 
exemple). 

Selon la nature du projet, il convient de 
joindre à la DAACT des attestations re-
latives au respect de certaines règles de 
construction (Article R.462-3 à R.462-4-4 
du Code de l’urbanisme) :  
- Attestation de prise en compte de la ré-
glementation environnementale RE2020 
et thermique (RT2012) ;  
- Attestation d’accessibilité 
- Attestation acoustique  
- Attestation parasismique et para cyclo-
nique 

Formulaire à utiliser : 
Cerfa n°13408*08

www.service-public.fr/particuliers/
vosdroits/R1978 

 
La DAACT peut être déposée : 

- Via le téléservice lorsque la demande 
d’autorisation d’urbanisme a fait 

l’objet d’un dépôt par voie 
dématérialisée  
- Par lettre RAR 

- Directement en mairie 
 

À savoir  
Une fois avisée de l’achèvement des tra-
vaux, la commune peut procéder à un 
contrôle de la conformité de ces derniers 
à l’autorisation d’urbanisme délivrée 
dans un délai de 3 mois. L’article R. 462-7 
du Code de l’urbanisme prévoit les cas où 
ce contrôle est obligatoire (le délai pour 
procéder au contrôle de conformité est 
porté à 5 mois). 
Si la mise en œuvre des travaux diffère 
de l’autorisation d’urbanisme délivrée, la 
DAACT et la conformité sont contestées. 
La commune de Duppigheim a adhéré 
à la mission Conformité et Contrôle en 
application du droit des sols (ADS) de 
l’ATIP permettant ainsi de bénéficier d’un 
accompagnement juridique et technique 
dans la mise en œuvre de la Police de 
l’urbanisme sur le territoire communal. 
Cet accompagnement se traduit notam-
ment par des contrôles réguliers sur le 
ban de la commune, suite au dépôt de la 
Déclaration Attestation l’Achèvement et 
la Conformité des Travaux (DAACT). 

URBANISME I DAACT
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ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I REMERCIEMENTS

ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I ARBORONS ZA DE LA BRUCHE

Merci à Michael WEISKOPF pour ses  
magnifiques clichés.
Vous pouvez consulter les photos de  
Michael sur "youtube artnaturemike"  
ainsi que sur son compte instagram.

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

   

 

 

Mesdames, messieurs, 
 
Les communes de Duppigheim, Duttlenheim et Ernolsheim-Bruche vous invitent à une action 
en faveur de l’environnement et pour la restauration de notre écosystème. 
Nous vous proposons d'installer des arbres et haies d'essences locales et endémiques sur 
les espaces verts de votre entreprise. 
De simples aménagements permettent de créer des espaces naturels y compris dans les 
zones urbaines et industrielles. Ces actions ne perturbent en rien notre quotidien ni nos 
activités. 
 

Invitons la nature ! 
 

La végétation améliore le paysage, fixe le carbone et apporte de la fraîcheur. 

 

ENSEMBLE, 

                                                                      Arborons le Parc d’activités 
 
                                                                        Économiques de la  
 
                                                                              Plaine de la Bruche 
 

 

DUPPIGHEIM DUTTLENHEIM ERNOLSHEIM 
BRUCHE 

 
 
. 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
Contact pour tout renseignement et inscription :  andre.thomas@duppigheim.fr 

 
Nota: Notre projet est indépendant du Plan de Relance. 

Pourquoi favoriser les essences locales ? 
 

Notre microfaune et petite faune locale ne reconnaissent pas les 
essences importées ou hybrides. La pérennité de notre écosystème 
dépend en grande partie de la végétation  

 

Comment réaliser ce projet ? 
 

Nous travaillerons en étroite collaboration avec l'association Haie Vives 
d’Alsace qui se chargera de planifier et d’organiser les projets avec 
vous ; même les petits espaces sont intéressants. 
HVA procurera les plants issus de graines et de fruits prélevés 
localement. 
Nous organiserons au préalable une réunion de présentation du projet 
animée par HVA. 

 Qui plantera ? 
Nous vous suggérons de réaliser les plantations avec vos 
collaborateurs. Ces actions renforcent la cohésion et popularisent 
l’intérêt porté à notre écosystème. 
Des volontaires issus des communes organisatrices pourraient 
éventuellement prêter main forte. 

 

 

Financement 
Les trois communes organisatrices prendront en charge l'achat des 
plants. 

Le paillage des surfaces plantées sera à la charge du planteur. 

Dans le cas où les espaces plantés ne sont pas clos, il appartiendra au 
planteur de financer les protections individuelles des plants afin de 
prévenir leur abroutissement. 
 

 

 
Préserver la planète, protéger les hommes 

La préservation de la biodiversité 
Mis à jour le 26 août 2021 

 
La biodiversité, richesse patrimoniale et moteur économique, est menacée par la surexploitation, la 
destruction et la fragmentation des habitats, l'introduction d'espèces envahissantes, et les pollutions. La loi 
pour la reconquête de la biodiversité, de la nature et des paysages a pour ambition de donner un nouvel 
élan à la préservation et à la valorisation de nos richesses naturelles en conférant force de loi au choix de ce 
nouveau modèle de développement, de société et de civilisation. Ce choix vise à rétablir avec la nature des 
relations non seulement harmonieuses mais fructueuses, bonnes pour la santé, bonnes pour l’innovation et 
bonnes pour l’emploi. 

Extrait du traité de la COP21. 

Les communes de Duttlenheim, Ernol-
sheim Bruche et Duppigheim, en parte-
nariat avec Haies Vives d'Alsace, ont lan-
cé une opération de plantations sur les 
différents sites industriels de la ZA de la 
Bruche.
L'idée est d'améliorer le paysage, de ra-
fraîchir l'espace, d'absorber en partie la 
pollution et de contribuer à la restaura-
tion de notre écosystème y compris en 

milieu industriel.
Une dizaine d'entreprises a répondu favo-
rablement à notre invitation.
Cette initiative mutuelle étant une pre-
mière, sa réalisation est complexe mais la 
volonté et le dynamisme collectif condui-
ront à sa réussite.
 

ENVIRONNEMENT 
ET ÉCOLOGIE I 
PROJET DUPPI'VERT
Poursuivre les aménagements verts pour 
améliorer notre cadre de vie et 
pour la pérennité de notre écosystème :
 - Poursuivre des plantations d'arbres 
   et de haies
- Distribution d'arbres 
   aux duppigheimois
- Poursuivre les interventions 
  de spécialistes de l'environnement  
   dans les écoles
- Développer les chantiers participatifs
- Reconnaître nos derniers 
   joyaux naturels
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ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I LA RUBRIQUE ÉCOLO

Le hérisson 
( E r i n a c e u s 

e u r o p a -
cerus) est 
un petit 
m a m -
mifère ap-

partenant à 
la famille des 

érinacéidés.  Il est essentiellement insec-
tivore et molluscivore ; il lui arrive égale-
ment de consommer des fruits.
Il se caractérise particulièrement par les 
6000 à 8000 piquants qui recouvrent son 
corps et qui se renouvellent continuelle-
ment. Ces piquants constituent une ar-
mure qui le protège des prédateurs.
On le rencontre en lisière de forêts, à 
proximité de haies, dans les parcs et les 
jardins.
Animal nocturne, il hiberne de novembre 
jusqu'aux premiers beaux jours du prin-
temps.

Le hérisson est l'allié des jardins. Il nous 
débarrasse d'insectes et autres mol-
lusques ravageurs. Il contribue ainsi à 

l'équilibre des écosystèmes. Il est amu-
sant de l'observer chasser au crépuscule. 
Si vous l'approchez de trop près, il se 
sentira en danger et se mettra immédia-
tement en boule en se protégeant de ses 
piquants.
Le hérisson est parfaitement inoffensif. 
Cependant, il est préférable de ne pas le 
toucher ou uniquement muni de gants 
épais. Il pique vraiment! Il peut égale-
ment être porteur de parasites.

Espèce menacée
Malheureusement, le hérisson fait par-
tie des espèces menacées. Victime de la 
perte de son habitat naturel, intoxiqué 
par des pesticides, écrasé sur les routes 
et broyé par des engins agricoles, son 
nombre décline tous les ans.
Même s'il est désormais protégé par la loi, 
nous pouvons contribuer à sauver cette 
espèce par quelques simples actions :
- Ne pas utiliser d'insecticides ou de
   produits anti-limaces toxiques
- Relever par endroits les fermetures 
  de votre propriété de 10 cm à 15 cm afin 
de lui permettre l'accès et augmenter ain-

si la surface de son terrain de chasse
- Planter des haies, arbres et arbustes 
locaux
- Installer un abri dans un endroit calme 
et de votre propriété
Au printemps, à l'automne et en cas de 
sécheresses, on peut également proposer 
au hérisson quelques croquettes ou pâté 
pour chats toujours accompagné d'eau. Il 
est préférable de placer cette nourriture à 
l'abri des nombreux chats en divagation 
qui profiteraient de l’opportunité.  

ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I CHANTIER PARTICIPATIF

Le 12 novembre 2022, la Commission 
Ecologie Environnement a organisé un 
chantier participatif dans le cadre de l'ac-
tion Duppi'vert.

Arboretum
En début de matinée, nous avons sécuri-
sé l'arboretum en abattant les arbres secs 
à proximité du cheminement. Les arbres 
morts peuvent se briser et représentent 
un danger pour les usagers.
Pour l'occasion, nous avons transformé 
une partie du bois afin de l'utiliser pour 
différentes décorations du village.

Nous avons également coupé les rejets 
de souches des arbres abattus en 2020. 
L'objectif est d'éviter la formation d'un 
taillis envahissant qui nuirait à l'installa-
tion d'herbacées et d'autres arbrisseaux.

L'arboretum doit rester un poumon vert 
pour le public, un espace pédagogique 
mais il a également vocation à restaurer 
notre écosystème.

Ecole élémentaire les Colverts
Le même matin, nous avons planté 3 sor-
biers des oiseleurs, 2 cormiers et 3 alisiers 
torminaux à l'entrée de la cour. D'autres 
aménagements seront installés ultérieu-
rement.

Rue des Merles
Une équipe a également planté 1 sorbier 
des oiseleurs et 1 cormier à l'extrémité 
ouest de la rue des Merles.
Cette matinée s'est achevée par un repas 
partagé à la salle Hanse-Luis.

Merci aux bénévoles !
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ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I CONVENTION AVEC LE GEPMA
La municipalité de Duppigheim a signé 
une convention avec le GEPMA.
Malgré la pression des infrastructures 
artificielles, plusieurs espèces animales, 
y compris celles menacées, trouvent re-
fuge en notre ban communal. Il est im-
portant d’œuvrer à leur pérennité.

Pour le lancement de cette conven-
tion, nous avons décidé de porter une  
attention particulière aux refuges pour 
les  chauves-souris.
Ces animaux nocturnes et discrets 

méritent une attention parti-
culière. Les chiroptères locaux 

sont exclusivement insectivores, 
utiles et inoffensifs.

C h a q u e 
chauve -sour is 

mange environ 60 
000 moustiques et moucherons entre 

mai et octobre. Elles contribuent ainsi à 
nous débarrasser d'insectes indésirables.

Certaines espèces aiment nicher et hiber-
ner dans les greniers ou les granges.

Par la démolition d'anciens bâtiments et 
par les travaux de rénovation, les refuges 
de ces animaux se raréfient et compro-
mettent la survie des chiroptères.

Sur les conseils du GEPMA, nous ap-
portons quelques aménagements suc-
cincts dans le grenier du bâtiment Hanse 
Luis et dans les combles de l'église. Ces 
opérations permettent d'accueillir des 
chauves-souris en évitant l'invasion de 
pigeons ou autres indésirables.

Contact pour faciliter l'accès aux chirop-
tères chez vous :
andre.thomas@duppigheim.fr    

Le Groupe d’Étude et de Protection des 
Mammifères d’Alsace est une association 
à but non lucratif qui a pour objet de pro-
mouvoir la connaissance et la protection 
des mammifères sauvages et de leurs ha-
bitats en Alsace.

Créé en 1993 à l’initiative de chiroptérolo-
gues alsaciens, le GEPMA développe son 
action selon trois grands axes :
• La connaissance :
Par la mise en place de groupes de travail 
thématiques, la gestion d’une  banque 
de données, la publication d’articles et 

d’ouvrages scien-
tifiques, l’exper-
tise dans le  
domaine des 
mammifères, 
etc

• La protection :
Par l’élaboration de programmes d’ac-
tions pour la protection d’une espèce 
(Grand Hamster ou Castor par exemple) 
ou de groupes d’espèces (Chiroptères, 
etc.), le soutien aux grands dossiers liés 
à la préservation des habitats en Alsace 
(Natura 2000 etc.), la participation à di-
verses commissions administratives liées 
à des problématiques mammalogiques, 
la préservation, l’aménagement et la ges-
tion de sites sensibles,etc.

• La sensibilisation :
Par la mise en place d’animations et la 
création de supports pédagogiques sur 
les mammifères (expositions, montages 
audiovisuels, stages, visites guidées, 
plaquettes d’information,etc.) pour ré-
pondre aux sollicitations des scolaires ou 
du grand public.
Le GEPMA regroupe environ 100 
membres. Il est agréé au titre de la protec-
tion de la nature et de l’environnement. 

ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I À VOS ARBRES

Prochainement, la municipalité de Dup-
pigheim souhaite offrir un arbre ou un 
arbuste à tous les foyers du village qui en 
feront la demande.

La végétalisation de notre environnement 
constitue un élément important face aux 
problèmes climatiques.

Les arbres rendent l'air plus respirable en 
réduisant la matière particulaire. Ils ap-
portent de la fraîcheur et adoucissent le 
paysage.

Privilégions les essences locales pour le 
respect de notre écosystème !

Nous vous invitons à faire votre choix 
dans la liste ci-dessous :

Arbres fruitiers
Abricotier/Prunus armeniaca
Cerisier/Prunus subg. Cesarus

Mirabellier/Prunus domestica subsp. syriaca
Noyer/Juglans
Pêcher Prunus persica
Poirier/Pyrus communis
Pommier/Malus domestica
Prunier (Quetsches )/Prunus domestica

Arbres décoratifs
Alisier torminal/Sorbus torminalis
Charme/Carpinus betulus
Cormier/Sorbus domestica
Erable champêtre/Acer campestre
Houx/Ilex aquifolium
Merisier à grappes/Prunus padus
Sorbier des oiseleurs/Sorbus aucupari
Noisetier de Byzance/Corylus colurna

Arbres de haut jet
Aulne glutineux / Alnus glutinosa
Châtaigner/Castanea
Chêne pédonculé/Quercus robur
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ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I ABANDON DE DÉCHETS 

Malgré la mise en place de nombreuses 
poubelles pour déchets courants et des 
poubelles à déjections canines, nos rues, 
nos espaces verts ainsi que les abords 
des voies publiques sont encore trop sou-
vent souillés.
Nous rappelons que la loi interdit l'aban-
don de déchets et de déjections canines 
sur tous les espaces publics, y compris 
sur les zones champêtres.
Cependant, elle n'impose nullement 
l'installation de poubelles publiques. Ce 
sont des accessoires de confort destinés 
à encourager au civisme.

Nous vous rappelons à titre informatif les 
règles légales applicables en la matière : 
Article R633-6
Abrogé par Décret n°2020-1573 du 11 dé-
cembre 2020 - art. 8
Création DÉCRET n°2015-337 du 25 mars 
2015 - art. 1
Hors les cas prévus par les articles R. 635-
8 et R. 644-2, est puni de l'amende prévue 
pour les contraventions de la 3e classe le 
fait de déposer, d'abandonner, de jeter ou 
de déverser, en lieu public ou privé, à l'excep-
tion des emplacements désignés à cet effet 
par l'autorité administrative compétente, 
des ordures, déchets, déjections, matériaux, 
liquides insalubres ou tout autre objet de 
quelque nature qu'il soit, y compris en uri-
nant sur la voie publique, si ces faits ne sont 
pas accomplis par la personne ayant la jouis-
sance du lieu ou avec son autorisation.
Tout propriétaire ou possesseur de chien 
est tenu de procéder immédiatement, 
par tout moyen approprié, au ramassage 
des déjections canines sur tout ou partie 
du domaine public communal.
En cas de non-respect de l’interdiction, 
l’infraction est passible d’une contraven-
tion de 1ère classe.
L’amende pour déjection canine est donc 
fixée à 35 euros le plus souvent, mais les 
communes sont libres de fixer le mon-
tant.
Le problème de l’interdiction des déjec-
tions canines relève de la compétence 
de votre Mairie qui est « responsable de 
la salubrité publique ». La loi sur la dé-
jection canine recommande à tous les ci-
toyens d’envoyer une LRAR à votre Maire 
pour signaler cette incivilité et demander 
à ce que cela cesse. Néanmoins, à ce jour, 
il n’existe aucune loi sanctionnant l’inci-
visme des propriétaires de chien.
En revanche, les municipalités ont par-
faitement les compétences pour prendre 
des arrêtés pouvant sanctionner les pro-
priétaires de chiens qui ne ramassent pas.

Le cadre de vie
L'abandon de déchets constitue une nui-
sance artificielle. Elle est et visuelle et pol-
luante à tout égard.
Il serait bienvenu de préserver notre en-
vironnement.
Le service technique
Nos agents communaux sont trop ré-
gulièrement appelés à intervenir en des 
endroits souillés de divers déchets et de 
déjections canines. Ils s'exposent ain-
si à des insalubrités inadmissibles et se 
trouvent régulièrement dans l'obligation 
de prendre une douche et de changer de 
vêtements après intervention. Respec-
tons les!

Un budget important
Les diverses installations afférentes, leur 
vidange, leur entretien ainsi que le temps 
hebdomadaire passé par nos agents pour 
le nettoyage des espaces représentent 
un budget important qu'il est difficile de 
chiffrer avec précision.
Nous sommes très heureux d'améliorer 
et de faciliter le quotidien des Duppighei-
mois dans le cadre du service public.
Il est toutefois inadmissible d'imputer 
une partie importante de ces dépenses 
publiques aux incivilités.

Dangers
L'insalubrité publique représente égale-
ment un danger, particulièrement pour 
les enfants. Qui n'a jamais surpris un 
bambin en train de jouer avec des petits 
déchets comme par exemple un mégot 
de cigarette ? Ceci également avec le 
risque de l'ingérer.

Les laissés canins représentent un autre 
danger pour les enfants. Nos petits conci-
toyens portent souvent divers objets, 
matières ou végétaux à leur bouche. 
Outre les infections bactériennes, les ex-
créments canins véhiculent des parasites 
qui représentent un risque d'infections 
graves.

Pour les plus superstitieux, il existe bien 
d'autres porte - bonheurs moins nauséa-
bonds, que de marcher ou de glisser sur 
une crotte de chien pouvant de surcroît 
provoquer une chute.
Les trèfles à quatre feuilles sont bien plus 
sympathiques !
Merci aux récalcitrants de changer leurs 
habitudes !

Sanctions
Les Mairies sont responsables de la salu-
brité publique.
Par conséquent, de nombreuses munici-
palités se sont vus contraintes de prendre 
des arrêtés dans le but d'organiser des 
surveillances et de durcir les sanctions à 
l'égard des contrevenants.

Nous souhaitons vivement de ne pas 
avoir recours à des mesures impopulaires 
et répressives !
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ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I ABATTAGE D'ARBRE

C'est avec beaucoup de regret 
que nous étions et serons encore 
contraints de faire abattre 5 arbres 
du centre du village. Certains d'entre 
eux ont été plantés trop près des 
bâtiments et de plus, leurs racines 
dégradent les revêtements environ-
nants.
Ces arbres seront remplacés par des 
essences plus appropriées en milieu 

urbain ou nous utiliserons 
les espaces pour la créa-

tion de parkings qui 
font défaut dans notre 

commune.

Compensation
Ces abattages contraints ont été large-
ment compensés.  Nous avons planté 27 
arbres de haut jet, une vingtaine de plants 
forestiers et une centaine de mètres de 
haies champêtres répartis en des en-
droits appropriés de notre commune.
Nous privilégions toujours les essences 
locales ainsi que les arbres fruitiers.

Le concours des associations
Un grand merci aux associations "Les Ar-
boriculteurs de Duppigheim" ainsi que 
"Amicent" qui ont largement contribué à 
l'acquisition des arbres !

INTERRUPTION DE L'ÉCLAIRAGE
PUBLIC

Une raison économique
La municipalité de Duppigheim a pris la 
décision d'interrompre l'éclairage public 
de 23h30 à 4h30. Tout comme d'autres 
communes, nous avons constaté qu'il 
n'était pas indispensable de laisser les 
différents lampadaires allumés toute la 
nuit. Face à la flambée du prix de l'énergie 
et à notre budget contraint, cette mesure 
permet de diminuer la facture d'électrici-
té.

Une raison écologique
La trame noire est un réseau formé de 
corridors écologiques caractérisé par une 
certaine obscurité. Nées dans le sillage de 

la trame verte et bleue, l'objectif des 
trames noires est de protéger la biodiver-
sité nocturne de la pollution lumineuse.
L'extinction ponctuelle des lumières per-
met également de lutter contre les gaz à 
effet de serre.
Elle favorise la préservation de certaines 
espèces animales qui ont besoin d'obs-
curité pour se nourrir 
(les hiboux…).

Un environnement nocturne est essen-
tiel pour toutes les espèces notamment 
parce qu'il contribue à leur bon fonction-
nement physiologique et à leur rythme 
biologique.
L'alternance jour-nuit est essentielle aussi 
pour l'homme qui et un "animal" diurne.

Être actif le jour et se reposer la nuit est 
gage de bonne santé. Ce rythme doit être 
respecté en prévenant les lumières intru-
sives nocturnes.
Nos rues assombries peuvent susciter 
quelques incommodités et peut - être 
quelques angoisses.
Chaque changement génère du stress. 
Habituons-nous à recevoir l’apaisement 
de l'obscurité.   
Rallumons les étoiles !

ENVIRONNEMENT ET ÉCOLOGIE I TERRITOIRES ENGAGÉS

TERRITOIRES 
ENGAGÉS 
POUR LA NATURE 

Notre com-
mune a été 
reconnue Ter-
ritoire Engagé 
pour la Nature 
(TEN) par la 
Région Grand-
Est et par l'Of-
fice Français 
de la biodi-
versité (OFB).

C'est une très 
belle récom-

pense obtenue par un travail collectif et 
participatif. L'ensemble de l'équipe mu-
nicipale, les associations concernées, les 
bénévoles mais aussi le personnel tech-
nique y ont contribué.

Ce dynamisme est issu de la volonté de 
préserver notre cadre de vie mais égale-
ment notre écosystème.
La présence d'une biodiversité endé-
mique la plus complète possible consti-
tue un excellent baromètre pour les 
conditions de vie et la santé humaine.
Elle permet également de conserver 
quelques poumons verts pour agrémen-
ter notre paysage et nos promenades.
La nature peut trouver une place y com-
pris dans des milieux urbanisés et in-

dustriels. Il suffit pour cela de modifier 
quelque peu nos habitudes et partager 
nos espaces privés et publics avec elle.
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ENFANCE I APÉRO DES JEUNES

Le 2 décembre dernier, Lisa, anima-
trice jeunesse (FDMJC) du regroupe-
ment de commune EDDDA (Ergersheim, 
Dachstein, Duppigheim, Duttlenheim et 
Altorf) a organisé un apéro jeunes dans la 
salle de la bibliothèque.
Outre le fait de partager un moment 
convivial avec les jeunes de Duppigheim, 
le but de cette rencontre a été de décou-

vrir les missions de l’animation jeunesse 
qui sont :
- sensibilisation et intervention dans les 
collèges
- accompagnement des projets jeunes
- proposer des programmes d'animation 
à leur image.
 
Mais aussi de connaître le lien qu’il y a 

entre les jeunes, le conseil municipal et 
Lisa. Elle est présente pour faciliter et 
accompagner ces adolescents dans les 
échanges notamment avec les élus.
 
La soirée s’est finie par un apéro, préparé 
par les jeunes.

ENFANCE I LA CANTINE RENOUVELÉE

L’accueil du périscolaire est victime de 
son succès.
Pour la rentrée 2022 - 2023, nous avons 
décidé de renouveler l’ouverture de la 
cantine à la salle des fêtes qui accueille 
aujourd’hui une trentaine d’enfants 
contre une vingtaine l’année d’avant.
Les grandes sections de maternelle ont 
rejoint les élèves de CM à l’annexe pour 
pouvoir satisfaire toutes les demandes 
d’accueil des enfants de maternelle.
Nous avons souhaité, malgré le surcoût 
relatif à cet accueil supplémentaire non 
subventionné par la CAF, apporter une 
solution de garde à toutes les familles qui 
en avaient fait la demande.

Par une magnifique jour-
née ensoleillée, une ri-
bambelle d’enfants a pris 
le départ de la marche 
rose d’Halloween or-
ganisée le 29 octobre 
2022 par l’association 
du «Fer à Cheval».  

La commission enfance a 
décidé de proposer un parcours ludique 
tout au long des 5 kilomètres du circuit. 
Des charades, énigmes, rébus, mémory... 

toutes sortes de jeux ont tenu les enfants 
en haleine jusqu’à l’arrivée où un défi ul-
time les attendait pour la récolte de bon-
bons : plonger la main dans un seau plein 
de bave de crapaud et crottes de rats ou 
vomi de vampire avec limaces séchées. 
Presque tous les enfants ont joué le jeu et 
même certains parents. Nous avons tous 
en nous, cachée, une âme d’enfant qui 
sommeille. 
Nous remercions le CME pour sa partici-
pation et les animations proposées. 

ENFANCE I OCTOBRE ROSE

24



ENFANCE I LES ACTIONS DE NOËL

Marché de Noël 
En cette belle période de Noël, la féérie 
et la bonne humeur sont toujours de 
mise. Ainsi lors du marché de Noël du 
10 et 11 décembre 2022, la commission 
enfance de la municipalité a mis en place 
un parcours ludique. Les familles étaient 
invitées à suivre une feuille de route au 
départ du marché de Noël. Ce parcours 
était jalonné de nombreuses étapes pas-
sant aussi bien par l’étang de pêche que 
par le périscolaire. Des activités et des 
jeux les attendaient. A la bibliothèque, 
un chocolat chaud leur a permis de se 
réchauffer un peu avant de continuer et 
finir le parcours à l’Eglise. 
Pour le retour, une calèche tirée par deux 
beaux chevaux de trait les attendait. A 
leur arrivée, les enfants ont été récom-
pensés par une crêpe et une boisson 
chaude ainsi qu’une photo avec le Père 
Noël qui nous a fait l’honneur d’un pas-
sage remarqué sur le marché.
 
Bricolage de Noël des enfants : 
la maison du Père Noël
La commission enfance de la muni-
cipalité a lancé, comme les deux der-
nières années, un concours de bricolage 
aux enfants du village.
Il a été proposé d’inventer, fabriquer et 
bricoler la maison de leurs rêves pour le 
Père Noël.

Six enfants ont répondu présent et ont 
réalisé des maisons de formes et de cou-
leurs différentes utilisant des matériaux 
originaux. Les maisons ont été exposées 
à la salle des fêtes lors du marché de Noël 
du 10 et 11 décembre 2022 puis soumis 
aux votes des exposants du marché.
Les trois lauréats ont été récompensés le 
7 janvier 2023 à l’occasion de la soirée de 
remise des prix de la commune.

Boite aux lettres du Père Noël
C’est la troisième année que la boîte aux 
lettres du Père Noël est apportée par le 
lutin devant la porte de la bibliothèque 
au cours du mois de novembre.
C’est près d’une quaran-
t a i n e d’enveloppes 
qui a été 
r é c u -
p é r é e 
a va n t 

d ’ê t r e 

lue avec attention : lettres, dessins, colo-
riages, le Père Noël en a vu de toutes les 
couleurs.
Chaque enfant a eu le plaisir de recevoir 
une réponse lui permettant de patienter 
jusqu’à la nuit magique de Noël.
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FINANCE I UMIAMI

UMIAMI choisit Duppigheim pour 
installer son usine de production de 
« viande végétale made in France ».
Le site de Duppigheim devrait être 
opérationnel dès le 2ème semestre 
2023, le site créera 65 emplois dès 
2023 et vise 200 emplois qualifiés à 
terme.

Vos élus se sont fortement impliqués afin 
de permettre l’installation de cette nou-
velle usine. 
En effet, dès l’annonce de la fermeture 
définitive du site de Knorr, des contacts 
ont été pris avec les partenaires institu-
tionnelles telle que l’ADIRA mais égale-
ment avec des entreprises locales qui ont 
fait jouer leur réseau professionnel afin 
de rechercher un repreneur potentiel du 
site. 
En échange régulier avec les acteurs po-
litiques de la Région Grand Est et l’ADI-
RA ainsi que les entreprises votre maire 
a suivi tout particulièrement ce dossier. 
En effet, il s’agissait d’assurer le meilleur 
accueil possible et la plus parfaite col-
laboration des services de l’Etat et de la 
sous-préfecture avec ces industrielles 
afin de leur offrir toutes les garanties né-
cessaires et les amener à faire le choix de 
Duppigheim. 

C’est ainsi, que la jeune société fran-
çaise UMIAMI a décidé d’installer son 
usine de production de « filets de 
poulet d’origine végétale » dans notre 
commune.
Installée sur 3,7 hectares de terrain, 
le bâtiment de 14 000 m2 abritera dès 
le second semestre 2023, la première 
usine au monde capable de produire à 
grande échelle n’importe quel type de 
filet de viande et de poisson en n’uti-
lisant que des plantes. S’appuyant sur 
leur technologie unique et brevetée, 
UMIAMI produira 7500 Tonnes par an 
et par ligne de production en vitesse 
de croisière. À terme, l’usine pourra 
produire jusqu’à 22 000 Tonnes d’al-
ternatives végétales à la viande et au 
poisson.

Une technologie exclusive pour des 
produits innovants
UMIAMI a développé un produit 100% 
végétal qui imite en tout point la viande 
(goût, texture, couleur, jutosité..) pour ac-
compagner la transition alimentaire des 
consommateurs, habitués à déguster et 
cuisiner ces produits depuis l’enfance. 
Pour ce faire, les équipes UMIAMI ont 
développé l’umisation, une technologie 
inédite de texturation des protéines qui 
permet, à partir de matrices végétales, 
d’obtenir une texture fibreuse et de dé-
finir la taille, le sens et l’épaisseur des 
fibres obtenues. Grâce à l’umisation, il 
est désormais possible de produire une 
pièce entière et épaisse, 100% végétale, 
dotée de fibres s’apparentant à celles de 

la viande.
Fruit de 2 années de recherche et de 
développement, le produit a atteint un 
niveau de qualité gustative et de texture 

sans égal sur le marché. Les nombreux 
tests de consommateurs ont obtenu d’ex-
cellents scores de satisfaction.
La volonté des créateurs de proposer 
un produit sain, simple et respectueux 
de l’environnement, a permis grâce à sa 
technologie propre, de limiter à sept in-
grédients (contre une bonne quinzaine à 
vingt pour des démarches comparables) 
la composition de ses produits. Une per-
formance qui s’inscrit dans la démarche 
éthique « clean label » de l’entreprise.

Une démarche de fiabilisation in-
dustrielle pour des produits sains, 
simples et respectueux   Avançant 
dans leur projet de façon pragmatique et 
agile, les équipes d’UMIAMI ont patiem-
ment développé le passage à l’échelle 
industrielle en s’appuyant sur une unité 
de production pilote pour éprouver les 
process et garantir une qualité stable et 
reproductible à grande échelle.
C’est au terme d’une année d’essais et 
d’ingénierie et sous la direction d’une 
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équipe d’experts chevronnés de l’indus-
trie agro-alimentaire, que les process ont 
pu être fiabilisés et passer à l’étape de la 
mise en œuvre industrielle.

100 % vegan et de qualité nutritionnelle 
« Nutriscore A » les filets de poulet UMIA-
MI ne contiennent aucun ingrédient arti-
ficiel. Riches en protéines (plus de 20%), 
ils sont faciles à digérer, avec une faible 
teneur en graisses saturées et en sel.

Un marché en pleine expansion
Les protéines alternatives pourraient re-
vendiquer jusqu'à 11% du marché glo-
bal des protéines d'ici 2035 (Etude BCG, 
2022). Rien qu'aux États-Unis, les ali-
ments d'origine végétale représentent un 
marché de 7,4 milliards de dollars (gfi.org, 
2022).
N’affichant pas sa marque dans les 
rayons alimentaires, l’entreprise destine 
ses produits 100% vegan au marché de 
l’industrie agroalimentaire et le Food 
service (chaînes de restauration rapide et 
traditionnelle) dans un marché en pleine 
expansion. La production du site de Dup-
pigheim sera d’abord destinée au marché 
européen et les Etats-Unis.

Le manger mieux, la conscience  
animale et environnementale 
comme motivations
Le flexitarisme (sources alimentaires mul-
tiples) est aujourd’hui le régime alimen-
taire le plus présent dans le monde. Les 3 
principales motivations pour consommer 
des protéines alternatives sont l’alimen-
tation saine (75%) , l’impact environne-
mental (55%) et le bien-être animal (55%) 
(Etude BCG, 2022). Toujours à l’échelle 
mondiale, les 3 principales raisons 
d’achat sont les valeurs nutritionnelles 
(50%), les aspects positifs pour la santé 

(48%) et le goût (42%) (Etude BCG, 2022). 
Enfin, l’industrie mondiale des produits 
d'origine animale est responsable de 15 
% des émissions mondiales de gaz à effet 
de serre (Cnews, 2022) et il est estimé que 
les solutions végétales alternatives per-
mettraient d'éliminer 11 % de ces GES. 
(Etude BCG 2022).
Quant à la France, 85% des Français 
considèrent les protéines végétales 
comme bonnes pour la santé, qu’ils 
soient consommateurs ou non. (Proté-
ines France 2022). Le goût reste un critère 
privilégié lors de l’achat de substituts vé-
gétaux et pour les produits à connotation 
« viande » et les boissons végétales, c’est 
la qualité nutritionnelle qui est ensuite 
privilégiée. (Protéines France 2022)

UMIAMI se fixe la mission d’épargner 300 
000 tonnes de CO2 dans les 10 prochaines 
années par rapport à de la production de 
volaille.

Le choix de l’Alsace et de Duppi-
gheim
Avec son positionnement stratégique 
au cœur de l’Europe, premier marché 
d’UMIAMI, la proximité de ses princi-
pales sources d’approvisionnement en 
matières premières, le savoir-faire et la 
culture industrielle du territoire, ont fait 
de l’Alsace une destination de choix pour 
les fondateurs de l’entreprise et leurs 
équipes.
En choisissant l’ancien site industriel « 
Knorr » à Duppigheim, les dirigeants de 

l’entreprise ont également pris le parti de 
valoriser certains équipements existants 
et d’avoir ainsi un impact environnemen-
tal plus vertueux qu’une construction 
d’usine ex-nihilo.

Un projet fortement soutenu
Le projet est soutenu de différentes 
parts. Tout d’abord, les dispositifs du 
plan France 2030 « Start-up et PME indus-
trielles » opérés par BpiFrance. Grâce à 
l’appel à projets « Première Usine », UMIA-
MI bénéficiera   d’une   aide   de   7,4M€   
octroyée   par   l’Etat   pour   compléter   le   
financement   des investissements néces-
saires à l’implantation industrielle.
Le projet est également fortement soute-
nu localement par la région Grand-Est qui 
souhaite accompagner le financement 
du projet d’industrialisation à hauteur de 
3M€, de manière à pérenniser les activités 
d’UMIAMI sur son territoire.
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LIEN SOCIAL I ATELIER DE LA MÉMOIRE

LIEN SOCIAL I LE REPAS DE NOËL DES AINÉS 

Du 18 octobre au 29 novembre, l’Abrapa 
a proposé un atelier mémoire, c’est inté-
ressant mais parfois difficile disaient les 
participantes !!!
Les exercices se faisaient en alternance, 
sur tablette numérique sous forme de 
jeux, et sur papier. Certaines d’entre elles 
n’avaient jamais eu de tablette entre les 
mains mais elles se sont très vite familiari-
sées avec cet outil. Au bout de 3 séances, 
elles arrivaient même à s’entraider.
A suivre, un atelier de 12 séances « initia-
tion au numérique » il a débuté le lundi 
30 janvier, de 14h30 à 16h30. Les groupes 
sont limités à 10 participants, nous vous 
informerons des prochaines dates.

C’est au Dôme de Mutzig, le 2 décembre 
dernier, que les seniors du village ont été 
reçus pour fêter Noël.
Ils étaient 170 à profiter de la formule dé-
jeuner - spectacle présentée par la troupe 
du music-hall du Paradis des sources de 
Soultzmatt, accompagnés du maire Ju-
lien Haegy et de 4 adjoints.
Véronique Elö en charge de l’organisation 
a souhaité, non sans une légère appré-
hension, bousculer les habitudes ! Les 
habitudes nous font vieillir aime-t-elle 
dire !
Les chaleureux commentaires de nos 
seniors nous encouragent à continuer à 
innover.
« Ha, c’était vraiment très bien, ça change 
! »
Le public a très vite été conquis par les 
somptueux costumes, les danses, les nu-
méros et décors de cette nouvelle Revue 
de Music-Hall « Elsass Cancan », l’authen-
tique French Cancan Alsacien.

LES DÉCOS 
DU STAMMTICH
Le Stammtich était une des étapes  
du parcours de Noël des enfants les 10 et 
11 décembre. La salle Hanse Luis et parti-
culièrement les fenêtres ont été décorées 
avec notamment des objets « fait mai-
son », tricotin et cadre photo. Les enfants 
devaient citer le prénom de 3 mamies 
« tricotineuses »!!!
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LIEN SOCIAL I REMISE DE PRIX

Les citoyens à l’honneur  
La remise de prix aux maisons fleuries, 
aux maisons décorées pour Noël, aux 
bricolages des enfants, aux méritants de 
diverses associations s’est déroulée le sa-
medi 7 janvier. 

Les maisons fleuries : 
1er prix M. et Mme Alain Berthier,  
2ème prix M. et Mme Jean-Claude Bernard,  
3ème prix M. et Mme Claude Heckmann, 
4èmes exæquo M. et Mme Jean-Marie Si-
mon / M. et Mme Jérôme Tomczak. 

Maisons décorées de Noël :  
Pour le bonheur de tous, nous vous espé-
rons de plus en plus nombreux à rivaliser 
d’imagination pour les décors de Noël, 
qu’ils soient lumineux ou non. 

 

Bricolage enfant sur le thème de la 
Maison du Père Noël : 

Les associations :  
L’USLD a tenu à mettre à l’honneur 
pour nombreuses années d’engage-
ment et leur fidélité à l’association : M. 
Vincent Burel, M. et Mme Jeannot Heck-
mann, Mme Monique Kowacs, M. Alain 
Léopold, M. Hervé Muller. 

1er - Mme Manuelle FEBVIN

2ème -  M. Hubert REYSS

3ème - M. et Mme Manuel TAUBENNEST

4ème - M. et Mme SCHOEPF

1er -  Clément KLEINHANS

2ème -  Emjy SCHWARTZ

3ème - Ninon et Romane MERCKEL 

29



Nous avons installé des tables pic nic sur 
la place du marché, celle pour les petits 
est très vite occupée, ils aiment y prendre 
leur goûter !

Ces tables ont été réalisées par l’ESAT de 
Duttlenheim. 
À ce jour, 2 associations « tiennent » la 
buvette, les volontaires sont toujours les 
bienvenus. Le vin chaud, toujours très at-
tendu, réchauffe les cœurs et les corps ! 
(à consommer avec modération)

Un rémouleur sera présent de temps en 
temps sur le marché. Certains ont déjà 
pu en profiter, vous serez informés de ses 
prochains passages.

LIEN SOCIAL I MARCHÉ, TABLES INSTALLÉES

CASCAD a remercié et félicité Bruno 
Wunderlich pour son incroyable palma-
rès sportif et le grand nombre de mé-
dailles qu’il a remportées. 

Le club de judo a honoré les perfor-
mances sportives de Sébastien Caquas, 
Noémie Collédani, Clémentine Darcange, 
Asmine Ennah, Kellian Streicher et Ma-
laury Weisshaar. 

L’AAPPMA a remercié Antoine Menna 
pour de nombreuses années de présence 
à l’étang de pêche, il fêtait ce jour, ses 86 
ans.  

Duppigheim Qualité de Vie (DQV)a sou-
ligné l’implication de Viviane Belzung et 
de Monique Mebs au sein de l’association 
et plus particulièrement leur mobilisation 
pour venir en aide à l’Ukraine dès les dé-
buts de la guerre. Les nombreux cartons 
de vêtements, de produits d’hygiène, 
des denrées alimentaires, articles pour 

bébé et autres se sont vite accumulés. 
Merci à vous tous pour votre générosité. 

Histoire et Patrimoine de Duppigheim 
(HPD) où Odile Spiesser a recherché et 
compilé bon nombre d’informations sur 
le grand prix ACF, la rédaction d’un livre 
historique, témoignage exceptionnel de 
cet évènement unique à notre village et 
l’organisation d’une exposition lors des 3 
jours de fête en juillet dernier. 

Amiscent où David Buckley a fourni un 
travail titanesque pour l’organisation du 
centenaire du grand prix ACF 1922 que 
vous avez pu vivre comme si vous y étiez 
en juillet dernier.  
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LIEN SOCIAL I DÉCORATION DU VILLAGE

Si vous 
s o u h a i t e z 
contribuer 
à cette 
a c t i o n 
ou tout 
s i m p l e m e n t  
donner un coup de main 
de temps en temps, 
n’hésitez pas à contacter
la responsable de la 
commission, Véronique Elo. 

En hiver, des cerfs et biches en bois ont 
rejoint les autres motifs déjà réalisés pré-
cédemment. La commune remercie l’as-
sociation le Fer A Cheval d'avoir réalisé 
de magnifiques animaux en bois.  
Enfin, une nouvelle guirlande de Noël 
a été disposée sur le pont afin d’égayer 
encore davantage notre village en ces pé-
riodes de fêtes. 
Nous remercions l’équipe de la commis-
sion et les agents pour ce magnifique 
travail d’embellissement de notre com-
mune. 

L’embellissement du village est l’affaire 
de tous 
Chaque année, la commission lien social, 
renouvelle ou innove dans la décoration 
du village.  

Ainsi, cet été, une décoration 
autour de la thématique 

de la bicyclette a été 
imaginée et agencée 
dans le village mais éga-

lement à l’extérieur.  

Des bénévoles et élus ont utilisé 
des matériaux donnés par les ha-

bitants (vélos, roues, volets, boîtes 
de conserve...) pendant que les agents 
communaux ont contribué à embellir 
la commune par son fleurissement et la 
peinture du pont dans le bleu du blason 
de Duppigheim.    

Des jardinières comportant des grami-
nées, moins exigeantes en eau, ont été 
installées sur le  pont de la rue de la Gare.
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LIEN SOCIAL I SPECTACLE PIERRE YVES NOËL

TRAVAUX I  GESTION DES ACCÈS MOTORISÉS 

Une nouvelle gestion des accès mo-
torisés dans la zone de loisirs
Afin de rendre effectif le caractère piéton-
nier décidé par l’ancienne équipe mu-
nicipale, l’accès dans la zone de loisirs 
est réglementé et l’usage des véhicules 
motorisés est interdit depuis l’arrêté mu-
nicipal du 06 juillet 2021. A cette fin des 
panneaux « accès réglementé » ont été 
disposés aux différents points d’entrée de 
la zone. 
Ces interdictions ne s’appliquent pas aux 
véhicules chargés d’une mission de ser-
vice public ou de secours et aux véhicules 
des différents pétitionnaires et personnes 
dûment autorisés.

Actuellement, une simple barrière permet 
de réguler l’accès à la zone mais celle-ci 
reste régulièrement ouverte par oubli ou 
négligence. 
C’est pourquoi, il a été décidé de mettre 
en place un arceau géré informatique-
ment. Ce dispositif, à l’essai, permettra de 
mieux organiser l’accès. 
L’objectif poursuivi est de limiter au strict 
nécessaire les passages de véhicule et de 
responsabiliser les utilisateurs afin d’évi-
ter tout risque d’accident. 
Nous comptons sur votre compréhension 
et sur votre collaboration pour assurer la 
sécurité de tous les utilisateurs de la zone 
de loisirs. 

SÉCURISATION DU 
CITY STADE
Le City Stade crée en 2018 et situé près 
des écoles, est actuellement très fréquen-
té par les jeunes de tout âge ainsi que les 
parents qui y trouvent un lieu d’échange 
tout en gardant un œil sur les enfants.
Néanmoins cet endroit étant destiné aux 
jeux de ballon, il nous a semblé indis-
pensable de le sécuriser par l’adjonction 
d’un pare-ballon sur tout son pourtour. 
En effet, les sorties de ballon étaient fré-
quentes, surtout en direction du parking 
tout proche, ainsi que dans l’enceinte de 
l’école élémentaire dont l’accès est inter-
dit aux personnes non autorisées.
Pour éviter les risques d’accident, la com-
mune a demandé aux Ets Alsavert de ré-
aliser cet ouvrage pour un montant de 
15000 € et d’y inclure une porte d’accès 
à l’usage exclusif des classes scolaires 
pendant les horaires d’école. En dehors 
de ces occupations, le City Stade reste ac-
cessible à tout public.

Le 4 septembre, nos séniors ont été invi-
tés à un spectacle d’humour.
Pour beaucoup, assister à un spectacle vi-
vant, fut une première, les rires étaient au 
rendez-vous-même si les oreilles ont un 
peu souffert !!!

L’artiste aux multiples facettes, Pierre Yves 
Noël les a plongés dans un passé plus 

ou moins lointain en parodiant Charles 
Aznavour, Coluche, Belmondo, Claude 
François … et bien d’autres de nos chers 
disparus.

À l’issue de la représentation, spectateurs 
et artiste se sont retrouvés autour d’un 
verre de vin et ont longuement échangé.
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TRAVAUX I AGRANDISSEMENT DE LA COUR

TRAVAUX I CRÉATION DE TOILETTES

TRAVAUX I DE NOUVEAUX CROCHETS

La commune a décidé de donner suite à 
la demande des enseignants de l’école 
pour un agrandissement de l’espace ex-
térieur.
Le terrain jouxtant les bâtiments coté Est 
a été divisé en 2 parties et séparé par une 
clôture, permettant ainsi une utilisation 
sécurisée par les classes qui y auront ac-
cès par le portillon de leur cour actuelle.
La partie restante sera dédiée au messti 
annuel, ainsi qu’à d’autres aménage-
ments ludiques projetés.
Coût de l’opération 8000€ .

CRÉATION DE TOILETTES 
POUR L’USLD AU CLUB HOUSE 
DE PÉTANQUE
C’est suite à une demande du club de 
football que la commune a missionné 
l’entreprise locale Batiglobal, afin de 
créer des sanitaires d’appoint à proximité 
de leur terrain d’entraînement.
Ce WC qui est aux normes PMR vient rem-
placer l’ancien espace douche devenu 
obsolète depuis l’occupation des lieux 
par l’association des Amis Boulistes. Ac-
cessible par une porte extérieure, il est 
destiné notamment à l’usage et à la sé-
curisation des juniors durant les séances 
d’entraînement. Il permettra aux respon-
sables de garder le contact visuel des al-
lées et venues vers cet endroit.
Coût de l’opération : 11000 Euros
La commune tient également à remercier 

les bénévoles des Amis Boulistes pour la 
mise en peinture de leurs locaux suite à 
l’achèvement des travaux.

De nouveaux crochets bien 
pratiques à l’école maternelle
Les élèves et l’équipe pédagogique ren-
contraient régulièrement des difficultés 
pour accrocher les vestes et les sacs de 
nos enfants sur les crochets de l’école, 
bien trop petits pour faire tenir toutes les 
affaires. Cela entrainait un peu de tension 
et de désordre notamment à l’occasion 

des périodes hivernales où les gros man-
teaux et bonnets sont de rigueur !
C’est pourquoi, une demande a été for-
mulée en conseil d’école afin d’obtenir le 
remplacement des actuels crochets par 
des modèles plus efficaces. En concerta-
tion avec les professeurs, il a été décidé 
de doubler le nombre de crochets par 
élève et de sélectionner des modèles so-

lides et conçus pour y accrocher des sacs 
et des vestes à anse. Le coût de l’opéra-
tion s’élève à plus de 3500 euros. 
Nous remercions les utilisateurs qui par 
leurs échanges constructifs ont permis 
de mettre en œuvre une solution simple 
pour gagner en sérénité et en confort 
d’usage ! 
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TRAVAUX I L’ACCÈS DEVANT LA PLACE DU MONUMENT

L’accès devant la place 
du monument aux morts sécurisé 
Lors des cérémonies officielles les  
habitants devaient se mettre à l’arrière 
des potelets et de la chaîne les reliant, 
rapprochant dangereusement nos conci-
toyens de la route.  
Par ailleurs, il arrivait fréquemment que 
des véhicules stationnent à cet empla-
cement, gênant voire empêchant le pas-
sage des piétons et des personnes à mo-
bilité réduite en particulier lors des offices 
religieux. 
C’est pourquoi, pour une question de sé-
curité, il a été décidé de déplacer les po-
telets et de les rapprocher de la voie pu-
blique afin d’assurer un accès aux piétons 
le long du trottoir et d’éviter les stationne-
ments dangereux. 
Le coût des travaux s’élève à moins de 
2000 euros.  

Julien Haegy 

Avant

Avant

Après

Après

TRAVAUX I DES PLACES DE STATIONNEMENT OPTIMISÉES

Les places de station-
nement n’étant pas très 
nombreuses au niveau du 
parking de l’Eglise, il a été 
décidé de supprimer deux 
parterres d’herbe et de les 
remplacer par de l’enrobé 
afin de créer des emplace-
ments supplémentaires. 
Le montant des travaux est 
inférieur à 2000 euros. 
D’autres solutions sont en 
cours d’étude pour per-
mettre d’améliorer l’offre 
de stationnement autour 
de l’Eglise. 

Julien Haegy 
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VIE ASSOCATIVE I GRANDS ÉVÉNEMENTS À DUPPIGHEIM 2022

La venue du Variété Club de France 
La commune a eu l’immense honneur 
d’accueillir le Variété Club de France et 
Monsieur Arsène Wenger dans le stade 
éponyme de Duppigheim le 26 juin 2022. 
Nous remercions chaleureusement les 
organisateurs de cet évènement et tout 
particulièrement l’USLD et son président 
Matthieu Amiens ainsi que le FC Duttlen-
heim. Mais rien n’eut été possible sans 
le concours du vice-président de l’USLD, 
Jean Marie Duton, ami personnel d’Ar-
sène Wenger.  Merci aux sportifs du VCF 
d’avoir fait rêver, l'espace de quelques 
heures, les amoureux du ballon rond !   
Nous avions des noms célèbres sur le ter-
rain et dans les coulisses : Christian Jean-
pierre, Wilfrid Mbappé, Claude Puel, Jean 
Michel Lesage, Kader Mangane, Cédric 
Kanté et notre star locale André Rey. 
La commune a d’ailleurs récemment dé-
libéré pour donner officiellement le nom 
d’André Rey au terrain d’entrainement 
aux côtés d’un autre illustre alsacien, 

Arsène Wenger.  Merci à l'USLD et l'ALFC 
d'avoir organisé cette manifestation qui 
a été soutenue logistiquement et finan-
cièrement par les élus de la commune 
de Duppigheim.  Ce fut une belle réussite 
collective sous un magnifique soleil et 
c'est finalement le VCF qui l'a emporté au 
terme d'un match très disputé et équili-
bré devant près de 1500 spectateurs ! 

La commémoration du centième an-
niversaire du Grand Prix ACF (Auto-
mobile Club de France) 
Au mois de juillet, le 2ème grand évène-
ment de l’année a eu lieu. Nous avons 
commémoré le centième anniversaire 
du Grand Prix ACF. A ce titre, près de 200 
véhicules ont défilé à Duppigheim plaque 
tournante de l’évènement. 
Il faut aussi savoir qu’une partie du village 
a été façonnée il y a 100 ans pour accueil-
lir le grand prix tel que la construction du 
pont qui enjambe la voie de chemin de 

fer au niveau de notre gare. Nous tenons 
à remercier chaleureusement l’associa-
tion Amiscent ainsi que toutes les autres 
associations qui ont contribué à la réus-
site de cette exceptionnelle et historique 
journée ! 
 
La première édition de la Duppighei-
moise  
La première Duppigheimoise a eu lieu fin 
octobre afin de participer à la lutte contre 
le cancer du sein. Une belle marche de 
5kms avec la participation du Conseil 
municipal des enfants (CME) qui a pro-
posé des petits arrêts ludiques pour les 
participants. La journée s’est finie par une 
soirée dansante qui a affiché complet. 
Nous remercions le Fer à Cheval d’avoir 
organisé cet évènement pour cette belle 
cause. 

TRAVAUX I 
POUBELLE
À CHIEN
Chers amis propriétaires de chiens,
Ramasser les déjections de vos compa-
gnons à 4 pattes n’est ni indigne, ni dés-
honorant. Au contraire, c’est un acte de 
civisme envers vos concitoyens, piétons, 
enfants, personnels d’entretien des es-
paces verts et nos agriculteurs dont les pâ-
turages nourrissent les troupeaux.
Ne pas ramasser est un manque de res-
pect et une infraction !
Adopter un chien est une source de bon-
heur mais demande aussi des efforts.

Consciente de l’accroissement de la popu-
lation canine dans notre village, la muni-
cipalité multiplie actuellement les points 
poubelles et distributeurs de sacs sur tout 
le territoire communal, y compris aux en-
trées et sorties des zones naturelles.
Il est inadmissible de trouver encore des 
excréments laissés en chemin alors même 
qu’un point déchets se trouve à quelques 
mètres.
Ainsi nous espérons que cet investisse-
ment de 4900 euros représentant 16 to-
tems vous facilitera ce petit effort pour le 
bien de tous.
Les sachets sont en libre-service et réap-
provisionnés régulièrement, inutile donc 
de les stocker en quantité chez vous, car ils 
ont une durée de vie limitée.
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PAROISSE I REPORTAGE EN PHOTOS

COMMUNICATION I 
PANNEAUX LUMINEUX

La communication et l’informa-
tion aux habitants nous tient 
tout particulièrement à cœur.
Pour compléter nos modes de 
communication actuels, nous 
avons installé un panneau d’in-
formation lumineux.
Celui-ci permettra non seule-
ment à la mairie de publier les 
informations importantes qu’elle 

souhaite diffuser aux habitants 
mais aussi aux associations de promou-
voir leurs futures manifestations.
Le coût du panneau s’élève à 27 084€ 
TTC.

Retrouvailles de la classe 1947 
pour leurs 75 ans
Les membres de la classe 1947 de Duppi-
gheim, accompagnés de leurs conjoints, 
se sont retrouvés récemment pour fêter 
leurs 75 ans au restaurant, à Duppigheim.
L’évocation des souvenirs et autres émo-
tions vécues ont agrémenté ces retrou-
vailles amicales, que les classiers ont pro-
mis de renouveler lors d’une prochaine 
occasion.
Les participants
1er rang de gauche à droite : 
Maurer Huguette, Valentin Andrée, 
Krieger Mariette, Huck Christiane
2e rang de gauche à droite : 
Friedrich Pierre, Bernhard Jean-Claude, 
Bernhardt Charlotte, Berthier Lucie,  
Cominotto Nicole, Burel Madeleine, 
Gutekunst Danielle, Velten Raymond 
Au fond de gauche à droite : 
Martin Serge, Martz Rémy, Periquet André, 
Berthier Adrien et Wunderlich François.

PAROISSE
Les petites mains de l’ombre…
Régulièrement et dans la bonne humeur, 
elles veillent à la propreté du cadre des 
célébrations. L’installation de la crèche et 
des sapins dans la période de l’Avent est 
le temps fort de l’équipe. 
Pour que joies et peines puissent s’expri-
mer harmonieusement 
dans ce lieu chaleureux de l’église.

CLASSE 1947 I FÊTE LEURS 75 ANS
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MATERNELLE I LES CIGOGNEAUX

La fin de l’année scolaire 2021/2022 a été 
marquée par le départ à la retraite d’Aline 
LINGELSER, ATSEM, le 28 juin 2022. 
A la fin d’une matinée de kermesse et 
de fête, les enfants ont dévoilé la sur-
prise préparée pour le départ à la retraite 
d'Aline ! Ils ont entonné avec joie une 
chanson dont les paroles ont été person-
nalisées.
A l’école de Madame Aline
A l’école, à l’école de Madame Aline, 
A l’école, à l’école, on s’amuse bien ! 
(bis)

Aline est vraiment gentille
Pour les garçons et les 
filles
Quand on tombe sur le bras
Un p’tit sparadrap
C’est pas vrai !
Si ! C’est vrai ! 
T’as le nez qui bouge,
Tu deviens tout rouge ! 

A l’école, à l’école de Madame 
Aline, 
A l’école, à l’école, on s’amuse 
bien ! (bis)

On fait beaucoup de peinture
On en a plein la figure
Aline vient à la rescousse
Laver nos frimousses
C’est pas vrai !
Si ! C’est vrai ! 
T’as le nez qui bouge,
Tu deviens tout rouge ! 

A l’école, à l’école de Madame Aline, 
A l’école, à l’école, on s’amuse bien ! 
(bis)

Quand on a un gros chagrin
Aline nous fait un câlin
Et quand on cherche le sommeil
Elle fait des merveilles ! 
C’est pas vrai !

Si ! C’est vrai ! 
T’as le nez qui bouge,
Tu deviens tout rouge ! 

A l’école, à l’école de Madame Aline, 
A l’école, à l’école, on s’amuse bien ! (bis)
Chanson interprétée par les enfants de 
l’école maternelle 

Les Cigogneaux de Duppigheim, le 28 
juin 2022, à l’occasion du départ à la 
retraite d’Aline Lingelser, ATSEM de 
l’école.

Un moment d'émotion pour 
notre ATSEM qui tourne la 
page de l'école après 26 ans 
! Discrète et efficace, nous 
avons toutes et tous pu appré-

cier son expérience et son pro-
fessionnalisme. Aline a été pré-

cieuse au sein de notre équipe. 

Nous lui souhaitons une belle re-
traite, amplement méritée ! 
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MATERNELLE I LES CIGOGNEAUX

Sortie au  NaturOparc de Hunawihr 
Lors de la sortie du 21 juin dernier, les 
élèves de l’école maternelle ont visité 
le NaturOparc de Hunawihr. L’occasion 
pour eux de déambuler dans les allées de 
ce parc à taille humaine, qui rassemble 
loutres, raton-laveurs, cigognes et de 
nombreux autres animaux. Ils ont aimé 
le parcours pieds nus, le labyrinthe des 
sens et aussi l’aire de jeux ! Tous ont pu 
assister à un spectacle et repartir avec 
une empreinte d’animal en argile. 

 Kermesse de fin d’année 
Quel plaisir de pouvoir à nouveau pro-
poser une kermesse de fin d’année après 
deux années de restrictions sanitaires ! 
Courses de serveurs, jeux d’eau, cham-
boule-tout… ont rythmé la matinée. 
Merci aux nombreux parents qui nous ont 
prêté main forte et sans qui rien ne serait 
possible !  
En fin de matinée, enfants et adultes ont 
chaleureusement remercié Aline LIN-
GELSER, notre ATSEM, pour qui le 28 juin 
2022 marquait le dernier jour avant une 
retraite bien méritée ! 

Présentation des classes et de 
l’équipe, à la rentrée de septembre 
2022 

Petite et Moyenne Section - 29 élèves 
Enseignante : Marie KUSS 
ATSEM : Pauline MULLER 

 
Petite et Moyenne Section - 29 élèves 

Enseignante : Isabelle CORDIER 
ATSEM : Cécile SPECHT 

 
Grande Section - 22 élèves 

Enseignante : Sandrine ENGELDINGER 
ATSEM : Estelle MARTZ 

Une équipe renouvelée 
Après le départ à la retraite d’Aline LIN-
GELSER, nous accueillons Pauline MUL-
LER, qui a pris ses fonctions d’ATSEM 
dans notre école depuis la pré-rentrée. 
Nous lui souhaitons la bienvenue ! 
 
La semaine du goût 
Le début d’année scolaire est tou-
jours marqué par la semaine du goût, 
à la mi-octobre. Cette année toutes les 
classes ont travaillé autour du thème 
de la pomme ! Les lectures de contes et 
d’albums de littérature de jeunesse et 
de nombreuses activités artistiques ont 
ponctué cette semaine particulière. Sans 
oublier, bien sûr, les activités culinaires ! 
Les enfants ont préparé de la com-
pote, des chaussons et des gâteaux aux 
pommes. Ils se sont régalés !  
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ÉLÉMENTAIRE I LES COLVERTS

La rentrée des classes a eu lieu le jeudi 
1er septembre 2022. Les enfants ont très 
vite repris leurs marques. Les plus petits, 
les CP, ont été accueillis avec leurs pa-
rents, dans la cour, 15 minutes après les 
autres afin de faire une rentrée en dou-
ceur et dans le calme.

Durant les vacances, un nouveau lavabo 
a été installé à l’arrière de l’école afin que 
les élèves gagnent encore du temps au 
lavage des mains qui, avec l’allègement 
du protocole sanitaire, n’a pas disparu.

Grace aux travaux de clôture du City stade 
à côté de l’école élémentaire, les élèves 
bénéficient désormais, d’une plus grande 
surface de jeux. Ainsi, à tour de rôle, les 
classes des grands ont la possibilité d’y 
pratiquer le football sur les temps de 
récréation. Par mesure de sécurité (plan 
Vigipirate), le portail est alors ouvert vers 
l’école et fermé vers l’extérieur. 

Les élèves de l’école continuent d’inves-
tir leur cour d’école. Après le jardinage 
l’an passé, les enfants vont tenter, cette 
année,  de rendre leur cour plus ac-
cueillante.  Des ateliers artistiques avec 
souvent des matériaux de récupération 
sont prévus afin de l’égayer. Les CM2 ont 
ainsi ouvert la marche en pratiquant du 
LAND ART ; Le land art est un art  utilisant 
les matériaux de la nature (bois, terre, 
pierres, sable, rocher, etc.).

Puis les enfants ont décoré leur cour pour 
les fêtes et ont, notamment, peint les sus-
pensions se trouvant sous l’arche lumi-
neuse entre les deux écoles. 

Effectif de l’école élémentaire
139 élèves :
25 CP, 25 CE1, 31 CE2,
24 CM1, 34 CM2
Répartis en 6 classes soit une moyenne 
de 23,2 élèves par classe.

Les enfants du CP au CM2 ont pu bénéfi-
cier d’une initiation au judo en ce début 
d’année, proposée et offerte par le club 
de Judo de Duppigheim. Les élèves ont 
pu se familiariser avec cette discipline 
et permettre à certains de tenter l’expé-
rience au sein du club.

Les élèves de CP/CE1 se sont rendus aux 
monuments aux morts pour découvrir ce 
lieu et essayer de comprendre son inté-
rêt pour les générations futures; ils ont 
ensuite confectionné des bleuets et des 
colombes  en mémoire des soldats morts 
pour la première guerre mondiale. 

Les élèves de CE1, CE2, CM1 et CM2 béné-
ficient d’ateliers de philosophie et/ou de 
relaxation pour apprendre à mieux vivre 
avec soi-même pour mieux vivre avec les 
autres. Les enfants sont ainsi amenés à se 
poser des questions sur la vie, les émo-
tions…
Cette démarche rentre dans le cadre 
du projet de l’école élémentaire qui 
cherche à « faire de l’école un lieu de vie 
respectueux des droits et des devoirs 
de chacun. » C’est dans cette démarche 
également, que les élèves sont invités à 
s’exprimer entre eux par des « messages 
clairs » de sens et à ne pas hésiter à se 
confier aux enseignants s’ils éprouvent 
un mal être à l’école.

La classe de CM2 de Mme Klein s’est ini-
tiée aux Land Art dans la cour de l’école. 
Cet art consiste à utiliser des éléments de 
la nature pour créer des tableaux éphé-
mère sur le sol. C’est ainsi que toutes les 
classes peuvent admirer les réalisations 
des plus grands jusqu’à ce que la nature 
décide de les faire disparaitre !

Présentation de l’équipe 
enseignante 

Mme Hausmann Sylvie au CP
Mme Haegy Muriel, 

directrice et enseignante au CP/CE1
Mme Gauvrit Caroline 
en classe de CE1/CE2 

Mme Bourdon Arlette au CE2/CM1
M. Rauch Jean-Michel au CM1/CM2

Mme Klein Nathalie  en classe de CM2 
Mme Alves Catherine  intervient, 

au CP/CE1, les lundis
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Les élèves de CE1 se sont rendus à l’école 
maternelle pour rencontrer leurs petits 
camarades et leur offrir une lecture de 
contes de Noël qu’ils ont préparé et scé-

narisé en classe. Quelle fierté pour eux de 
pouvoir montrer aux plus jeunes comme 
ils  savent bien lire maintenant ! Quel plai-
sir pour les maternelles d’écouter leurs 
ainés !
Comme chaque année, la commune a 
offert aux élèves de l’école, un spectacle 
de Noël. Cette année, c’est la compagnie 
Dounya qui s’est déplacée dans la salle 
des fêtes de Duppigheim pour une co-
médie musicale intitulée « Tous contes 
faits », une fable actuelle mêlant danse, 
théâtre et musique où les clichés sont 
dégommés et le merveilleux réinventé. 
Les enfants ont ensuite découvert un pa-

quet destiné à chaque classe caché sous 
le grand sapin, un cadeau offert grâce 
au budget alloué par la mairie et un ca-
deau offert par l’association de parents 
d’élèves. Petits et grands les remercient !
Tous les élèves de l’école participent au 
mois de janvier à une semaine de Cirque 
organisée par la troupe Top of the Game. 
Les enfants peuvent s’initier aux arts du 
cirque, du jonglage, de l’équilibre …des 
clowneries … en compagnie de leurs 
camarades de classe. Cette semaine est 
quasiment entièrement financée par les 
actions des parents d’élèves que nous re-
mercions.

ÉCOLE I TRI ET COMPOST À L'ÉCOLE

Ce n’est pas moins de 6 classes et 140 
élèves de primaire de Duppigheim 
qui ont bénéficié d’une sensibilisa-
tion au tri, au recyclage et au com-
postage fin janvier.

Mais que fait-on au Select’om ?
« Vous faites du triage ? », « vous fabriquez 
des choses ? », « les poubelliers passent 
le matin »… Les enfants ne sont jamais 
très loin de la vérité. Marine, chargée de la 
promotion du tri et de la prévention des 
déchets au Select’om, leur explique : les 
agents du Select’om collectent vos pou-
belles, vident les bennes d’apport volon-
taire et gèrent 8 déchèteries. C’est le cœur 
des métiers du Select’om mais ce n’est pas 
sa seule mission. Une autre est particu-
lièrement essentielle : la prévention, qui 
commence dès le plus jeune âge !
C’est ainsi que Marine et sa collègue Stes-
sie, maître composteur, ont passé 3 jours 
avec les élèves de l’école de Duppigheim. 
L’objectif : sensibiliser les élèves depuis la 
production jusqu’à l’élimination de nos 
déchets grâce à deux animations.

Du tri au recyclage
Marine explique aux élèves les 3 familles 
de déchets qui vont dans la poubelle mé-
nagère : les objets cassés ou sales et les 
restes alimentaires (non compostables). 
Mais que se passe-t-il après ? C’est l’inciné-
ration à l’usine de Strasbourg… avec toute 
la pollution qui en découle. Les enfants 
sont alors invités à réfléchir à ce qui pour-
rait réduire la pollution. Trier. Recycler. 
Les mots sont lancés et les idées fusent. 
Marine leur apprend que le papier et le 
carton -à jeter dans le bac bleu - serviront 
à fabriquer de nouveaux objets ou embal-
lages en papier et carton, préservant ainsi 
une des ressources naturelles essentielles 
à la vie, les arbres. Les emballages en plas-
tique, en métal et les briques alimentaires 
- à jeter dans le bac jaune - iront dans 
une usine de tri puis seront recyclés par 
matière. Le métal sera fondu pour former 
des pièces de voiture, des radiateurs etc.. 
Le plastique permettra de créer des pulls 
polaires, des couettes etc. Le verre – à jeter 
dans les bennes d’apport volontaire - se 
recyclera quant à lui à l’infini.
Introduction au compostage
Mais qu’est-ce que le compostage et à quoi 
sert-il ? Dès le CP, les enfants reconstituent 
plutôt bien les deux grands types de dé-
chets organiques : ceux qui proviennent 
de la cuisine, les déchets humides (éplu-
chures, marc de café etc.) et ceux du jardin, 
les déchets secs (feuilles mortes, brindilles 

etc.). Stessie explique ensuite qu’une vie 
se créée dans les déchets et déclenche 
leur décomposition. Les apprentis com-
posteurs observent avec amusement 
et intérêt les petites bêtes à travers des 
boites équipées de loupe. Les plus té-
méraires y mettront les mains. « C’est la 
nature » conclut Stessie. Les animations 
se terminent par des jeux pour permettre 
aux enfants de mettre en pratique leurs ac-
quis. Avec ces animations dispensées tout 
au long de l’année, le Select’om souhaite 
largement diffuser ses messages de pré-
vention aux futures générations comme à 
leurs parents. Une sensibilisation au gas-
pillage alimentaire sera prochainement 
proposée pour faire le tour des gestes du 
quotidien qui contribuent à la préserva-
tion de notre planète. 

En chiffres
Durant le mois de janvier 2023, c’est 4 
écoles, à Colroy-la-Roche, Mollkirch, 

Saâles et Duppigheim, qui ont déjà pu 
bénéficier des animations autour du tri et 

du compostage, soit plus de 300 élèves 
sensibilisés en 1 mois. 
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Vacances d’été : Mystère & boule de 
gomme
Un été tout aussi énigmatique qu’enso-
leillé : si les inscriptions se sont faites via 
un flyer illustré de rébus, devinettes, cha-
rades et pendus, l’équipe d’animation a 
proposé aux enfants quelques incontour-
nables de saison, complétés par de nou-
veaux projets.

Le célèbre « Kah Banta » à l’arboretum : 
l’occasion pour tous les enfants de se 
surpasser par ce jeu, mais également 
de se ressourcer tout en découvrant (ou 
re-découvrant) les différentes essences 
d’arbres présentes, grâce aux panneaux 
et quizz installés, il y a quelques années 
déjà, par le Conseil Municipal des Enfants.

A suivi une sortie à la Piscine de Munster 
qu’on ne présente plus : malgré la dis-
tance, c’est toujours un plaisir de s’y re-
trouver pour profiter des différents amé-
nagements extérieurs : rivière sauvage, 
piscine à vague, pataugeoire XXL et pen-
tagliss font la joie des enfants.

Voyage éclair et mystère : des destina-
tions réelles à d’autres plus féériques, 
les enfants ont non seulement parcouru 
mers et marées, mais aussi planètes et 
constellations ! Arrêt sur image le temps 
d’une journée : randonnée et châteaux à 
Ribeauvillé, cité médiévale à quelques ki-
lomètres de la Cabane.

« Tourneboulements » à La Cabane : et si 
tout était inversé, retourné, revisité ?! In-
croyable frénésie des enfants d’inventer 
toujours plus de défis « à l’envers » pour 
illustrer toute cette semaine : syntaxe 
inversée, rôle échangé, porte à l’envers 

traversée … Rien de plus normal à La Ca-
bane !

 Electricité, magie et technologie : expé-
riences et découvertes ont agrémenté 
le planning d’animation le temps d’une 
semaine, le tout conclu par une sortie au 
musée Electropolis et à la Cité du train.

A quelques jours de la nouvelle année 
scolaire : l’effet gomme ! On efface et on 
recommence !

2 nuitées sont venues complétées le pro-
gramme, pour la plus grande joie des ap-
prentis campeurs !

2022-2023
Cette nouvelle année scolaire se veut 
colorée et chargée en émotions ! Dans 
la continuité des années précédentes, 
La Cabane a pour vertu d’apprendre la 
vie en collectivité : établir un cadre et 
des règles de vie, faire vivre une notion 
de respect, de « vivre-ensemble » et de 
« faire-ensemble », avoir des projets col-
lectifs, favoriser l’apprentissage de jeux 
collectifs, favoriser la mutualisation, créer 
un lien entre les familles et l’accueil péris-
colaire, être le lien entre les familles et les 
écoles, …
Pour appuyer la démarche pédagogique 
2022-2023, sont utilisés des expressions/
émotions via les « Monsieur » et « Ma-
dame », ainsi que des jeux de mots.
Dès septembre, la couleur a été annoncée 
aux enfants. Tout au long de l’année sco-
laire, ils risquent d’en voir de toutes les 
couleurs ! Espérons qu’ils n’en aient pas 
une peur bleue et/ou qu’ils n’en soient 
pas rouges de honte, mais plutôt blancs 
comme neige qui fond au soleil ! Nous 

le savons tous, les goûts et 
les couleurs ne se discutent 
pas : à chacun de porter ses 
couleurs et de voir la vie en 
rose ! Si certains se révèle-
ront de fins cordons-bleus, 
d’autres riront jaune, pen-
dant que les derniers se 
mettront au vert !
A cette dynamique s’ajoute 
la réalité du terrain : l’aug-
mentation constante du 
nombre d’enfants accueillis. 
Dès septembre, les enfants 
de grande section de ma-
ternelle rejoignent CM1 et 
CM2 à l’annexe, durant de la 

pause méridienne. La Salle des Fêtes de 
Duppigheim devient un espace de restau-
ration pour environ 30 enfants.
Ainsi l’équipe s’est vue complétée par de 
nouvelles recrues, de quoi impulser de 
nouvelles animations et de nouveaux 
projets :
« Sports & partenariats » : volonté de 
faire découvrir différentes disciplines 
sportives aux enfants, en y conviant les 
associations du village, dès le retour des 
beaux jours.
« Cocon des maternelles » : par l’aug-
mentation du nombre de maternelles 
accueillis, le besoin de créer un espace 
à ce groupe à part entière semble être 
impératif. Les maternelles ont déménagé 
et occupent la majorité du temps la salle 
« Renard » décorée aux cours de saisons 
et fêtes, de quoi donner repères tempo-
rels et féérie aux plus petits. En complé-
ment, le langage des signes est appris 
aux enfants, pour que chacun puisse 
s’exprimer librement, avec, dans un futur 
proche le partage de ce langage avec les 
élémentaires.
«  De fil en aiguille » : projet mêlant tissus 
et laine : tricot participatif, rencontre avec 
les ainés, ateliers couture, création d’un 
mille pattes, apprentissage de savoir-faire 
d’autrefois.
«  Faune & flore » : projet tourné vers l’ex-
térieur. Au programme : jardin pédago-
gique, herbier de nos alentours, recettes 
« anti-gaspi », création d’un sentier pieds 
nus.
« Peinture & calligraphie » : peinture ? Oui, 
mais comment ? Des mélanges ? Des cou-
rants et peintres ? La tenue du pinceau ? 
Autant de questions que d’ateliers.
S’y ajoutent des projets de l’association 
OPAL, tels que :
- Le prix littéraire des Incorruptibles
- Savoir rouler à Vélo
- La Cavalcade de Duppigheim

PÉRISCOLAIRE I LA CABANE
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Septembre & octobre  : Annoncer la 
couleur
Animations propres au début d’année : 
apprendre à se connaître et s’approprier 
les locaux suffisent à compléter le pro-
gramme d’animations des 2 premiers 
mois ! Des couleurs, des couleurs et en-
core des couleurs ; complétées par Ma-
dame Bricolage, Monsieur Chatouille, les 
monstres des émotions et bien d’autres.
Comme chaque année, les enfants ont 
participé à la « semaine du goût ». Pour 
chaque goûter de la semaine, l’équipe 
d’animation a souhaité faire découvrir de 
nouvelles saveurs, de nouvelles odeurs 
et de nouvelles textures, par le biais de 
recettes traditionnelles et d’autres moins 
connues : de quoi éveiller la curiosité et 
le goût des enfants. Thème des couleurs 
oblige : un jour = une couleur !
Goûter orangé et salé, fait de carottes et 
de potimarrons
Goûter rouge, rose et violet : des biscuits 
roses de Reims, en passant par le raisin 
d’Alsace et de sirop de violette
Goûter marron : gâteaux cuisinés par les 
enfants, à base de noix et noisettes.
Goûter vert : buffet de fruits et légumes 
verts : salade, avocat, concombre, 
pommes, kiwis, …
Goûter blanc et sa dégustation de lait : 
vache, chèvre, coco, …
Afin de clore cette période de la meilleure 
des façons, les parents ont été invités 
le temps d’une soirée. L’occasion pour 
l’équipe de présenter La Cabane dans sa 
globalité : rappels de fonctionnement, 

équipes et projets.
Vacances d’automne : Peur bleue
La première semaine, Halloween a pris 
possession de La Cabane ! Les « Mon-
sieur » et « Madame » ont laissé la 
place aux chats et sorciers pour l’oc-
casion ! Les enfants ont confectionné 
citrouilles, sorcières et châteaux han-
tés pour décorer les locaux, tout en 
apprenant une danse diabolique sur 
Halloween.
Afin d’aider l’APEPA et d’ajouter une 
petite touche créative, les enfants 
ont confectionné différentes décora-
tions installées lors de la kermesse 
d’Halloween organisée en milieu de 
semaine par l’association des parents 
d’élèves.
Pour clôturer la semaine, les enfants 
ont répondu présents à l’invitation de 
la commune et sont allés, déguisés, au 
marché, pour récupérer quelques frian-
dises. Spectacle improvisé : les enfants 
ont présenté leur danse d’Halloween aux 
personnes présentes.
La seconde semaine : monstres oui, mais 
cette fois-ci rigolos ! Ainsi les enfants ont 
vu débarqué « Toutankharton », Frans-
kens’Tuche et Yeti Yetu !
Novembre et décembre  : En faire 
voir de toutes les couleurs
Lutins et rennes ont pris possession des 
lieux et ont rendu le quotidien des enfants 
beau et pailleté ! Rien d’étonnant ! La fin 
d’année est toujours une période très fes-
tive à La Cabane ! Un énoOoOorme tra-
vail attendait les enfants : la préparation 
de décorations aux milles couleurs des 
locaux, l’arrivée des lutins, du froid et du 
sapin !

Dans une forêt enchantée, les lutins ont 
préparé une surprise aux enfants : mai-
son de pain d’épice et sapins par milliers 
(ou presque) ! A l’intérieur se cachent 24 
paquets pour 24 surprises ! Chaque soir, 
deux enfants tirés au sort se voient offrir 
des bricolages faits main par les lutins !
Sauvage, lutin farceur (même très far-
ceur) est venu en vacances en décembre. 
S’il semblait calme et paisible, à peine 
seul, il trouvait une bêtise à faire … pour 
le plus grand plaisir des enfants : décorer 

le sapin de feutres et paillettes, transfor-
mer le bac à sable en plage paradisiaque, 
s’enfermer dans un ballon de baudruche, 

…
Sauvage, qui aime s’amuser, a fait appa-
raitre un mur interactif pour le plus grand 
bonheur des enfants ! Balles et écran, pa-
role de Sauvage : y a rien de plus sportif !
Les élèves de l’école maternelle et de 
l’école élémentaire ont pu s’y essayer sur 
le temps scolaire. Parents et familles éga-
lement le temps de la soirée de fin d’an-
née, sous l’effigie des fêtes de fin d’an-
née, du plaisir de se retrouver et … des 
écrans ! Programme plaisant et varié, per-
mettant de faire ressortir plusieurs talents 
de la part des parents : mur interactif et 
jeux en équipe, jeu de coopération sur 
console, quizz des écrans, studio photos 
et karaoké !

42



2023 : Nouvelle année, nouveaux 
projets !!
Janvier et Février : Être blanc comme 
neige … qui fond au soleil !
Animations hivernales et préparation de 
la Cavalcade

Vacances d’hiver  : Porter ses cou-
leurs
Cavalcade, confettis et partage

Mars et avril : Ne pas en voir la cou-
leur
Expériences & Incorruptibles
Organisation de la chasse aux oeufs

Vacances de printemps  : Se mettre 
au vert
Mai et Juin : Etre haut en couleur / Vie 
en rose
Le retour de la chaleur & le bonheur d’ar-
river en fin d’année
À suivre …

La Cabane est un accueil de loisirs, 
organisé par l’O.P.A.L., 
en partenariat avec la commune 
de Duppigheim, accueillant 
des enfants âgés de 3 ans à 11 ans.

LES HORAIRES D’OUVERTURE
Les accueils des jours d’école :
Le matin I de 7h20 à 8h30
Le midi I de 12h à 13h30
Le soir I de 16h à 18h30

Les accueils du mercredi :
À la journée I de 8h30 à 18h30
À la demi-journée I de 8h30 à 14h
Possibilité d’accueil dès 7h20.

Pendant les vacances : 
accueil de 8h30 à 18h30
(possibilité dès 7h50).

Périodes de fermeture : 
vacances de fin d’année et 3 semaines 
en août.

Retrouver toute l’actualité 
de La Cabane en vous inscrivant 
sur le site de l’O.P.A.L.
www.opal67.org

Conseil Municipal Enfants et Conseil 
Jeunes :
Grande première pour Duppigheim : 
l’organisation de la Duppigheimoise : 
la marche rose solidaire dans le cadre 
d’octobre rose. Mêlant solidarité et Hal-
loween, les anciens du Conseil Munici-
pal des Enfants et des Jeunes ont pris à 
cœur d’animer la marche. Si certains se 
sont positionnés en embuscade pour 
« effrayer » les marcheurs, d’autres ont 
permis une pause dansante au milieu des 
champs, pendant que les derniers s’appli-
quaient à faire de magnifique clichés des 
participants ! 

Dès le retour des vacances d’automne, 
M. Haegy, maire de Duppigheim, et Mme 
Elö, 1ère adjointe, ont procédé à l’instal-
lation du CME 2022/23. Les plus jeunes 
recrues débordent d’idées : installation 
d’une boîte à livres, création d’un jardin 
communal, organisation d’une rencontre 
sportive ou d’une collecte de jouets, etc.
A peine installé, le Conseil Municipal des 
Enfants a immédiatement pris ses fonc-
tions lors de la commémoration du 11 
novembre, pendant laquelle ils ont, avec 

leurs mots, expliqué ce qui est commé-
moré chaque 11 novembre.
Afin de terminer l’année sur un ton léger 
et festif, le CME a participé au Parcours de 
Noel. Ainsi les 10 et 11 décembre, à l’oc-
casion du marché de Noël, le CME a tenu 
2 ateliers :
-Dans le cadre du projet « de fil en ai-
guille », un premier atelier attendait les 
participants à La Cabane avec la confec-
tion de décorations originales à base de 
laine, 
- A la bibliothèque, d’autres enfants du 
CME proposaient d’autres décorations, 
accompagnées de blagues de lutins !

Si toi aussi tu souhaites rejoindre le Conseil 
des Jeunes, si tu as entre 12 et 17 ans et que 
tu souhaites t’engager dans la vie citoyenne 
de Duppigheim, ne tarde pas ! Envoie un mail 
à la-cabane.duppigheim@opal67.org .
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FER À CHEVAL
L’année 2022 s’est poursuivie par de nom-
breuses manifestations pour le grand 
plaisir de tous.

Le salon des créateurs et du shop-
ping : 14 et 15 mai 2022
Les exposants ont répondu présents 
pour cette nouvelle édition. Les visiteurs 
ont pu découvrir de nombreuses idées 
cadeaux pour la fête des Mères. Malheu-
reusement, la fréquentation du public 
étant de plus en plus mitigé avec les an-
nées, nous avons donc pris la décision de 
ne pas reconduire le salon.

Le spectacle de danse : 11 juin 2022

Notre traditionnel spectacle de danse a 
eu lieu après 2 années d’absence suite 
au covid. Après des mois de labeur, les 
différents groupes ont pu partager le fruit 
de leur travail avec leurs familles lors de 
ce spectacle appelé « Dé-Confinés ». Des 
petites boutades rappelant le Covid ont 
pris part au spectacle, mais la joie de se 
retrouver à vite pris le dessus.
Ce fût une belle soirée pour tous !

La Fête Patronale  : 16 et 17 juillet 
2022
Cette année, la fête Patronale revêt un ca-
ractère spécial : nous avons commémoré 
le centenaire du Grand Prix ACF avec l’as-
sociation Amiscent.
Les festivités ont commencé dès le same-
di soir, avec le concert de Dr Boost. Le pu-
blic a pu se déhancher sur le parvis de la 

salle des fêtes sur des reprises pop-rock.
Le lendemain en parallèle de la commé-
moration, la partie festive continue de 
notre côté.
De nombreuses animations ont eu lieu 
pour les visiteurs du jour : Concert des 
Potes, courses de caisse à savon pour les 
plus jeunes, concert de l’orchestre Roger 
Halm et pour clôturer la journée concert 
de notre canadien Duppigheimois Mar-
cel Soulodre. En parallèle, le public venu 
nombreux a pu participer au Messti.
Le week-end fini, les festivités n’ont pas 
pris fin. Nous avons assuré la restauration 
pendant 3 jours supplémentaires jusqu’à 
la clôture du Messti.

La Duppigheimoise et la Soirée Hal-
loween Rose : 29 octobre 2022
Pour cette première édition, plus de 250 
marcheurs se sont retrouvés sur un par-
cours d’environ 5kms à travers le village.
Sur le trajet, ils se sont retrouvés face aux 
enfants du CME qui leurs ont préparé 
quelques surprises (Flash Mob, Photos, 
Musiques)
Nos bénévoles ont assuré la sécurité du 
parcours accompagnés de la police mu-
nicipale.
Le soir, nous avons organisé une soirée 
dansante agrémentée d’un repas. Cyril, 
notre DJ a fait danser les participants sur 
la musique des années 80 à nos jours. 
Nous avons fait salle comble.
Les bénéfices de cette journée seront 
reversés à l’association Life Pink dont le 

président est Nicolas Rieffel, pour la re-
cherche contre les cancers en Alsace.

L’Assemblée Générale : 18 novembre 
2022
Notre assemblée générale s’est tenue 
dans les locaux de notre association en la 
présence de Véronique Elö 1ére adjointe, 
Marcel Herré, président honoraire, l’en-
semble du comité et une partie de nos 
membres.
A cette occasion, le président a tenu à 
remercier tous les bénévoles pour leur 
engagement.
Lors du vote, deux nouveaux membres 
ont rejoint le conseil d’administration qui 
se compose comme suit : 

Président : Loïc FALEMPIN 
Vice-président : Chantal HIETTER, Louis 

FALEMPIN 
Trésorier : Hubert REYSS 

Trésorier adjoint : Jean-Marc REYSS 
Secrétaire : Laetitia FALEMPIN 

Secrétaire adjointe : Elisabeth HIRSCH-
NER 

Assesseur responsable danse de salon : 
Sylvie DE VETTOR

Assesseurs : Vincent NUSS, Fancy-Faye 
MARFE, Patrick HANSER

Le Loto : 26 novembre 2022
Notre loto a, comme à son habitude, 
connu un franc succès avec plus de 600 
participants. Vers minuit, le dernier bin-

go retenti et un habitant de Strasbourg  
remporte le bon voyage de 2500€.
Le Marché de Noël : 10 et 11 décembre 
2022
Pour la 2ème année consécutive, le marché 
de noël a repris sa nouvelle formule. 
Des chalets, des chapiteaux, des décora-
tions et beaucoup de lumières ont agré-
mentés et illuminés le parvis de la salle 
des fêtes.
Le Père Noël en calèche a fait la joie des 
grands et des petits. Petit bémol : la coupe 
du monde de foot et les températures né-
gatives ont un peu refroidit le public.

Tél. 07 71 65 04 57
 Fer A Cheval Duppigheim
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FIT’N’BAILA

C’est après un 
beau démar-
rage de sai-
son sportive 
2 0 2 2 / 2 0 2 3 

que nous ter-
minons le pre-

mier trimestre 
avec nos fêtes de 

noël traditionnelles.
L e s enfants du groupe Zumba Kids 
ont fait avec brio la démonstration de 
quelques chorégraphies à leur famille et 
nous avons partagé un goûter tous en-

semble.
Le cours adulte s’est soldé par notre tra-
ditionnel apéritif de fin d’année où nous 
avons eu l’occasion d’échanger un peu 
plus longuement qu’après nos séances 
hebdomadaires et passer un agréable 
moment dans la bonne humeur. 
Les associations sportives jouent un rôle 
essentiel dans la vie quotidienne des ad-

hérents et sont l’un des premiers créateurs 
de lien social. Lieu de pratique, et surtout 
lieu de vie et d'éducation, le Club est aussi 
une famille, un cadre protecteur et éman-
cipateur dans lequel chacun, enfant com-
me adulte, peut s'épanouir et trouver sa 
place.
Pourquoi pratiquer une activité sportive ? 
S’entretenir, se relaxer, se défouler, par-
tager, s’exprimer, se rassembler… et tant 
d’autres raisons… 
Pratiquer une activité physique régulière 
est source de bien-être et contribue à l’esti-
me de soi. L'apprentissage de certaines 
activités permet également de maintenir 
l’autonomie. Ainsi, notre cours sport santé 
du mardi matin rencontre un grand succès 
et est quasi complet, il reste 3 places. 
Rappelons notre état d’esprit : C’est com-
me à la maison ! Véritable lieu de convivi-
alité, Fit’n’Baila vous offre la possibilité de 
pratiquer ensemble dans une ambiance 
chaleureuse. Qu’importe votre niveau, 
on est là avant tout pour se faire plaisir et 
s’amuser en toute sécurité ! Le cours de 
Zumba enfants et le cours de Zumba adul-
tes du mardi soir ont rencontré un réel suc-
cès cette saison, avec un noyau d’élèves 
assidus et enthousiastes !  

L’événement marquant de 2023 est l’orga-
nisation du weekend du sourire qui aura 
lieu les 1 et 2 avril 2023 au complexe sportif 

de Dach-
stein ! 
Z u m b a 
p a r t y 
g é a n t e , 
s t a g e s 
de dan-
se avec 
d e s 
c h o r é -
graphes 
pa r i s i -
ens de 
r e n o -

mmés rythmeront ce weekend organisé 
en faveur de l’association les foulées du 
sourire qui luttent contre les violences 
faites aux femmes. Un évènement festif 
et caritatif qui vise à sensibiliser sur les 
violences intra familiales. Nous comptons 
sur votre soutien, suivez la page facebook 
« weekend du sourire » pour ne louper 
aucune information. Il est toujours possi-
ble de rejoindre les cours, même en cours 
de saison, n’hésitez pas à nous contacter 
ou à venir tester un cours gratuitement. 
Soyez votre priorité, mettez toutes les 
chances de votre côté pour réussir le pari 
du bien-être et de la santé grâce à une ac-
tivité physique pratiquée avec plaisir ! 
Alors, dites « Oui » à la pratique d’une acti-
vité sportive à votre rythme. 
Violaine, animatrice sportive

Renseignements : 
asso.fitnbaila@gmail.com
N’hésitez pas à nous suivre 

sur facebook pour ne manquer 
aucune info :  Fit’n’Baila
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AAPPMA

Pêche «  grosses truites  »  : le plein 
pour la reprise
L’AAPPMA organisait dimanche 25 sep-
tembre sa pêche à la grosse truite qui 
a dû être décalée de 3 semaines, en 
raison de la canicule persistante et du 
manque d’eau.
Après un été caniculaire et sec, le temps 
s’était considérablement rafraîchit, 
puisqu’il ne faisait que 17°, température 
hélas peu favorable à la buvette ; tandis 
que l’eau de l’étang était à 14°, idéal pour 

la pêche à la truite.
Les pêcheurs ont été heureusement au 
rendez-vous. Sur les 80 billets réservés 
longtemps à l’avance, 77 pêcheurs cein-
turaient l’étang, à 14 h, pour essayer d’at-
traper les 275 kg de grosses truites immer-
gées la veille. Les prises furent nombreuses 
tout au long de l’après-midi, les bourriches 
étant bien garnies.
Comme presque à chaque manifestation 
organisée à Duppigheim, des « habitués 
pêcheurs » allemands d’Altenheim, Dier-

sheim et environs sont venus en nombre 
pour se mêler aux pêcheurs locaux.
Les membres du comité et les bénévoles 
étaient présents tout au long de l’après-mi-
di pour servir boissons, merguez et saucis-
ses grillées, ainsi que des tartes flambées 
en soirée.
27 pêcheurs  sont revenus mardi à 17 
h pour une soirée de pêche, malgré un 
temps très frais, venteux et pluvieux.

Soirée tartes flambées « dansante»
L’AAPPMA organisait samedi 13 août 
sa traditionnelle soirée tartes flambées 
« dansante» sous le préau de l’étang de 
pêche.
La soirée a été un succès, grâce surtout 
à une météo estivale. Le préau affichait 
complet, les tables alignées sur les pa-
vés également. Les membres du comi-
té et les bénévoles ont assuré le service 
tout au long de la soirée pour satisfaire 
les nombreuses personnes (membres, 
sympathisants, habitants du village et 
des alentours, ainsi que les nombreuses 
associations) venues déguster des tartes 
flambées, mais également des merguez, 
des saucisses grillées, et passer un bon 
moment au bord de l’étang de pêche. 
Une tombola richement dotée, organisée 

de main de maître par le trésorier Alain 
Léopold,  a fait de nombreux heureux.
« Gérard » a assuré une belle ambiance 
tout au long de la soirée qui s’est terminée 
un peu avant minuit dans la bonne hu-
meur et la convivialité sous le préau illumi-
né de guirlandes multicolores. 
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AAPPMA - Informations
Cartes de pêche
Les cartes de pêche 2023 (disponibles 
toute l’année) doivent obligatoirement
être achetées sur Internet :
www.cartedepeche.fr
Les pêcheurs qui n’achètent pas eux-
mêmes leur carte sur Internet peuvent
se la procurer à l’AAPPMA Duppigheim :
Au club-house de l’étang de pêche :
Dimanche 8 janvier de 10h à 11h30
Dimanche 29 janvier  de 10h à 11h30
Dimanche 12 février de 10 h à 11h30
Dimanche 5 mars de 10h à 11h 30

Le Président et le Comité
une bonne saison de pêche !

Une nouvelle gestion des accès
motorisés dans la zone de loisirs 
Afin de rendre effectif le caractère piéton-
nier décidé par l’ancienne équipe muni-
cipale, l’accès dans la zone de loisirs est 
réglementé et l’usage des véhicules moto-
risés est interdit depuis l’arrêté municipal 
du 06 juillet 2021. 
A cette fin des panneaux « accès réglemen-
tés » ont été disposés aux différents points 
d’entrée de la zone. 
Ces interdictions ne s’appliquent pas aux 
véhicules chargés d’une mission de ser-
vice public ou de secours et aux véhicules 
des différents pétitionnaires et personnes 
dûment autorisés.
Actuellement, une simple barrière per-
met de réguler l’accès à la zone mais le 
contrôle de l’effectivité des mesures reste 
limité car celle-ci reste régulièrement ou-
verte par oubli ou négligence. 
C’est pourquoi, il a été décidé de mettre 
en place un arceau de parking solaire qui 
est géré informatiquement à distance via 
le réseau internet. Ce dispositif, à l’essai, 

permettra de mieux gérer l’accès en le pi-
lotant à l’aide d’une télécommande ou en 
attribuant des accès à distance à des per-
sonnes préalablement identifiées ou en 
l’ouvrant selon certaines plages horaires. 
L’objectif poursuivi est de limiter au strict 
nécessaire les passages de véhicules et de 
responsabiliser les utilisateurs, en principe 
connus, afin d’éviter tout risque d’accident. 
Nous comptons sur votre compréhension 
et sur votre collaboration pour assurer la 
sécurité de tous les utilisateurs petits et 
grands de la zone de loisirs. 

Pêche à la truite de fin de saison
L’association de pêche avait décidé de 
clore la saison 2022 par une ultime par-
tie de pêche à l’étang le dimanche 16 
octobre
A cette occasion 210 kg de truites ont 
été immergées. 62 non-membres et 35 
membres de l’association, soit un total de 
97 pêcheurs ont participé à cette après-mi-
di de pêche, et celle-ci a été plutôt bonne, 
grâce à une météo agréable et une eau 
propice à ce genre de manifestation. A 
noter, la présence de nombreux pêcheurs 
allemands fidèles au rendez-vous. «  Nous 

finissons la saison sur un bon bilan avec 
une bonne fréquentation à chaque mani-
festation », s’est satisfait le président Jean-
Louis Heitz.
La pêche commencée à 14 h 15, suivie de 
3 tours et d’une pêche libre, s’est terminée 
18 h 30, ce qui a permis aux pêcheurs et 
à leur famille de poursuivre la soirée en 
toute convivialité sous le préau autour 
d’une tarte flambée, d’une saucisse grillée 
ou d’une merguez.
C’est avec un petit regret que les pêcheurs 
ont quitté l’étang en se donnant ren-
dez-vous en 2023.
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JUDO CLUB DUPPIGHEIM

La saison 2021-2022 s’est fini en beauté le 
19 juin avec la fête traditionnelle du club. 
L’après-midi était 
animée par des 
ateliers de sport lu-
diques pour la joie 
des enfants et de 
leurs familles en al-
ternance avec des 
prestations de dé-
couverte du judo. 
Les enfants ont pu 
s’essayer à la corde 
ou encore marcher 
en équilibre sur une 
poutre et tester le 
parcours du com-
battant. Autant de 
défis faisant appel 
à la motricité et la 
concentration. 
Chaque groupe 
d’entrainement a 
pu démontrer sur le tatami central des 
prestations qui montrent le travail de 
toute l’année et les résultats acquis dans 
les différentes compétitions. 
En fin d’après-midi, notre directeur tech-
nique et maître de cérémonie, Sébastien 
Casquas, entouré des enseignants, a re-
mis des distinctions aux judokas qui ont 
fait briller le club dans les compétitions, 
notamment Noémie Collédani, cham-

pionne du Bas-Rhin minimes et 3ème au 
championnat d’Alsace, Clémentine Dar-
cange : vice-championne du Bas-Rhin mi-
nimes, et Kellian Streicher champion du 
Bas-rhin et d’Alsace.
Enfin ce fut la remise des ceintures pour 
les jeunes judokas qui ont été félicités 
pour leur préparation et leur passage en 
mai dernier. Voilà une année qui s’achève 
en beauté qui s’est terminée avec un pot 
d’amitié convivial et apprécié des parents 
et amis.
La période estivale n’a pas été de tout re-
pos pour tous car Sébastien Caquas s’est 
entrainé très sérieusement pour le pas-
sage de son grade de 6ème dan avec ses 
partenaires Stéphan Florentin et Abdénabi 
Beloucif.
En aout, les enfants et jeunes ont pu par-
ticiper à un stage de judo mêlant à la fois 

jeux et entrainements. 
L’été s’est terminé avec des nouveaux di-
plômes d’entraineurs, le certificat de qua-
lification professionnelle pour Nathalie 
Munch, 2ème Dan et Stéphan Florentin, 
4ème Dan. C’est le résultat d’une année 
de travail, d’entrainement, de stages pour 
réussir le passage plusieurs examens à la 
fois théoriques et pratiques. Le club est 
fier d’avoir 2 nouveaux professeurs quali-

fiés et diplômés pour assurer l’ensemble 
des cours. Ils ont reçu leurs diplômes le 2 
octobre dernier à Mulhouse lors du stage 
National de rentrée.

L’heure de la rentrée a sonné le 6 sep-
tembre, et cette 
année le club 
propose de nou-
velles activités no-
tamment le Sport 
Santé animée par 
Nathalie chaque 
vendredi matin à 
09H30 pour per-
mettre à toutes les 
personnes souhai-
tant un maintien 
ou une remise en 
forme, de prati-
quer des exercices 
adaptés et en 
douceur. Ce cours 
est ouvert à TOUS 
notre doyenne à 
82 ans !!! Nathalie 
assure également 

le cours de Taïso (renforcement muscu-
laire, motricité, cardio etc..) chaque mardi 
à 19H00 dans la bonne humeur et sans 
ménager nos muscles et notre cardio. 
Stéphan enseigne le judo le lundi soir et 
propose un entrainement à la carte le mar-
di soir avec Eric Wittmer.
Les enseignants et bénévoles ont assuré 
plusieurs animations avec les écoliers de 
Duppigheim et d’Entzheim. Nous avons 
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Nous vous rappelons les horaires 
des cours, possibilité de faire deux 
séances d’essais gratuites. Pour plus 
de renseignements n’hésitez pas à 
nous joindre pour cela 3 possibilités :

judoclubduppigheim@gmail.com 

06 03 99 46 80

  judo jujistu duppigheim

également organisé une soirée porte ou-
verte le 25 septembre dernier.
Le bénévolat et l’engagement sont des 
valeurs fortes dans notre club de judo et 
nous nous sommes mobilisés une fois de 
plus pour assurer le point de départ du 
vélo tour le 16 septembre organisé par la 
communauté de communes de Molsheim 
Mutzig. 
Le club défend aussi les valeurs de l’amitié 
et a accueilli les clubs d’Obernai, Hochfel-
den et l’Arani d’Illkirch lors du dernier 
stage de judo. Cela permet aux enfants et 
jeunes de se rencontrer et perfectionner 
leur technique. Cette belle semaine a per-
mis de réunir environ 40 sportifs sur notre 
beau tatami.
Enfin, le courage et le travail paye car les 
résultats sportifs et techniques sont déjà 
au rendez-vous dans cette nouvelle sai-
son : Mallaury réussit son passage de 
Kata le 10 septembre et en route pour 

la ceinture noire avec Clémentine. Lucie 
participait à sa première compétition, et 

devient vice-championne d’Alsace le 27 
novembre dernier, Eric Wittmer a marqué 
ses derniers points et valide sa ceinture 
noire à Thionville, Loïc Florentin marque 
20 points en route aussi pour la ceinture 
noire. Ce même jour, Yasmine a atteint la 
2ème place sur le podium au championnat 
d’Alsace minimes. Parmi les plus jeunes, 
qui ont vaillamment brillé au district or-
ganisé par Furdenheim le 13 novembre, 
nous comptons plusieurs podiums dont 
Yanis, Emile, Jules, Baptiste, Léo, Mathis, 
Benjamin, Mathys, Anthony, Emilio, Claire, 
Johanna, Enzo, Romain. Lors de cette 
manifestation, notre club est également 

représenté par Yasmine et Clémentine en 
tant que commissaire et Mallaury en tant 
qu’arbitre. 
La meilleure et magnifique nouvelle arrive 
enfin avec le passage, le 13 novembre à 
Paris du 6ème dan obtenu avec mention 
pour Sébastien Caquas. Cet examen a de-
mandé de nombreuses heures d’entraine-
ment, de stages sur le tatami. Fantastique 
aventure partagée avec l’aide de ses amis 
et partenaires « UKE » Stéphan Florentin, 
Abdenadi Beloucif et Kader Meslah. La re-
mise de ce diplôme se déroulera en janvier 
à l’institut du Judo à Paris. Il se verra ainsi 
remettre la ceinture blanche rouge, propre 
aux très hauts gradés du judo. Ceinture 
portée en Alsace par moins d’une ving-
taine de judokas. Ensuite, d’autre cérémo-
nies honorifiques auront lieu au niveau 
régional et biensur au judo club de Dup-
pigheim.

L’année 2022 se termine donc en beauté et 
surtout avec le père Noël qui est venu ce 
mercredi 14 décembre au club pour gâter 
tous les enfants. Les plus grands fêteront 
ce Noël ensemble vendredi 16 décembre. 
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Tournoi Open 2022
Cet été avait lieu la 12ème édition de notre 
Tournoi Open Adultes, 2ème dans nos nou-
velles installations, avec un nouveau re-
cord d’affluence. En effet, avec environ 200 
participants(s) le tournoi continu son dé-
veloppement et « s’internationalise » pour 
la première fois cette année avec la par-
ticipation de plusieurs joueurs(es) étran-
gers (Colombiens, Mexicains, Argentins, 
Suédois) venus en France pour participer 
aux nombreux tournois de la région. An-
née après année notre tournoi devient un 
moment fort du secteur grâce à la qualité 
des infrastructures, l’ambiance ainsi que 
la restauration proposée par le club tout 
au long des 3 semaines de compétitions. 
Le tournoi aura bénéficier d’une belle mé-
téo, caniculaire par moment, ce qui nous 
a incité à devoir déplacer de nombreux 
matchs prévus en pleine journée pour 
réduire les risques de malaises. Sur les 
cinq finales du jour, nous sommes fiers de 
compter deux joueurs locaux comme vain-
queur des fins de tableaux intermédiaires 
3ème et 4ème série avec BELZUNG Pierre 
(15/1) et MARC-KREUCHER Frédéric (30/1).
Résultats : 
HOMMES : VENTURI Tomas (Argentine) 
(3/6) bat PIERRON Julien (3/6) 6/1 - 6/3
FEMMES : FISCHER Lucie (15) bat ROHMER 
Laura (4/6) 6/3 - 6/4
HOMME +45 : BELZUNG Pierre (15/1) bat 
LIEBER Vincent (15/2) 6/7 - 7/6 - 6/2
Fti 3ème série Homme : DEUSCHER Ste-
phen (15/1) bat PERDOMO Santiago (Co-
lombie) (15/1) 7/6 - 6/2
Fti 4ème série Femme : HOFFMEIER Ly-
li-Rose (30/1) bat JUNGER Anne-Catherine 
(30/2) 6/3 - 6/0
Fti 4ème série Homme : MARC-KREUCHER 
Frédéric (30/1) bat SHOTTER Anthony 
(30/1) 6/3 - 4/6 - 6/4
Tournoi Multi-chance 

Notre entraîneur Joan TRIMBORN orga-
nise régulièrement des TMC (tournoi mul-
ti-chance) par catégorie de niveaux afin de 
permettre aux jeunes de rencontrer des 
joueurs(es) d’autres clubs et s’améliorer. 
Le principe est de regrouper un certain 
nombre de joueurs(es) et permettre à 
chacun de jouer au moins 3 ou 4 petits 
matchs afin de donner un maximum de 
temps de jeu et ainsi se perfectionner. Ce 
type de format a remplacé petit à petit les 
anciens formats de tournois sur plusieurs 
semaines. Nous sommes fiers de voir nos 
petites et petits futurs champions parti-
ciper en masse et défendre les couleurs 
de notre club. Un grand MERCI à Joan de 
proposer ce genre d’animation pour les 
Jeunes.

Championnats Senior +35 et +45  
Chaque année la rentrée est synonyme 
de Championnats Senior+ pour les caté-
gories +35 et +45. Cette année notre club 
a engagé 6 équipes, avec pour la première 
fois la création de deux équipes féminines.
FEMMES +35 :
Equipe 1 : 0 victoire / 5 défaites (Classe-
ment 6/6)
Equipe 2 : 0 victoire / 5 défaites (Classe-
ment 6/6)
HOMMES +35 :
Equipe 1 : 1 victoire / 4 défaites (Classe-
ment 5/6)
Equipe 2 : 2 victoires / 3 défaites (Classe-
ment 5/6)
HOMMES +45 :
Equipe 1 : 4 victoires / 1 défaite (Classe-
ment 2/6)

E q u i p e 
2 : 5 victoires / 0 défaite (Classement 1/6)
Equipe 2 +45 : Vice CHAMPION du Bas-
Rhin !!!
Avec 5 victoires et 0 défaite lors de la phase 
de poule, l’équipe 2 en +45 termine 1ère 
de sa poule et montera en D2 la saison 
prochaine. 
Cette 1ère place permettait aussi d’accéder 
au tableau final de la compétition.
En ½ finale notre équipe à gagné 5/0 face à 
l’équipe du TA GEISPOLSHEIM 2 puis finira 
par s’incliner contre bien plus fort, à savoir 
le TC PHALSBOURG 1.

Composition de l’équipe (3 Simples + 
1 Double par rencontre) : STEINMETZ 
Alain (15/5) - AUZOU Mickael (30/1) – 
MARC-KREUCHER Frédéric (30/1) - REYSS 
Yvan (capitaine) (30/3) – HERMGES Thierry 
(30/3) – CASIMIRIUS David (30/4) - KLEIN-
HANS Paul (30/5)
BRAVO et MERCI à tous pour vos matchs
Raquette 67 
Il y a un an, le CD67 avait créé une nou-
velle compétition (non homologuée) à 
destination du public féminin afin de faire 
découvrir « en douceur » la compétition 
à des joueuses débutantes sans avoir le 
stress du résultat. Notre club a inscrit une 
équipe menée par notre joueuse chevron-
née AUZOU Stéphanie pour organiser 
les rencontres et guider l’équipe. Après 
une première année difficile l’an dernier, 
nos joueuses ont réalisé de belles perfor-
mances en terminant 1ère de la poule et se 
qualifiant ainsi pour la phase finale de la 
compétition.
FURDENHEIM AS 1/2 TC DUPPIGHEIM
TC DUPPIGHEIM 2/1 TC WESTHOF-
FEN-TRAENHEIM
AS ELSAU 0/3 TC DUPPIGHEIM
Cette phase finale se jouait fin novembre 
dans les infrastructures du TC DAMBACH 
LA VILLE. En demi-finale nous avons per-
du 3/0 contre l’équipe du TC VAL DE VILLE, 
puis l’équipe aura su rebondir pour gagner 
la petite finale 2/1 contre le TA GEISPOL-
HSIEM. Nous retiendrons un très beau 
parcours de nos Femmes et une très belle 
ambiance tout au long de l’événement.
½ Finale : TC VAL DE VILLE 3/0 TC DUPPI-
GHEIM
Petite Finale : TC DUPPIGHEIM 2/1 TA 
GEISPOLSHEIM
Capitaine de l’équipe (non joueuse) : AU-
ZOU Stéphanie
Composition de l’équipe : DUS Anne-Ca-

TENNIS CLUB DUPPIGHEIM
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Vous souhaitez découvrir  
nos installations, n’hésitez 
pas à passer lors d’une per-
manence chaque dimanche 
matin de 10h30 à 12h et une 
personne du Comité vous fera 
visiter les lieux avec grand 
plaisir.

Suivez l’actualité du club :
Sur la page Facebook du club 

 Tennis Club Duppigheim

ou visitez notre site internet :
www.tcduppigheim.clubeo.com 

therine, KOPP Delphine, DANEL Marie, 
HAUBTMANN Marie, LOISON Johanne, 
LEVY Sarah, CAYROU Pauline
Plateaux Galaxie ROUGE : 
Pour la 2ème année, le Comité Départe-

mentale organisait des Plateaux Galaxie 
Rouge sur 3 journées. Le but était de faire 
venir 4 équipes sur un site, puis jouer une 
première rencontre pour chacune puis 
dans la foulée une Finale et une petite Fi-
nale. Nous avions 2 équipes inscrites cette 
année, une Filles et une Garçons. Nous 
constatons de beaux progrès pour nous 
joueurs(es) depuis l’an dernier, très encou-
rageant pour la suite. 
Bravo à nos petits(es) Champions(es) : 
Zac, Gaël, Daniel, Romane, Justine, Char-
lie, Laura
Nous souhaitons remercier aussi les en-
fants plus âgés qui sont venus arbitrer les 
rencontres des plus petits.

Parc Locagonfle 2022
Cette année fût la 4ème édition de notre tra-
ditionnel Parc LOCAGONFLE. Animation 
sur un weekend qui consiste à entreposer 
une quinzaine de structures gonflables 
dans les deux salles de la commune pour 
un weekend très gonflé pour les enfants. 
Il faut reconnaître que cette année aura 
été un peu moins bonne en termes de 
fréquentation mais le plaisir pour les en-
fants reste toujours aussi intense. Nous 
espérons que l’édition suivante reprendra 
la bonne direction afin de divertir un maxi-
mum d’enfants.

Tournoi d’Automne 4ème série 
Hommes :
Jusqu’à présent notre club avait toujours 
organisé uniquement des tournois en été 
mais avec nos belles infrastructures cou-
vertes nous avons souhaité lancer cette 
année un premier tournoi d’Automne des-
tiné aux joueurs 4ème série (NC à 30/1). 
Pour ne pas perturber les participants à 
l’école de Tennis et nos membres nous 
avions décidé de proposer un format 
cours, sur 8 jours avec un nombre de parti-
cipants limité à 56 joueurs. Cette première 
aura connu un excellent succès avec pas 
loin de 40 personnes sur liste d’attente et 
des matchs de qualité. Un grand MERCI à 
notre Juge Arbitre local, Pierre BELZUNG 
qui aura fait un super travail de création du 
tableau et planification des matchs.
Finale : LEMAIRE Olivier (30/1) bat AR-
NOLD Mathieu (30/1) 7/5 - 6/1
Suite au succès de cette première édition 
nous avons décidé de proposer le même 
format lors du mois de Février destiné 

cette fois-ci aux joueurs 3ème série (30 à 
15/1) et un projet de tournoi Féminin pour 
le mois d’avril est dans les tuyaux.
Tournoi Interne de Double :
Des années après la dernière édition de 
notre Tournoi Interne de double nous 
avons souhaité relancer cette animation 
et permettre à une bonne trentaine de 
joueurs et joueuses du club de s’affron-
ter. Pour n’exclure personne nous avions 
ouvert aux équipes Hommes, Femmes 
et même Mixte. Avec 16 paires inscrites le 
tournoi aura été une réussite et aura per-
mis de faire rencontrer des membres et 
passer de très beaux moments. Pour per-
mettre à chacun de jouer au maximum, 
nous avions imaginé un tableau de la se-
conde chance où chaque perdant du ta-
bleau principal était reversé. Un très bon 
exercice pour travailler la volée et plus 
globalement la tactique du double, car 
cette discipline devient de plus en plus 
importante dans les rencontres de cham-
pionnats car il compte désormais pour 2 
points.
Finale tableau Principal : COURJEAULT 
Eric (15/2) – COURJEAULT Léandre (15/2) 
battent BELZUNG Pierre (15/1) – JOLY Vic-
tor (15/4) : 5/7 7/6 10/4
Finale tableau de la seconde chance : 
CLERGUE Geoffrey (15/2) – POIROT David 
(15/4) battent ANDRESS Cyril (30/1) – NA-
PIWOCKI Lionel (30/1) : 5/7 6/3 11/9
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MAM, LES PETITS MARINS

Cette année encore, de nombreux évé-
nements ont été organisés par notre 
club Les Amis Boulistes DUPPIGHEIM 
pour le bonheur de chacun d’entre nous. 
Ainsi, nous avons animé des séances de 
pétanque aux jeunes de l’école élémen-
taire au mois de juin, pour terminer cet-
te expérience par un mini tournoi début 
juillet qui a ravi les plus jeunes comme 
les plus âgés.
Le comité a également organisé et par-
ticipé à plusieurs tournois, à domicile 
comme à l’extérieur, et toujours dans 
une ambiance festive. Comme celui des 
Associations de Duppigheim, le tournoi 
inter-villages qui s’est déroulé à Duttlen-
heim, le tournoi interne d’Ernolsheim.

et aussi des entraînements en commun 
avec nos amis boulistes de Duttlenheim. 
Le comité souhaite reconduire tous ces 
évènements en 2023.
Enfin, pour la remise aux normes du club 
house, le comité s’était engagé à repein-
dre avec de la peinture protectrice contre 
le feu, et se réjouit d’avoir terminé ces 
travaux, toutefois, il restera la petite par-

tie de notre association en séparation 
avec celle retenue pour le club de foot 
qui sera repeinte après les travaux de la 
municipalité. Le local est beaucoup plus 
lumineux et agréable depuis la mise en 
œuvre de la peinture sur le plafond et 
les murs. Venez nombreux nous rejoin-
dre en 2023, on vous attend.. Alain LOZE

La MAM est présente sur duppigheim 
pour sa 3ème année.
Nous sommes 2 assistantes maternelles 
agrées travaillant ensemble dans un lieu 
commun et adapté pouvant accueillir 10 
enfants.
Nous avons organisé notre première bou-
rse aux jouets et puériculture en septem-
bre dernier, ceci fût une réussite.
Nous participons activement aux dif-
férentes activités proposées par la com-
mune (carnaval, ram, bibliothèque, le 
marché du vendredi).
A partir de septembre 2023, si vous 
recherchez un mode  d'accueil nous 
aurons de la place pour accueillir vos 
enfants de 2 mois à 3 ans.
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[Sport Terre Happy – Sport Théra-
pie] 
Notre association sportive a démarré sa 
6ème rentrée en septembre 2022.
Une quarantaine d’adhésions à ce jour, 
de 19 ans à 69 ans.
Je remercie chaque membre de cette as-
sociation, et tous ceux qui ont soutenu et 
collaboré de près ou de loin à la création 
de Sport’ R Happy, et de son évolution. 
Merci à tous - pour votre confiance, vos 
sourires, votre bonne humeur, votre en-

thousiasme, votre dynamisme, vos sug-
gestions, vos efforts, vos messages, vos 
paroles, vos regards, …
Les cours proposés ont lieu dans la salle 
polyvalente de Duppigheim :
Les lundis de 19h30 à 20h30 & les jeu-
dis de 19h30 à 20h30
Et offrent la possibilité de faire 1 cours ou 
2 cours par semaine. 
Les inscriptions sont toujours possibles à 
la séance.
Les cours sont différents à chaque séance, 
et viennent solliciter différentes chaînes 
musculaires.
La pratique encourage à ressentir, à respi-
rer, à prendre conscience des bienfaits sur 
le corps et l’esprit au moment de l’activité 
et après, à ne penser qu’à soi quelques 
instants et oser et pouvoir lâcher prise 
face à notre quotidien, jusqu’à s’amuser 
pour soi,…
Parfois nous utilisons du matériel : des 

balles paille, des haltères, des élastiques, 
des steps, pour changer la pratique et 
l’approche articulaire et musculaire.
Les essais, et les inscriptions sont  
possibles tout au long de l’année
N’hésitez pas à venir voir, ou essayer.
Je vous remercie toutes et tous pour 
votre confiance
Renseignements : 
Peggy - 06 8 84 74 74
sportrhappy@gmail.com  -  

Qi Gong et Tai Ji Chuan
La fin de la première saison 

sportive (2021/2022) de 
la section fût mémora-
blement clôturée par un 

atelier « bâton » dans 
un environnement ma-

gique, qui m’a permis 
par ailleurs de présenter à 

la section de Duppigheim, les pro-
fesseurs de l’Ecole de Qi Gong au Cœur 
du Tao, Suzanne et Jean-Marc Wendling 
(présents sur la photo à mes côtés). « Mer-

ci encore de tout cœur pour vos riches et 
généreux enseignements ».

Pour cette nouvelle saison, la section 
continue sur sa lancée grâce au dyna-
misme et la motivation régulière de 
chaque membre. L’aisance dans la pra-
tique, la souplesse, l’endurance, le calme 
et la sérénité s’installent naturellement. 
À chacun son rythme pour découvrir les 
bases des arts énergétiques.

Pour finir l’année 2022, une « surprise » 
attendait les participants à l’occasion des 
fêtes de Noël, notre grand professionnel 
du Rock ‘n Roll, M SOUL de nom de scène, 
Duppigheimois, qui a accepté spontané-
ment à s’associer à cette soirée festive.
« Un grand merci Marcel pour ta partici-
pation et la magie que tu as su installer 
avec ta guitare. Avoir pu associer un en-
trainement de Qi Gong et ta musique a 
ravi tous les participants. » 

D’autres projets d’enseignement sont 
aussi à l’étude, notamment, prochaine-
ment, des ateliers « Éventail ». N’hésitez 
pas à vous manifester si vous êtes intéres-
sé. Michèle BEES 1, diplômée de l’École 
au Cœur du Tao.

SPORT’R HAPPY

LA VOIE DE LA PAIX

Pour tous renseignements :
Par téléphone 06 12 89 72 82 
ou par mail 67gmichele@gmail.com
Séance découverte possible 
à nouveau à partir de septembre.
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UNC

Réconciliation sur les cendres (80 
ans après)
Après deux années de préparations en 
Alsace, dont des manifestations telles 
qu’une remise symbolique de drapeau 
aux élèves du lycée Adrien ZEHLLER de 
BOUXWILLER, la préparation de pots de 
fleurs avec de la terre Alsacienne, des cé-
rémonies en rapport avec des événement 
historique (commémorations, manifesta-
tions sportives, etc...).

Ce voyage de mémoire organisé par 
l'association Propatria de SCHWEN-
HEIM a eu lieu du 21 au 26 mai 2022, cela 
mal-grès les difficultés aux frontières de 
l'Europe. Près de 125 personnes (élues, 
association, élèves, représentant des dif-
férentes cultes, etc...) ont fait le déplace-
ment en POLOGNE  avec une délégation, 
de DUPPIGHEIM (Monsieur l’adjoint, Sté-
phane HOFFER et le président de l'UNC 
Alain HECKMANN).

Le but est de forger la mémoire, de lut-
ter contre l'oubli, de commémorer les 
80 ans de concitoyens déportés par le 
régime Nazi et par des actes symboliques 
cultiver le souvenir (ciments de notre vie 
sociale) pour le transmettre aux jeunes 
générations.

Le 23 mai, nous quittons l'hôtel, à CRA-
COVIE, pour nous rendre le matin au 
camp de concentration de DACHAU et  
l'après-midi au camp d'AUSCHWITZ.

A DACHAU, un camp mis en place par le 
régime nazi de 1933 à 1945, un guide nous 
accompagne.  Nous passons la porte du 
camp, les barbelés avec ses chemins de 
rondes s'imposent à nous et glace l'at-
mosphère.
Après la visite de différents baraque-

ments, aux fonctions variées, nous en-
trons dans un baraquement où sont en-
treposés des mètres cubes de cheveux, 
de lunette, de valises, etc....
Un souffle glacial nous donne des fris-
sons dans le dos, nous restons sans voix 
devant tant d’heure-homme.
Nous n'avions pas encore vue le pire, 
en fin de visite nous passons par les 
chambres à gaz où des milliers de per-
sonne avaient été gazés puis brûlés.
Le guide nous explique que le régime nazi 
avait dans les années 1944, augmenté les 
capacités des camps pour industrialiser 
cette tuerie, pouvant ainsi supprimer la 
vie de millier de personnes par jour.

A AUSCHWITZ, camps construit dès 1940, 
après sa visite, nous participons à une cé-
rémonie de commémoration devant le 
monument aux morts d'AUSCHWITZ-BIR-
KENAU.
Sous le patronage de Madame Anne SCH-
MIDT- RIOUX consul général de FRANCE 
à CRACOVIE, nous nous recueillons en la 
mémoire de Sahra une jeune fille dépor-
tée, ainsi que 80 personnes des environs 
de SCHWENHEIM et 11 personnes nés à 
DUPPIGHEIM. 
La cérémonie est également accompa-
gnée d'une lecture du Kaddish (la prière 
universelle) suivi d'un échange symbo-
lique de cendres entre l'Alsace et la Po-
logne.  
Enfin pour clôturer cette cérémonie, ac-
compagné de l'ensemble vocal (La clés 
des chants), nous chantons l'hymne na-
tional Polonais secondé de l'hymne Na-
tional Français.

Le 25 mai, nous nous rendons au cime-
tière militaire de DRESDE où sont enter-
rés 200 Français.
En leurs mémoires, nous déposons une 

gerbe sur deux monuments aux morts.  

Ce voyage va changer la vie de chacun de 
nous. Ces lieux hors du temps, nous ont 
tous bouleversés.
Cependant, une incompréhension et un 
questionnement subsistent, (orchestrer 
une planification pour assassiner des mil-
liers d'humain),  pourquoi ?

Personnes nées 
à DUPPIGHEIM et déportées 

pendant la seconde guerre 
mondiale.

DREYFUSS Abraham 09-11-1877 
67 - Bas-Rhin Auschwitz 

HERRMANN Moise 21-05-1900 
67 - Bas-Rhin

LANDAUER Berthe 02-03-1876 
67 - Bas-Rhin

LEVY Jeanne 21-02-1877 
67 - Bas-Rhin

LEVY Joséphine 16-09-1875 
67 - Bas-Rhin

LEVY Marie Marthe 28-09-1904 
67 - Bas-Rhin

LEVY Mathilde 09-12-1876 
67 - Bas-Rhin

LEVY Nathan 07-01-1877 
67 - Bas-Rhin

MOCH Cora 10-04-1899 
67 - Bas-Rhin

SAMUEL Elie 11-12-1903 
67 - Bas-Rhin

WEBER Eugène Lucien 07-08-1913 
67 – Bas-Rhin Dachau
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DUPPIGHEIM QUALITÉ VIE

ANT TRN

Notre Association est née il y a six ans pour 
éveiller les consciences citoyennes, des 
dangers environnementaux que représen-
tait la construction du GCO.
Il s’agissait aussi de demander à nos élus 
de se positionner clairement, face à un tel 
projet engendrant des nuisances considé-
rables sur le parcours.
C’est pourquoi, nous avions rejoint le col-
lectif/GCO Non Merci qui regroupait prin-
cipalement les villages concernés par le 
tracé, mais aussi des instances comme 
ALSACE  NATURE.
Notre devoir était d’alerter et de placer 
nos responsables politiques face à leurs 
responsabilités.
Aujourd’hui, le GCO existe, par une volon-
té politique qui préfère céder aux grands 
groupes privés, favorisant  des couloirs à 
camions au détriment du transport ferro-
viaire,  qui préserverait davantage la na-
ture et la santé des humains.
Maintenant que cette autoroute privée 
est en service, le combat doit continuer 
pour exiger des compensations, afin de 
réduire au maximum ses effets néfastes 
pour notre village. La mobilisation, doit 
aussi continuer contre le projet de liaison 
vers l’aéroport, qui ne ferait qu’amplifier 
les nuisances.
Certains membres de l’équipe municipale 
issus de la DQV, dont le Maire, se sont cou-

rageusement emparés de ces problé-
matiques, en oeuvrant  avec conviction 
pour exiger, des murs anti bruits, des revê-
tements au  sol adaptés, des plantations 
d’arbres, des restrictions de vitesses aux 
endroits stratégiques.
Nous leur sommes  infiniment reconnais-
sants pour cette mobilisation de chaque 
instant. La municipalité ayant pris à son 
compte, ces sujets  épineux, le comité 
de la DQV, souhaiterait pouvoir orienter 
l’association, autour d’activités de sensi-
bilisation plus ludiques à la préservation 
de notre patrimoine naturel et de sa bio-
diversité, tout en gardant évidemment 
son soutien aux actions de la municipalité 
pour l’écologie.
Cependant, notre comité compte un cer-
tain nombre de séniors que ces six années 
de lutte ont fatigués. Ils attendent avec im-
patience, la relève d’une jeunesse motivée 
et responsable.
Bienvenue à vous !! Aujourd’hui, face 
au dérèglement climatique, force est de 
constater que notre maison brûle .Rien 
qu’en France, les incendies  ont ravagé 
62000 hectares de forêts. En cette année 
2022 nous avons battus de tristes records.
 Le non respect des zones inondables  a 
engendré des inondations meurtrières.
 La COP 15 sur la Biodiversité, s’est tenue 
à Montréal du 5au 17 décembre 2022 .Elle 

rappelle à chacun notre responsabilité sur 
l’héritage que nous  allons laisser aux gé-
nérations futures.
Il n’est plus question de rester sans rien 
faire en disant : « s’esch e so » (Que voulez 
vous qu’on fasse, c’est ainsi !!)
Des solutions existent, nous pouvons  en 
appliquer certaines à notre village.
 Lutter en priorité contre :
-Le changement d’usage des terres 
-La pollution des eaux, des airs et des sols
-La surexploitation des ressources
-Les espèces invasives
A l’échelle individuelle, nous pourrions 
éviter de tondre à certaines périodes afin 
de  préserver les polinisateurs.
 Encourager nos élus à restaurer des es-
paces de végétation et des abris pour la 
biodiversité (comme des mini forêts)
Pour cette nouvelle année 2023, pre-
nons conscience, que la qualité de vie 
est interdépendante des uns et  des 
autres. 
Chacun à son niveau peut œuvrer à 
l’améliorer pour le bien de toute  une 
humanité.
Meilleurs vœux  pour cette  prise de 
conscience collective, nous permettant 
de nous rassembler  autour d’un projet 
commun : Sauver notre Maison Terre en 
commençant  par notre village.

RECONNAISSANCE DE LA NATION
L’idée directrice de notre association na-
tionale tient en peu de mots, car elle s’ap-
puie sur un sentiment naturel, humain et 
social, qui est la « Reconnaissance ».
Reconnaissance de l’individu pour ce qu’il 
est, pour ce qu’il représente, et pour ce 
qu’il a fait de bien en faveur de la collecti-
vité humaine. La reconnaissance est le fait 
de reconnaître le passé, c’est également la 
gratitude au regard de ce que l’on a reçu et 
c’est bien évidemment l’acte par lequel on 
admet une obligation.
Nous avons souvent constaté qu’il y a 
d’une manière générale plus d’empresse-
ment à faire appel au devoir du citoyen, 
qu’à manifester par la suite une reconnais-
sance, dans ce domaine nous sommes 
champions.
Si les revendications légitimes de ceux 
qui ont servi la France au cours des divers 
conflits, missions et opérations militaires 
extérieures, opérations humaines sont les 

mêmes depuis de nombreuses années, 
les progrès sociaux en matière de légis-
lation combattante, sont le résultat de la 
ténacité des camarades regroupés au sein 
des associations déclarées.
Combien de camarades ont essayé, seuls 
de vouloir faire aboutir leurs légitimes 
revendications et se sont vus opposé un 
refus ?
Drôle de façon de remercier ceux qui ont 
offert leur jeunesse, ainsi leurs meilleures 
années de leur jeunesse, ainsi leur passé 
semble plonger irrémédiablement dans 
l’oubli. Un pays sans souvenir est un pays 
sans avenir !
Ensemble tout est possible…
Imaginez un instant la puissance d’un 
mouvement national associatif agissant 
de concert avec ses partenaires pour la 
défense des valeurs patriotiques.
Cette association ne vient en aucun cas 
se substituer aux diverses associations et 

amicales locales existantes, elle intervient 
par sa spécificité en faveur d’objectifs so-
ciaux bien précis et volontairement limi-
tés.
Nous avons besoin de l’adhésion de cha-
cun et de tous, nul ne doit rester sourd, 
les avantages durement acquits par nos 
pères et de nos grands - pères doivent être 
préservés, le passé nous souvent enseigné 
que seul la loi du nombre pour changer les 
choses, sachons rester unis aujourd’hui, 
comme hier dans les moments difficiles.

    ANT – TRN 28 Chemin du Vieux 
Presbytère 61220 BRIOUZE

Ant-trn@orange.fr   -   www.anttr. 
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AMICALE SAPEURS POMPIERS DE DUPPIGHEIM
L’Amicale, composée 
principalement d’an-
ciens Sapeurs Pompiers, 
a repris son rythme ha-
bituel de soutien aux 
autres associations par 
des représentations à la 

journée Arsène Wenger de l’USLD,  au tour-
noi de tennis, suivie de la commémoration 
du 14 juillet, la soirée tartes flambées de 
l’AAPPMA, la fête de la bière de l’amicale de 
Duttlenheim, une participation au Combat 
de Noa et la présentation de matériel lors 
de la journée de la Sécurité Civile.

Le 100ème anniversaire de la Freiwillige 
Feuerwehr de Niederschopfheim
a été un moment particulier. Avant l’inau-
guration de la nouvelle caserne, retardée 
de 2 ans à cause du Covid, nous avons été 
accueillis le vendredi en grande pompe 
par nos collègues d’Outre Rhin lors d’une 
cérémonie suivie par une belle assistance, 
ponctuée de discours des autorités  et de 
félicitations. Nous avons eu le plaisir de 
parler du jumelage* et de notre amitié.
Le dimanche de nouveau accueil très cha-
leureux par un temps idéal qui facilitait les 
échanges et la convivialité. Vu le nombre 
de visiteurs on peut dire que nos collègues 
jouissent d’une grande popularité, ce qui 
se ressent lorsqu’ils organisent une mani-
festation. 

Le 7 juillet l’école primaire nous accueillait 
pour une journée secourisme.
Les CM2 de Mme Klein ont une nouvelle 
fois montré un grand intérêt pour cette 
discipline.
L’après – midi Mme HAEGY avait convié 
toutes les classes à la présentation de ma-
tériel fait en compagnie de l’ARS 67 et des 
exercices présentés.
Un PSC1 (premiers secours civiques 1) est 
prévu en janvier 2023.

Lors de l’assemblée générale des activités 
2021 nous avons eu le plaisir d’inaugu-
rer notre nouveau lieu de vie en pré-
sence de M. le maire Julien HAEGY, des 

collègues allemands Wolfgang Schilli et 
Alexandre Jungmann accompagnés de 
leurs épouses.
L’activité 2021 et les comptes ont été pas-
sés en revue pour conclure qu’après une 
belle année, les suivantes hormis le secou-
risme et les représentations, n’enregistre-
ront plus d’organisation de mouvements 
festifs.
Le président rappelait que cette année 
l’amicale fêtait le 120ème anniversaire de 
la création du corps né le 01 02 1902 selon 
les archives.
Pour continuer d’exister l’amicale va, en 
compagnie de l’association Assistance 
Recherche Sauvetage « A R S », participer 
à la création de la Section Communale de 
Sécurité Civile souhaitée par la Préfecture 
suite à la mise en place par la Commune 
du service d'alerte de la population.

La  Sainte Barbe nous a réuni après la 
messe célébrée à Duttlenheim et embel-
lie par la clique des sapeurs – pompiers, 
à une soirée conviviale avec nos collègues 
de Niederschopfheim avec leurs épouses  
Wolfgang SCHILLI et Franziskus PFEFFER 
ainsi que M. le maire Julien HAEGY et ma-
dame.
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Petit retour sur le jumelage
Inauguration à NIEDERSCHOPFHEIM 
De la DUPPIGHEIMER STRASSE
Texte basé sur un article de Jean SCHMITT 
et complété par Marc LEOPOLD
«Duppigheimer Strasse» inaugurée en 
terre allemande : tout un symbole. Le 
jumelage entre la commune de Duppi-
gheim et celle en Allemagne de Nieder-
schopfheim, a été officialisé durable-
ment par l’inauguration d’une rue de ce 
nom « Duppigheimer Strasse » à Nieder-
schopfheim en Bade – Wurtemberg.
Une fois arrive sur pace, la délégation 
française représentée par le maire de Dup-
pigheim Julien Haegy, Stéphane Hoffer 
3ème adjoint au maire, les conseillers Ral-
ph Salchow et Alain Heckmann, a d’abord 
été accueillie en mairie de Hohberg par le 
maire Andréas Heck et des élus locaux.
Un aboutissement de 58 ans de rappro-
chement.
Pour arriver à cette inauguration, l’initiative 
en revient à l’action du maire de l’époque 
dans les années 1990 Klaus Jehle, présent 
lors de cette inauguration, nous avions pris 
la délibération de réserver une rue du nou-
veau lotissement de Niederschopfheim au 
nom du village de Duppigheim. 
« Wir wollten unseren franzosichen partner-
schaft grund geben »( nous voulions don-
ner corps à notre jumelage) explique celui 
qui a cédé le fauteuil de Burgermeister de 
Hohberg (regroupement de 3 communes 
Niederschopfheim, Diersburg, Hofweier) 
à Andréas Heck il y a 2 ans. En rajoutant 
qu’avec le COVID cette inauguration a été 
reportée depuis le  16 mars 2020. Et l’his-
toire de ce jumelage prend naissance en 
1964, je crois avec des échanges entre les 
chorales puis nous avons poursuivi entre 
pompiers dès mon arrivée en 1980 et plus 
assidûment à partir de 1990 se souvient 
Marc LEOPOLD qui ne tardera pas avec 
le maire Adrien Berthier de mettre sur les 
rails, construire et tisser des liens fran-
co-germaniques. Le Fer à Cheval suivra 
aussi la voie à diverses reprises.
Depuis rien n’a cessé, bien au contraire, les 
liens se sont amplifiés jusqu’à cette inau-

guration qui vient compléter la signature 
du jumelage en septembre 1997 avec le 
maire Adrien Berthier et leurs homolo-
gues le Burgermeister Hermann Löffler, le 
chef des pompiers locaux Marc Leopold 
et son homologue Wolfgang Schilli.
Une unité européenne
« Nous faisons partie de la maison euro-
péenne. Sa construction doit continuer 
à fonctionner, non seulement dans les 
grandes politiques, dans les partenariats 
entre les communes et les communau-
tés. Nous voulons y contribuer une partie 
en inaugurant la dernière rue des lotis-

sements en signe de notre association 
aujourd’hui et en l’appelant la « Duppi-
gheimer Strasse » en signe d’amitié, c’est 
un peu l’aboutissement de ces longues 
années de construction d’amitié….. » S’est 
exprimé le Burgermeister de Hohberg An-
dréas Heck. Le maire de Duppigheim Ju-
lien Haegy a fortement salué cette amitié 
et cette longue fraternité depuis des an-
nées par son prédécesseur Adrien Berthier 
en insistant sur la volonté «nous avons le 
devoir de la faire perdurer et de la conso-
lider dans le temps…. Nous allons évo-
quer chez nous le nom de votre ville dans 
notre village….. » avant que les 2 élus ne 
dévoilent la plaque de la rue, tout un sym-
bole de cette fraternité et de cet ancrage 
de ce jumelage.
Une semaine plus tard cette fraternité s’est 
complétée par une inauguration de la ca-
serne des pompiers de Hohberg où la dé-
légation de Duppigheim était invitée avec 
également ceux qui avaient mis le jume-
lage sur les rails.
Au début de la cérémonie officielle, le 
maire Adrien Berthier, qui a cédé son fau-
teuil lors des dernières élections, eu droit 
à un accueil formidable : embrassades, 
compliments, …….des élus présents, 
autres personnalités et habitants qui l’ont 
croisé pendants ses mandats. La com-
mune était représentée par Véronique Elo 
1er adjoint au maire et Ralph Salchow.
Les pompiers locaux ont demandé à Marc 
Léopold d’intervenir sur le jumelage et 
d’en rappeler les étapes.
Selon ses informations (j’étais un petit 
garçon d’une quinzaine d’années) le ju-
melage a démarré en 1964 entre les 2 cho-
rales par une fête du village sur le terrain 
Koessler rue du Mal Leclerc. Un chapiteau 

avait été installé, il y eu des discours, de 
la joie, une belle fête en somme. Ensuite 
les chorales se sont encore vues lors de 
manifestations religieuses. Les pompiers, 
avec Gérard Gerges, sont entrés en contact 
au début des années 1970 et pareil on se 
revoyait lors des anniversaires par des dé-
placements en autobus. Au fil des années 
de véritables liens d’amitiés se sont tressés 
entre, non seulement les pompiers, mais 
aussi les familles. Nombreux furent ceux 
qui, comme Charles Marx, Joseph Weis-
kopf, Albert Urban, Réné Simon, Patrick 
Clauss, Richard Heckmann entre autres 
disparaissaient pour aller dans les familles 
allemandes. Pour les autres on fraternisait 
autour de la caserne au centre du village. 
Ce furent des retours très difficiles, on en 
récupérait un et il ressortait par l’arrière de 
l’autobus, n’est ce pas Aimé Gergès. Au fur 
et à mesure après 1990 les déplacements 
devenaient plus réguliers : tournoi de foot-
ball, concours de manœuvres, pêche, ran-
données dans les vignes, autour de la gra-
vière, anniversaires, soirées carnaval, fête 
de la bière, visite de cave chez Raimund.
La plus imposante est le «dorffest » organi-
sé chaque année par une autre des
 3  communes. Les habitants se retrouvent 
du côté de la salle des fêtes pour festoyer. 
Chaque association a un stand avec des 
victuailles différentes. Il faut bien nourrir le 
millier de personnes qui s’y pressent. Les 
conseils municipaux sont aussi de la partie 
et le maire Adrien Berthier participait à la 
joute sur son cheval de bois. Le Fer à Che-
val a aussi montré son savoir par des pas 
de danse. Joie, rigolades et jeux rythment 
et rendent ce week – end inoubliable. 
Nous sommes loin de cet engouement 
populaire à Duppigheim malgré un messti 
toujours réussi. Avec les années COVID les 
relations se sont ralenties, mais elles ont 
repris entre temps et avec l’Amicale des 
Pompiers on espère encore y retourner et 
recevoir régulièrement comme l’inaugura-
tion de leur caserne, qui fait pâlir d’envie, 
n’importe quelle section du département 
et l’inauguration de notre nouveau lieu de 
vie à la salle des fêtes.

Avec la/les rue(s) le jumelage a encore 
quelques belles années devant lui pour 
faire perdurer la fraternité et les liens qui 
unissent les 2 villages.
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Secourisme
L’école primaire, grâce à la collabora-
tion de Mmes HAEGY et KLEIN, nous ac-
cueillait pour une matinée « Gestes de 
Premiers Secours ». Les élèves, comme 
à leurs habitudes, sont très intéressés, 
posent des multitudes de questions et 
apportent leurs anecdotes. Pour Didier 
Ropp et Marc Leopold s’est toujours un 
immense privilège de se savoir attendus 
par les élèves motivés et ayant soif d’ap-
prendre.
Ils ont été récompensés le 11 novembre 
par la remise des diplômes sanctionnant 

la matinée. Par leur présence les élèves 
ont rehaussé le prestige de cette manifes-
tation.
L’après – midi en collaboration avec l’as-
sociation Assistance Recherche Sauve-
tage A R S  67 une présentation de matériel 
a été faite et à laquelle la directrice Mme 
HAEGY avait convié toutes les classes. 
Merci à Raphaël Erndt et son groupe pour 
leur grande et aimable disponibilité.

Un P S C 1 ( premiers secours civiques 1) 
est prévu en janvier pour les CM2.

Rappel :
La section secourisme rap-
pelle aux habitants de Duppi-
gheim qu’elle 
organise des cours de secou-
risme : recyclage ou autres. 
Minimum 6 personnes.
Pour tout renseignement 
vous pouvez contacter les 
services de la mairie au 
03 88 50 80 29 ou Marc LEO-
POLD au 06 35 19 06 91.

SAPEURS POMPIERS DE LA PLAINE DE LA BRUCHE

  Les  Sapeurs-pompiers de 
la Plaine de la Bruche 
et l’amicale des sa-
peurs-pompiers de Duttlen-
heim
        
En espérant que vous ayez 
passé d’heureuses fêtes de 
fin d'année, la section de la 

Plaine de la Bruche vous présente son bi-
lan opérationnel pour l’année 2022.
Concernant le bilan opérationnel, la sec-
tion des sapeurs-pompiers de la Plaine 
de la Bruche comptabilise 97 interven-
tions du 1er janvier 2022 au 31 novembre 
2022 qui se répartissent comme suit :
64 secours à personne domicile et voie 
publique
11 feux  
19 opérations diverses : 
captures d’animaux, fuites d’eau…
2 accidents de la circulation  
1 PCZI : poste de coordination zone 
d’intervention
En vue de la période hivernale, nous vous 
informons que des installations de chauf-
fage mal installées, non vérifiées ou des 
conduits de cheminées bouchés faute 
d’avoir été ramonés sont très souvent à 
l’origine d’un début d’incendie. 

Afin de prévenir les feux de chemi-
nés, voici quelques conseils : 
- Faire vérifier ses installations par un pro-
fessionnel qualifié 
- Faire ramoner le conduit de la chemi-
née par un professionnel deux fois par 
an et régler le tirage (un mauvais tirage 
entraîne une mauvaise combustion, for-
mant un dépôt de bistre dans le conduit)
- Ne pas utiliser de bois humide, peint ou 
vernis ; Éviter les bois résineux

Comment reconnaître un feu de che-
minée ?
- Perception d’un ronflement dans le 
conduit de la cheminée (bruit similaire à 
celui d’un essaim d’abeilles)
- Odeur anormale Chute de suie ou de 
boules de suie encore embrasées par le 
conduit de la cheminée (comme s’il nei-
geait des flocons noirs ou incandescents)
- Fort dégagement de fumée et pré-
sence possible de flammes à la sortie du 
conduit de cheminée (toiture)

Conduite à tenir en cas de feu de che-
minée
- Couper le tirage du poêle ou de la che-
minée ; Écartez le mobilier se trouvant en 
périphérie de la cheminée.
- En cas de départ de feu dans le conduit, 
faites sortir toutes les personnes se trou-

vant dans l'habitation
- Appelez immédiatement les sa-
peurs-pompiers pompiers en composant 
obligatoirement le 18 
- Préparez l'arrivée des secours en allant 
au-devant d'eux pour les guider (surtout 
si vous êtes dans une impasse, un chemin 
rural, etc.)

Qui dit sapeurs-pompiers, dit formations 
et diplômes. De nombreuses formations 
et de diplômes ont été obtenus en 2022. 
Nous les félicitons pour leurs réussites et 
les encourageons à poursuivre leurs for-
mations et leurs évolutions au sein de la 
section. 

Obtention de diplômes :
Romain BLAISE : feu de forêt 1, 
opérateur poste de commandement, 
chef d’agrès 1 équipe
Jean Christophe BOCKSTAHLER : 
opérateur poste de commandement
Vincent RAUCH : sergent-chef et se-
cours routier 
Quentin TORTROTEAU : chef d’agrès 
1 équipe et chef d’agrès VSAV
Ludovic TORTROTEAU : sergent-chef
Vincent TROESTLER : opérateur 
poste de commandement
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Après 2 ans d’attente, l’année 2022 était 
une année riche, conviviale et pleine de 
nouveautés.
Après l’assemblée générale de mai, de 
grands changements ont eu lieu. On 
commence tout d’abord par un nou-
veau comité. C’est avec émotion que 
Christophe WANTZ cède ainsi sa place à 
Vincent TROESTLER après 26 ans pas-
sés à la présidence de l’amicale des sa-
peurs-pompiers de DUTTLENHEIM.
 Le président est ainsi accompagné de :
-Marc MULLER vice-président,
- Olivier GRAUSS secrétaire,
- Christopher HAUSWALD trésorier,
- Sébastien GODIE trésorier adjoint,
Elodie FAUVET FISCHER secrétaire ad-
jointe, Emmanuel URBAN chef de sec-
tion, Fréderic SCHWEITZ chef de la bat-
terie fanfare ainsi que Romain BLAISE.
Nous comptons également de nouvelles 
recrues dans l’amicale : Jean Christophe 
BOCKSTAHLER adjudant-chef, Vincent 
RAUCH sergent-chef, Aurélie BEUTEL 
Cymbale, Yannick POISSON Clairon et Sé-
bastien TESTEVUIDE Tambour.

Manifestations :
Lors de l’année 2022, l’amicale a été solli-
citée pour le 140ème anniversaire des sa-
peurs-pompiers de Mutzig le 21 et 22 mai 
pour exposer notre pompe à bras. C’est 
avec honneur que nous avons également 
été conviés « aux variétés club de France » 
au stade de Duppigheim le 26 juin et au 
centenaire du grand prix automobile de 
Strasbourg le 16 et 17 juillet.
Cette année,le retour du bal champêtre 

du 13 juillet  animé par l’orchestre « Jean 
Georges » en partenariat avec la Munici-
palité a été une grande réussite avec sa 
retraite aux flambeaux et son incroyable 
feu d’artifice.
Dans la continuité des changements 
opérés cette année, la soirée choucroute 
du mois d’octobre a laissé sa place à 
« l’Oktoberfest » qui fut un franc succès 
le 8 octobre. La choucroute était toujours 
au rendez-vous avec une petite touche 
bavaroise accompagnée du plat de Wie-
ner Schnitzel et d’une grande diversité de 
boissons.
Le 2 décembre, l’association “Les 
Potes Aux Feux” avec l’Amicale des Sa-
peurs-Pompiers, ils ont repri le Téléthon 
et verseront l’intégralité des dons à une 
association.
 
Le renouveau passera également par 
l’instauration cette année d’une soirée 
ayant pour thème « l’Après Ski » le 25 
février. Votre piste de danse se transfor-
mera en piste de ski ! 

 Sports, mariage et musique :
Les Sapeurs-Pompiers durant l’année 
participent à plusieurs épreuves spor-
tives telles que le cross d’arrondissement, 
et départemental, Trails, courses en VTT 
et vélo de route….L’année dernière, nous 
avons Olivier SCHNELL qui a participé 
au championnat de France de cyclisme 
sapeurs-pompiers 2022 qui s’est dérou-
lé le 8 et 9 octobre à Valbonne sur le site 
de Sophia Antipolis dans les Alpes Mari-
times. Au cours de cet événement, il a fait 
la fierté de notre section en se plaçant à 
la 3ème place sur le podium dans la caté-
gorie vétéran 1.
2022 fut riche en émotions.  Nous avons 
célébré le mariage de Kellie et Mickael 
WENDLING à l’église de Rosheim le 30 
juillet ainsi qu’au mariage de Arnaud et 

Elodie FAUVET FISCHER le 1er octobre 
lors d’une cérémonie laïque à Urmatt. 
Des haies d’honneur ont été réalisées afin 
d’immortaliser ces heureux moments à la 
fin des cérémonies. 
L’amicale dispose aussi de la Batterie 
Fanfare, qui est toujours au rendez-vous 
pour l’animation des diverses manifesta-
tions civiles et officielles de notre village : 
le 8 mai, le 14 juillet, le 11 novembre ainsi 
qu’à la sainte barbe. 
L’amicale des sapeurs-pompiers de Dutt-
lenheim est devenue très actifs sur les 
réseaux sociaux notamment sur Face-
book où vous pouvez nous rejoindre sur 
la page « Amicale des sapeurs-pompiers 
de Duttlenheim » pour être au courant 
de tous les événements proposés par les 
amicalistes. 

Pour finir nous tenons à remercier tous 
les sapeurs-pompiers, les amicalistes 
ainsi que leurs familles qui s’engagent au 
sein de notre association et qui permet 
de faire vivre notre village en proposant 
toujours plus de manifestations.

Nos manifestations à retenir pour 
2023 :
- Après ski le 25 février animé par l’or-
chestre « Obenheimer Express Band »
- Bal champêtre du 13 juillet avec retraite 
aux flambeaux et feu d’artifice. 
- Oktoberfest le 14 octobre 
- Téléthon le 1er Décembre avec l’asso-
ciation « Les Potes Aux Feux » de Duttlen-
heim
L’ensemble des Sapeurs-Pompiers re-
mercie à son tour la population, la muni-
cipalité et les différents intervenants pour 
leur soutien, leur présence tout au long 
de l’année et l’accueil lors de notre pas-
sage pour les calendriers.
Espérant vous retrouver toutes et tous 
aussi nombreux en 2023. 
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CERCLE DE L’OISEAU

Ça y est, après deux ans d'absence, les 
22 et 23 octobre derniers nous avons à 
nouveau pu tenir notre exposition Festi-
val de l'Oiseau et Cie au Hall des Sports 
de Duppigheim. Les visiteurs ont pu 
admirer près de 400 oiseaux de toutes 
sortes allant du petit oiseau exotique à la 
grande perruche en passant par le canari 

ou l'inséparable de Fischer. Nous étions 
heureux de pouvoir présenter le fruit de 
notre travail de sélection de nos oiseaux 
et de pouvoir à nouveau nous rencontrer 
et échanger avec les éleveurs des autres 
associations ornithologiques du Grand-
Est.
Nos visiteurs grands et petits ont égale-
ment pu profiter de notre animation qui 
a eu un grand succès et qui remettait au 
goût du jour des jeux anciens en bois.
Le samedi soir nous nous sommes ré-
unis autour d'une excellente paëlla à 
l'occasion de notre repas festif auquel M. 
Le maire et son épouse, accompagnés 
de la 2ièmeadjointe, Laetitia Falempin, 

nous ont honoré de leur présence. Le 
président et l’ancien président du Fer à 
Cheval, ainsi qu’une partie du service 
technique de Duppigheim, qui nous 
soutiennent depuis plusieurs années, se 
sont également joints à nous.
Place maintenant à la compétition 
jusqu'en janvier avec en clôture le cham-
pionnat de France puis un peu de repos 
avant la saison de reproduction.
Nous vous donnons d’ores et déjà ren-
dez-vous les 21 et 22 octobre 2023 pro-
chain pour notre future exposition Festi-
val de l'Oiseau et Cie.
Didier BERNHART
Président du Cercle de l'Oiseau

Commémoration du Centenaire du 
GP ACF 1922
Un hommage exceptionnel aux défunts 
des courses
Samedi 16 juillet 2022, jour pour jour, fi-
gurait aux programmes des festivités du 
Centenaire du Grand Prix de l’Automobile 
Club de France de 1922, un rassemble-
ment festif à l’église de Duppigheim pour 
se souvenir, en plus de saint-Arbogast 
patron de la paroisse, des conducteurs 
qui ont perdu leurs vies pour faire pro-
gresser la sécurité des véhicules en tous 
genre. Après le recueillement à la stèle de 
Biagio Nazzaro sise sur la ligne droite de 
la route vers Innenheim où il fut acciden-
té pendant la course de 1922, le cortège 

de voitures anciennes s’est rendu sur le 
parvis de l’église où un grand nombre 
d’automobilistes ont souhaité assister 
à la messe pour une célébration eucha-
ristique en hommage aux défunts de la 
route et en action de grâce pour les bien-
faits des commodités de nos moyens de 
transport. Ce moment festif fut animé par 
le Père Jean-Marie Reichardt et le diacre 
Gérard Munch, par les membres des cho-
rales Sainte-Cécile avec les jeunes de la 
chorale des Loriots de Duppigheim, avec 
les choristes de Dachstein, Duttlenheim et 
de la chorale Union de Kolbsheim, sous la 
direction du chef de chœur Serge Martin 
(les choristes d’Altorf étant excusés). Le 
programme de choix proclama la gloire, 

la joie, la reconnaissance au travers de 
chants vivants extraits des répertoires 
contemporains des formations musicales 
religieuses pop-rock, accompagné des 
mains virtuoses de l’organiste Dominique 
Grauss et les rythmes des percussions de 
choristes. L’émotion fut à son paroxysme 
lorsque quatre solistes interprétèrent 
l’Agnus Dei corse « i Muvrini » qui trans-
porta les personnes dans l’univers divin 
de ce recueillement particulier. Touchés 
par tant de générosité vocale et la béné-
diction finale, chacun en confiance quit-
ta, le cœur léger, cette célébration festive 
hors du commun avec reconnaissance 
et satisfaction. Tous les acteurs, heureux 
de ce moment intense de partage et de 
complicité garderont la mémoire de cette 
belle messe. 

CHORALE

Photos Lorentz Jean-Marie60



BIBLIOTHÈQUE

HISTOIRE ET PATRIMOINE

Un moment d’histoire de Duppigheim…
Lors de l’exposition proposée par l’asso-
ciation Histoire et Patrimoine en complé-
ment des festivités, le Grand Prix de l’Au-
tomobile Club de France de 1922 fut décrit 
en détail. Dans la salle des fêtes, un public 
nombreux, curieux, venu de toute l’Alsace, 
d’autres départements français, mais aus-
si d’Angleterre, d’Allemagne, de Belgique, 
du Luxembourg, des Pays-Bas, de Suisse 
se plongea dans le récit et surtout dans 
le descriptif photographique et vidéo de 
cet événement exceptionnel qui se dérou-
la sur nos terres il y a un siècle. L’exposi-
tion de la voiture à vapeur datant de l’an 
1900, une Milwaukee très rare au monde 
et mise à disposition gracieusement par 
Maurice Goepp agrémenta particulière-
ment le décor. Les deux rutilantes motos 
anciennes installées par Cyril Gautier, une 
Peugeot 175 Bol d’Or de course 1952/53 

et une Harley Davidson 1906, modèle 
500 Board Track, ont permis une plongée 
dans l’ambiance de l’époque. En 1922, ces 
courses à Duppigheim illustrent déjà les 
prémices de l’aventure humaine autour 
de l’automobile. La conférence de Jean-
Jacques Wehrung de vendredi soir déve-
loppa toutes les subtilités et les mystères 
des exploits des trois courses de 1922 : les 
motos, les bolides de course, les voitures 
de tourisme.
De grands moment d’émotions furent of-
ferts par cette commémoration historique 
de l’épopée en 1922. Deux ministres dans 
les tribunes, des patrons constructeurs 
de véhicules de plusieurs pays, la presse 
internationale, accompagnaient ces pion-
niers du progrès automobile dont nous 
jouissons toujours. 
Merci à David Buckley et aux membres 
d’Amiscent, aux photographes Olivier et 
Jean-Marie Lorentz, aux membres de l’as-
sociation Fer à Cheval et aux nombreux 
bienfaiteurs et acteurs qui ont participé et 
procuré un faste inattendu au Centenaire.
Que l’ambiance joyeuse et cet enthou-
siasme local vous accompagne en 2023, 
voilà nos vœux pour tous !
Quelques livres « Duppigheim, mémoires 
du Grand Prix de l’Automobile Club de 

France 1922 » sont encore disponibles.

Pour la Saint Nicolas, la bibliothèque a 
renoué avec la bonne vieille tradition de 
lecture de contes pour enfants. C’est ainsi 
qu’une vingtaine de petits âgés de 3 à 10 
ans se sont succédés, durant deux heures 
pour découvrir la légende du Saint Patron 
des écoliers et écouter de belles histoires 
liées à Saint Nicolas, et chanter, mais aus-
si pour déguster au pied du sapin décoré 
des « manele » gracieusement offert par la 
municipalité. La bibliothèque est ouverte : 
Mercredi et samedi de 9h30 à 11h30

Dès le mois de janvier, après la fermeture 
durant les fêtes de fin d’année, nous es-
pérons vous accueillir nombreux, petits et 
grands, dans notre belle bibliothèque, si 
riche en ouvrages de tous genres.

FLASH INFO 
Depuis la rentrée 2022, nous vous rappe-
lons que la commune a décidé d’instaurer 
la gratuité pour l’emprunt de tout type de 
document. Nous espérons ainsi favoriser 
l’accès à la culture et au divertissement 
pour le plus grand nombre.
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DONNEURS DE SANG – DUPPIGHEIM

A l’heure du bilan, on note un réel désa-
mour pour le don du sang à Duppigheim.
Ce n’est pas faute de « marteler » que le don 
du sang est vital pour nos malades, et bon 
pour notre santé.
Lors de la dernière collecte du 24 octobre, 
nos donneurs ont « snobé » la collecte 
gourmande proposée par des chefs étoi-
lés d’Alsace. « La mayonnaise a tourné au 
vinaigre », alors que nos amis d’Entzheim 
ont réalisé un vrai carton. Plus d’une cen-
taine de donneurs se sont présentés, dont 
16 nouveaux donneurs. Un soutien incondi-
tionnel des résidents.
Félicitations à eux !
Alors mes chers concitoyens, nous sommes 
devant un cas de conscience, et vous invite 
à répondre aux urgences et aux attentes de 
nos malades dans le besoin et à l’appel de 
l’EFS.
Vous vous êtes déjà posé la question, et si 
moi, je serais demandeur de produits 
sanguins ? votre conscience vous répon-
dra !
Rien ne peut remplacer le sang humain. 
Seul votre don a le pouvoir de sauver des 
vies.
Aujourd’hui aucun traitement, ni aucun 
médicament de synthèse ne peut rempla-
cer le sang humain.
C’est donc IMPORTANT de donner son 
sang.
Chaque jour, des millions de donneurs ré-
pondent à cet acte citoyen et vous invite à 
rejoindre cette grande communauté de 
donneurs.
Quelques chiffres et infos utiles :
1 million de personnes sont soignées 
chaque année grâce aux dons du sang.

47% des patients transfusés le sont dans 
le cadre du traitement de maladies du 
cancer.
35% des patients transfusés le sont lors 
d’intervention chirurgicales.
Chaque jour 10.000 dons de sang sont 
nécessaires pour sauver des vies.
Le don du sang permet de palier les ef-
fets de la chimiothérapie.
Votre mobilisation est donc nécessaire 
de manière régulière et continue.
L’EFS c’est quoi ? L’EFS est l’établisse-
ment français du sang, l’opérateur civil 
unique de la tansfusion sanguine en France. 
Sa mission principale est d’approvisionner 
notre pays en produits sanguins avec l’aide 
des donneurs(ses).
Donnez son sang est un acte volontaire, 
anonyme, bénévole et gratuit,
Les motivations : se sentir utile en appor-
tant sa contribution face à des besoins en 
sang, se sentir moralement et physique-
ment impliqué, s’engager en donnant.
Chaque don compte, c’est pourquoi nos 
équipes médicales et nos bénévoles vous 
accueillent pour vous conseiller et ré-
pondre à vos questions sur le prélèvement 
et les types de dons.
NOUBLIEZ PAS QUE VOUS AVEZ UN POU-
VOIR !
Celui de sauver des vies. Alors, partager 
c’est déjà contribuer à une bonne action.
Comment s’engager à nos côtés ?
Vous avez très envie de vous engager ou 
tout simplement d’agir pour le don du 
sang ?
Les possibilités sont nombreuses.
Venez nous rejoindre. 
Contact : Monsieur Robert RAUCH, le Pré-

sident portable 06 87 25 51 69
Adresse : 10, rue des prés à Duppigheim.
Je pense que vous l’avez compris, notre as-
sociation à besoin de VOUS pour assurer sa 
pérennité, son indépendance et organiser 
à nouveau les collectes dans notre village.
SEUL vous pouvez changer la donne !
OUI, l’acte volontaire et bénévole de don-
ner son sang est donc IRREMPLACABLE

Oui, le don du sang change la vie d’un mil-
lion de malades en France. 
Alors, ça vaut le coup, vous ne trouvez pas ?

Pour l’année nouvelle, nous attendons le 
sursaut fédérateur à nos prochaines col-
lectes
Ce challenge est réalisable et donnez à 
Duppigheim son identité et la fierté qu’elle 
mérite.
Le Président et son comité  vous donnent 
rendez-vous a leurs prochaines collectes à 
Entzheim à l’escale : 
Les 5 janvier 2023, 20 mars 2023,19 juin 
2023, le 21 août 2023. La dernière collecte 
de l’année n’est pas encore connue.

GROUPE THÉÂTRAL LES D'JEUNSS

Les D'jeunss de Duppigheim préparent 
activement leur nouvelle pièce "Rêves et 
réalités".
Qui n'a jamais fermé les yeux pour se 
laisser emporter par des rêves, parfois les 
plus improbables ?
Malheureusement, ces doux songes sont 
inexorablement dissipés par la réalité.
Ce sont ces émotions et ressentis que nos 
jeunes acteurs vous interpréteront dans 
une comédie rocambolesque et truffée 
de rebondissements.
Nos comédiens sauront vous emporter 
avec brio dans l'esprit du théâtre popu-
laire.  

Nous sommes autodidactes. L'écriture, 
la mise en scène, l'interprétation ainsi 
que la réalisation des pièces émanent de 
notre association.
Nous donnerons notre représentation le 
dimanche 04 juin 2023, 15H à la Salle 
des Fêtes de Duppigheim.

En attendant, nous rêvons est de vous 
retrouver nombreux pour ce spectacle 
vivant.
A bientôt !
Merci à la municipalité de Duppigheim 
ainsi qu'aux bénévoles qui nous ap-
portent chaque année leur aide pré-
cieuse.
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Les défis de l’arboriculture pour 
s’adapter aux dérèglements clima-
tiques.

Les effets du changement climatique 
sont maintenant visibles dans tous les 
bassins de production. Ils bouleversent 
les équilibres tant biologiques qu’éco-
nomiques des filières arboricoles et re-
mettent en cause leur existence même.

Grêle, gel, abats d’eau, sécheresse et 
température élevée ces phénomènes 
autrefois ponctuels sont maintenant ré-
currents.

Pour les arbres fruitiers, le change-
ment c’est maintenant.
Aujourd’hui sujet majeur de préoccu-
pation, le changement climatique, n’a 
pas d’effets que sur la température ou 
la météo. Les plantes et notamment les 
arbres fruitiers, doivent s’adapter à une 
évolution annoncée rapide et de grande 
ampleur.
Outre, les impacts directs sur la biologie 
des arbres, d’autres impacts indirects 
majeurs sont aussi pressentis, comme le 
développement des ravageurs.
Face au dérèglement climatique les 
arbres et les fruitiers apparaissent de 
plus en plus vulnérables et laissent place 
faute de prédateurs locaux aux parasi-
tismes multiples, effet de ciseau, par la 
multiplication des échanges commer-
ciaux qui prospèrent dans nos régions, 
dont nous relayons ci-dessous quelques 
exemples concrets.

Tout ce qu’il faut savoir sur les pu-
naises vertes et diaboliques.
Les punaises laissent des piqûres sur les 
plantes, qu’il s’agisse de punaises vertes 
ou diaboliques, elles peuvent être une 
véritable gêne lorsqu’elles envahissent la 
maison ou le jardin. 
La meilleure façon de s’apercevoir de leur 
présence dans le jardin est bien entendu 
de tomber nez à nez avec l’insecte, mais 
ce n’est pas toujours le cas, vous pou-

vez tout de même repérer des signes de 
sa présence. Vous pouvez retrouver des 
piqûres au niveau des extrémités des 
plantes, mais également sur les boutons 
des fleurs, ou directement sur les fruits 
comme la tomate ou l’aubergine. Ces der-
niers pourront arrêter de mûrir aux en-
droits piqués ou ils pourront également 
sécher ou se déformer.
Dans la maison, il faudra repérer la bes-
tiole elle-même.

La punaise verte est la plus courante dans 
les jardins. On l’appelle également la pu-
naise des bois. Cette dernière est venue 
au printemps pour se cacher parmi les 
feuilles et prendra une couleur brune à 
l’automne. Elle mesure environ 1.5 cm 
et elle est particulièrement friande de to-
mates, aubergines et poivrons.

Les punaises diaboliques sont très dévas-
tatrices.
Une autre punaise qui a fait parler d’elle 
l’année dernière avec une invasion des 
maisons à l’automne : Il s’agit de la pu-
naise diabolique ou d’Asie, assez simi-
laire à la punaise verte, elle est brune 
grise avec des points sombres et mesure 
environ 1.2 cm. Elle se nourrit également 
de la sève des plantes et particulièrement 
des arbres fruitiers. Elle est signalée en 
France depuis 2012 et se présente comme 
un vrai problème pour les maraîchers car 
elle est dévastatrice.

La punaise américaine ?
Certaines punaises utiles au jardin.
Si les punaises vertes ou dia-
boliques et américaines sont 
considérées comme invasives et 
sont néfastes pour le potager les 
cultures ou les arbres, ce n’est pas le cas 
de toutes les punaises.
Les insectes connus sous le nom de gen-
darme,
Ne sont pas des ravageurs pour les 
cultures, mais permettent de protéger 
le jardin de certains insectes en se nour-
rissant de leurs œufs. D’autres punaises 
pourront également se nourrir de pu-
cerons d’acariens ou de moucherons et 
sont donc très utiles dans votre jardin.

Quand voit-on les punaises appa-
raître ?
Les punaises sortent des abris dès le 
printemps. Les punaises diaboliques 
peuvent envahir votre maison à l’arri-
vée de l’automne. Elles cherchent un 
abri pour se mettre au chaud pour 
l’hiver. Dans les jardins les premières 

punaises peuvent 
être ob-
servées 

à partir 
du mois d’avril, 
notamment si le 
temps est plu- tôt au 
beau fixe. Elles sortent alors de 
leurs cachettes où elles ont hiberné 
pendant la saison froide. Leur 
reproduction est assez rapide 
sachant qu’une femelle pond entre 
20 et 80 œufs après l’accouplement et 
chercheront à nouveau un abri pour hi-
berner à l’automne quand les tempéra-
tures baissent.

Les punaises piquent ‘elles ? Les pu-
naises sont inoffensives à l’homme.
Les punaises possèdent un appareil buc-
cal piqueur-suceur mais elle ne l’utilise 
que pour se nourrir des végétaux. Ainsi 
la punaise verte, diabolique ou encore 
américaine ne pique pas l’homme. Elles 
présentent en revanche un système de 
défense qui leur permet de dégager une 
odeur nauséabonde si elles se sentent en 
danger. Toutefois, lorsque les punaises 
en nombre déclenchent leur système 
odorant cela peut…éventuellement pro-
voquer des allergies chez l’homme et 
l’animal.

Les punaises sont’ elles dange-
reuses ?
Elles représentent un vrai danger 
pour les cultures. Si les punaises sont 
inoffensives pour l’homme et ne piquent 

pas, elles 
représentent un 
véritable danger pour les cultures et la 
biodiversité. Les punaises se nourrissent 
de la sève des plantes, elles les affaiblis-
sent et minimisent les récoltes. La pu-
naise diabolique est particulièrement 
redoutable pour les vergers et dans les 
vignes où elles provoquent des dégâts 
considérables. La punaise américaine est 
un véritable problème pour les arbres.

ARBORICULTEURS
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En quoi l’activité humaine et leur dé-
veloppement ?
La punaise n’est qu’un révélateur de 
la dégradation des conditions envi-
ronnementales.
Aucun traitement chimique n’est homo-
logué, la nuisance prend de l’ampleur 
face aux nombreux dégâts dans les 
cultures professionnelles, la recherche 
s’intéresse de plus en plus à des solutions 
pour éradiquer et prévenir leur invasion.

La question me fait toujours sou-
rire parce que c’est sans fin. 

C’est un peu la même histoire 
que le frelon asiatique 
ou le moustique tigre.

Le frelon asia-
tique, il est un 

vrai fléau pour les 

abeilles et la biodiversité 
française. En effet, cette 
espèce originaire d’Asie 
est apparu en France il y 
a une quinzaine d’années 
sur notre territoire et no-
tamment dans le Grand 
Est. Ces insectes sont plus 
agressifs que leurs cou-
sons Européens.
Il est facile à reconnaître 
car c’est la seule guêpe en 
Europe à posséder une 
couleur aussi foncée. Sa 
tête est orange et ses 
pattes jaunes.

Pourquoi sont’ils si 
nombreux ?
L’espèce à une capacité 
de reproduction très ra-
pide, un nid que l’on ne 
détruit pas donne 4 nids 
l’année suivante.
Comment détruire un 
nid de frelons asia-
tiques ?
N’essayez jamais de détruire 
SEUL un nid de frelons asia-
tiques. En matière de protec-
tion, vaut mieux se défendre 
que d’attaquer, laissez l’exter-
mination aux professionnels ou 
contactez le syndicat apicole de 
votre département.

Le moustique 
tigre.
La meilleure 
protection contre 
le moustique tigre, c ’ e s t 
dès les beaux jours supprimer 
ou vider tous les en- droits, objets 
pouvant retenir l’eau de pluie pour 
l’empêcher de pondre et de proliférer 
dans votre jardin.

C’est bien de chercher à s’en débarrasser, 
mais on fait mieux de se poser la ques-
tion pourquoi ces indésirables sont là et, 
en si grand nombre ?
Il faut qu’on arrête d’importer des plantes 
ornementales exotiques qui peuvent 
transporter des insectes et parasites et 
participer au déséquilibre écologique.
Alors, face à un avenir plein d’incerti-
tudes, une certitude demeure, celle de 
la nécessité de réfléchir dès aujourd’hui 
à quoi pourrait ressembler le verger de 
demain, car l’arboriculture fruitière est 
une activité pérenne qui nécessite d’être 
pensé sur le long terme.
Alors, mes cher amis arboriculteurs, le 
meilleur remède à la mélancolie de l’hi-
ver et de ces incertitudes, c’est de planter 
le décor de l’esprit de fêtes et de laisser 
germer les idées du jardin de demain.

APEPA

Créée il y a un peu plus d’un an, la section 
APEPA (Association des parents d’élèves) 
de DUPPIGHEIM a pour vocation de récol-
ter des fonds pour financer des projets en 
collaboration avec l’école primaire.
HALLOWEEN A DUPPI
C’est ainsi que nous avons pu proposer le 
26 octobre une animation « HALLOWEEN 
à Duppi » dans la cour de l’école. Cette 
après midi sur le thème des fantômes, 
monstres et sorcières a rencontré un 
franc succès. Nous remercions le péris-
colaire LA CABANE pour leur présence 
et leur participation aux décors de cette 
jolie fête ! 
Sorciers, dragons et vampires se sont 
rencontrés autour de jeux de société, 
d’adresse et de découverte, dans une 
ambiance des plus joviale. Les gâteaux, 
crêpes et boissons proposés ce jour là 
ont bien aidé à les maintenir au top tout 
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au long de l’après-midi ! Un grand merci 
aux enfants, parents et grands-parents 
présents ce jour-là, tant pour profiter de 
la fête que pour nous aider.

BOURSE AUX JOUETS VETEMENT ET 
PUERICULTURE
Après le cumul des affaires de la période 
du COVID, le 20 novembre aura soulagé 
les maisons, caves et greniers de plus 
d’un parent voire des grands parents ! En 
effet, la première édition de notre Bourse 
aux jouets, vêtements et puériculture a 
permis aux exposants répartis sur 120 
tables de faire le vide. Un beau week-end 
où notre équipe aura montré son unité, 
tant pour la mise en place de la salle que 
pour la tenue du stand restauration, en 
passant par la cuisine et bien sur le ran-
gement. Un grand merci à tous pour votre 
présence, et un merci tout particulier aux 
parents qui nous ont confectionné des 
gâteaux pour le jour J, nous avons appré-
cié et les acheteurs et exposants égale-
ment !
Cette bourse aura montré aussi le grand 
cœur de nos exposants et bénévoles ! 
Une collecte des invendus a permis de 
redistribuer un nombre incalculable 
d’articles à 17 associations, dont le re-
lais bébé des Restos du cœur, ou encore 
Emmaüs. Merci à vous pour les jouets, 
vêtements, sièges auto, vélos, du fond du 
cœur, merci !
Les recettes de la bourse financeront une 
grande partie de la classe de cirque de 
janvier, pour les 6 classes de l’école pri-
maire.

DIVERS
D’autres actions ont également été me-
nés par les parents d’élèves depuis la 
rentrée, notamment la buvette du mar-
ché, que nous animons environ une 
fois par mois, ou la vente de calendrier 
de l’avent des « comptoirs français du 
Thé ». Il y a eu aussi le marché de Noël, et 
notre chalet a eu du succès !! Bredeles, 
bricolages et miel se sont fondus dans 
un décor féérique illuminé de dizaines 

de petites étoiles. Confectionnés par les 
élèves et leurs parents, nos délicieux gâ-
teaux ont trouvé acquéreurs dans une 
ambiance chaleureuse et festive. Nous 
remercions l’association du FER A CHE-
VAL pour son organisation. 
Une vente de pain d’épices en partenariat 
avec FORTWENGER a aussi permis, en 
plus de régaler les gourmands, de mettre 
quelques pièces dans la tirelire des po-
tentielles futures sorties de nos petites et 
petits !
Pour Noël, l’association a offert à cha-
cune des 6 classes une plaque de billes 
de la marque Game Plak’ accompagné 
d’un sac de billes, de quoi faire de belles 
compétitions au retour des beaux jours !
Nous tenons à remercier la municipalité 
de Duppigheim pour son soutien, ainsi 
que les parents présents pour nous ai-
der lors de nos diverses actions. Si vous 
souhaitez nous rejoindre n’hésitez pas à 
vous manifester, nous ne serons jamais 
trop nombreux !  Vous pouvez aussi nous 
suivre via notre page Facebook « APEPA 
de DUPPIGHEIM ». A bientôt !
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AMISCENT

Notre village en couleur ! Le week-end 
du 17 juillet 2022, Duppigheim a profité 
d’une météo inespérée pour fêter le cen-
tenaire du Grand Prix De l’Automobile 
Club de France. Nous avons accueilli près 
de 200 automobiles et motocycles orga-
nisés en quatre cortèges, avec départ et 
arrivée rue de la Gare. Les passionnés 
de véhicules de collection ont sillonné 

nos rues pour faire hommage à cet évé-
nement exceptionnel de 1922. Pendant 
deux jours Duppigheim s’est retrouvé, 
comme en 1922, au centre de l’événe-
ment, et a partagé avec les autres com-
munes du circuit, cette occasion de faire 
une grande fête inter-communale après 
les années difficiles de Covid. Près de 
10 000 personnes ont fréquenté les cinq 

villages, et bords des routes, pour saluer 
ces belles rutilantes et leurs heureux pas-
sagers.  
1. Concert de la fête patronale de Docteur 
Boost samedi 16 juillet  
2. Concert de clôture par notre duppighei-
mois, Marcel Soulodre, le dimanche 17 juillet 
: www.m-soul.com 
Les membres du comité de l’association 

CENTENAIRE GRAND PIX ACF1922

DUPPIGHEIM ENTZHEIM BLAESHEIM
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Amiscent, souhaiteraient exprimer toute 
leur gratitude et remerciements à tous 
ceux qui ont contribué au succès de cet 
événement. Citons notamment l’associa-
tion HPD - bâtisseur de l’exposition du 
centenaire, le Fer à Cheval - organisateur 
des festivités concerts et restauration 
pendant ces 2 jours, l’U.S.L.D., réalisateur 
du match de football amical « Biaggio », 

le club de tennis pour la réception du pe-
tit déjeuner des participants, l’Aappma 
pour l’accueil du pot de l’amitié à l’étang 
de pêche, les secouristes ASR et la po-
lice municipale, et bien sûr, tous les bé-
névoles spontanés. Nos petits pilotes en 
herbe ont aussi pu profiter de la course de 
voitures téléguidées proposée par les ani-
mateurs de la Cabane. Grâce à vous tous, 

nous avons réussi cette symbiose entre 
villageois et participants automobilistes. 
Nous souhaiterions également remercier 
la municipalité de Duppigheim pour leurs 
encouragements, leur confiance, et leur 
soutien.  
Composition photos gracieusement à 
Bugatti Modélisme Molsheim : www.face-
book.com/BugattiModelismeMolsheim 

CENTENAIRE GRAND PIX ACF 2022

BLAESHEIM INNENHEIM DUTLENHEIM
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NAISSANCES

DÉCÈS

GRANDS ANNIVERSAIRES

ÉTAT CIVIL

Ellia ZAPPATERRA
née le 25/07
de Elsa ZAPPATERRA et Nadège ROUILLON

Coline KIENTZI PRAK
née le 03/10
de Sarah KIENTZI et de Philippe PRAK

Adèle AÏT GHEZALA
née le 06/11
de Paul et Constance AÏT GHEZALA

Charlie BELLARDY
né le 18/12
de Bridget PONCELET
et Antoine BELLARDY

Issa FAYE 
né le 29/12
de Camille SCHAEFFER
et de Amadou FAYE

Eva CHAMARD
née le 05/01
de Ivanie BARB et de Guillaume CHAMARD

Emma GOEPFERT
née le 10/02
de Marion et Thomas GOEPFERT

Ludivine PETRY 
née le 27/02 
de  Mylène BERNHARD et Benjamin PETRY

Mathéo TOVAE HECKER 
né le 28/02 
de HECKER Mélanie et TOVAE Denis

Esteban DAVIAUD 
né le 01/03 
de Adrien WEIL et Adrien DAVIAUD

Harry ARNEODO SALGADO 
né le 04/03  
de Marlène SALGADO FERRER 
et Fabien ARNEODO

Charline COLIN 
née le 11/03
de Claire ROYNARD et Alexis COLIN

Tiana VOGEL
née  le 14/03 
de Kelly PERCHOTTE et Thierry VOGEL

Joseph BRUNELLIERE 
décédé le 12/10

Noël BUATOIS
décédé le 14/10

Lucie HAUSWALD
décédée le 21/10

Lucie KIEHL
décédée le 01/11
 
Gérard SPAHN
décédé le 21/12

Giovanni BENOLDI
décédé le 22/12

Jaoid EL HOMRANI
décédé le 19/01

Roland OTT 
décédé le 24/01

Bernard WAGNER 
décédé le 01/02

René JOST
décédé le 22/02

Damien GERDES
décédé le 03/03

Marie WEISSKOPF
décédée le 20/03

Anna CLAUSS
née DE VETTOR
le 01/08 – 85 ans

Marie WEISSKOPF
née BUREL
le 04/09 – 95 ans

Marlyse WEBER
née KIEHL le 15/09 – 85 ans

Michel KIEHL
né le 24/09 – 85 ans

Jeannette GERLING
née RAUNER le 29/09 – 85 ans

Anne SZEKELY
née SCHULER le 03 – 102 ans

Jeanne HUBSCHER
née HEITZ
le 15/11 – 90 ans

Monique GOLDSCHEIDER
née MULLER le 16/11 – 80 ans

Marie BELTZUNG
née LIBS le 22/11 – 95 ans

Christian BOHN
né le 21/12 – 80 ans

Richard KANIER
né le 23/12 – 80 ans


